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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 404 
- без перепечаток 320 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Человек дня: Алексей Морозов (Полит.ру) 
16 февраля 1977 года родился Алексей Морозов, хоккеист.  

перейти к статье 

КХЛ оштрафовала "Витязь" на 15 миллионов рублей из-за несоблюдения 
регламента по "полу" зарплат (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По данным "СЭ", КХЛ оштрафовала "Витязь" на 15 миллионов рублей. 

перейти к статье 

Вайсфельд оценил работу Морозова на посту президента КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Вайсфельд оценил работу Морозова на посту президента КХЛ  

перейти к статье 

В "Куньлуне" объяснили, почему в сборной Китая не оказалось ни одного 
игрока клуба (Чемпионат.com) 
Исполнительный директор "Куньлунь Ред Стар" Николай Феоктистов рассказал, 
почему в сборной Китая на квалификационные игры Олимпиады не оказалось ни 
одного игрока клуба. 

перейти к статье 

Игрокам "Куньлуня" аннулировали китайские паспорта после неприезда в 
сборную Китая на олимпийскую квалификацию (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
По информации "СЭ", китайские паспорта более 10 игроков "Куньлуня" были 
признаны недействительными и аннулированы.  

перейти к статье 

В "Куньлуне" рассказали, что для аннулирования паспортов хоккеистов 
клуба нет оснований (ТАСС) 
Ранее "Спорт-Экспресс" сообщил, что игрокам аннулировали паспорта из-за 
неприезда в сборную Китая на квалификацию к Олимпиаде 

перейти к статье 

В "Куньлуне" опровергли информацию об аннулировании китайских 
паспортов у хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Информация об аннулировании и признании недействительными китайских 
паспортов у ряда хоккеистов "Куньлуня" не соответствует действительности, 

заявили "Матч ТВ" в пресс-службе клуба КХЛ из КНР. 

перейти к статье 



 

 

Бочаров стал автором самого быстрого гола в истории "Амура", 
отличившись на 9-й секунде (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Хабаровске на стадионе "Платинум-Арена" проходит встреча 
регулярного чемпионата КХЛ, в которой "Амур" принимает казахстанский 
"Барыс". Идет первый период, хозяева ведут - 2:0. 

перейти к статье 

Историческое достижение "Амура"! Прошлый рекорд принадлежал 
умершей легенде клуба (Чемпионат.com) 
Нападающий Станислав Бочаров стал автором яркого события. 

перейти к статье 

Легионер "Авангарда" высказался о возможном возвращении словаков из 
КХЛ в сборную (Чемпионат.com) 
31-летний словацкий нападающий "Авангарда" Томаш Юрчо прокомментировал 
ситуацию с непопаданием в сборную своей страны из-за выступлений в КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккеист "Куньлунь Ред Стар" рассказал о праздновании китайского 
Нового года в Москве (ТАСС) 
Новый год по китайскому календарю наступил 10 февраля 

перейти к статье 

Бучневич: попади я в 18-19 лет в СКА - закончил бы с хоккеем. Главная 
проблема - не лимит (Чемпионат.com) 
28-летний российский нападающий "Сент-Луис Блюз" Павел Бучневич выразил 
мнение о возможном возвращении лимита в пять иностранных хоккеистов в КХЛ. 

перейти к статье 

Канадец о расширении КХЛ: ребята из Северной Америки скажут, что это 
много (Газета.Ru) 
Форвард "Динамо" О'Делл сомневается в необходимости расширения КХЛ  

перейти к статье 

"Физически будет сложновато". О'Делл - о возможном расширении 
календаря КХЛ до 82 матчей (Чемпионат.com) 
33-летний канадский нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл 
высказался о возможном расширении календаря до 82 матчей. 

перейти к статье 

Исаев обновил рекорд "Локомотива" по количеству побед в регулярном 
чемпионате КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев установил новый клубный рекорд по 
количеству побед в регулярном чемпионате КХЛ 

перейти к статье 

Никита Серебряков установил необычное достижение за СКА 
(Чемпионат.com) 
В Санкт-Петербурге накануне закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный СКА 
принимал уфимский "Салават Юлаев".  

перейти к статье 



 

 

"Трактор" гарантировал участие в плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (ТАСС) 
Челябинский клуб стал шестой командой Восточной конференции, которая будет 
бороться за Кубок Гагарина 

перейти к статье 

Ларионов снова убрал бутылку "Колы" со стола на пресс-конференции 
после игры с "Сочи". Клуб пошутил, поместив в трансляцию картинку 
бутылки с фразой: "Шухер, сейчас Ларионов придет!" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов вновь убрал бутылку "Колы" со стола на пресс-конференции.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Переезд СКА на новую арену, осечки "Авангарда", серия "Амура" и рекорд 
Голдобина: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
СКА переехал на новую арену и в дебютном матче с "Сочи" отправил в ворота 
соперника восемь шайб, а "Ак Барс" вынужденно перебрался в старый Дворец 
спорта и одолел "Металлург" благодаря голу Александра Радулова.  

перейти к статье 

Скоростной рекорд "Амура", "Торпедо" в кризисе и Ларионов против 
"Колы". Что произошло в КХЛ 16 февраля (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Команда Игоря Ларионова потерпела 10 поражений в 17 матчах  

перейти к статье 

"Амур" с рекордом рвется в плей-офф, а "Трактор" уже там после 
камбэка. Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
"Торпедо" второй раз подряд проиграло ХК "Сочи", не сумев увеличить отрыв от 
ЦСКА в Западной конференции. 

перейти к статье 

Плей-офф КХЛ пройдет без сенсаций. И все дело в равенстве клубов 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
КХЛ плотным регулярным чемпионатом завысила ожидания от Кубка Гагарина-
2024. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" - теневой фаворит "Востока". Команда Козлова созрела 
для больших дел в плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Эта команда может стать чемпионской.  

перейти к статье 

В минском "Динамо" высказались о будущем Дмитрия Квартальнова в 
команде (Чемпионат.com) 
Генеральный директор минского "Динамо" Артем Каркоцкий прокомментировал 
ситуацию с будущим в команде 57-летнего российского специалиста Дмитрия 
Квартальнова. 

перейти к статье 

Баширов - о поражении "Салавата" от СКА: могли выиграть. Но тут 
Финляндия оказалась рядом (Чемпионат.com) 



 

 

Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов иронично 
отреагировал на поражение команды в выездном матче регулярного чемпионата 
КХЛ с санкт-петербургским СКА (0:2). 

перейти к статье 

"Хочу забыть о том голе в ворота СКА". Яркое интервью с неожиданным 
прорывом "Спартака" (Чемпионат.com) 
Нападающий одного из лидеров чемпионата КХЛ Александр Беляев ярко 
ворвался в лигу и не привык размениваться на рядовые голы. 

перейти к статье 

Сапего: Будет здорово, если СКА сможет защитить Кубок Континента. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Сергей Сапего прокомментировал корреспонденту "Спорт День за 
Днем" Максиму Сутченко победу над "Салаватом Юлаевым" (2:0), а также 
оценил шансы СКА на победу в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Нападающий СКА Поляков: На "СКА Арене" появилось больше эмоций. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Николай Поляков в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
За Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал победу петербургской 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (2:0), 
а также оценил атмосферу на "СКА Арене". 

перейти к статье 

Плющев: "В "Ак Барсе" каждый играет за себя и хочет доказать, что без 
него не смогут" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ подходит к концу - время подводить итоги с 
постоянным экспертом "ТИ-Спорт" Владимиром Плющевым. Бывший тренер 
сборной России высказался о продлении бана от IIHF, отсутствии интриги на 
Западе и проблемах ЦСКА.  

перейти к статье 

Уехал в Америку переждать, чтобы окончательно стать русским. Чем 
закончилось скандальное дело Гордеева (Sport24.ru) 
С "Сибири" сняли очки, спортивного директора уволили, а Гордеев уехал, чтобы 
вернуться.  

перейти к статье 

"Капризов был бы рад видеть меня в "Миннесоте". Но не уговаривал". 
Интервью молодой звезды "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Данила Юров - о работе с Разиным и новом контракте.  

перейти к статье 

"У нас нет неприкасаемых. Есть здравая критика, на которую мужики 
правильно реагируют". Интервью капитана "Нефтехимика" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Александр Дергачев дал большое 
интервью "Матч ТВ", где рассказал о жизни в Нижнекамске, лидерских 
обязанностях и прогрессе вратаря Филиппа Долганова.  

перейти к статье 



 

 

"На связи": восьмое место минчан на Западе и борьба за плей-офф на 
Востоке (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске программы "На связи" Андрей Юртаев, Артем Батрак и Евгений 
Артюхин обсудили самые интересные события последних дней и ответили на 
вопросы зрителей.  

перейти к статье 

Право первого раунда. Кто же может достаться в соперники хоккеистам 
СКА? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 

16-й по счету регулярный чемпионат КХЛ вышел на финишную прямую.  

перейти к статье 

Никто не хочет играть с ЦСКА. СКА и московское "Динамо" бьются не 
только за победу на Западе (Allhockey (allhockey.ru)) 
Обе команды хотят обеспечить себе более легкую долю в плей-офф. 

перейти к статье 

Ларионов и Ротенберг жалуются на унылый хоккей в КХЛ. Что не так с 
этими жалобами? (Sport24.ru) 
Им везде мерещатся "заборы" и "капканы".  

перейти к статье 

"Лада" сбавила обороты. Сейчас это не тот клуб, которым мы 
восхищались в середине регулярки (Allhockey (allhockey.ru)) 
Если не наладят игру, то станут легким противником в первом раунде. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Последние места в плей-ин и билеты в Хабаровск. Пять интриг последней 
недели регулярного чемпионата (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
OLIMPBET регулярный чемпионат МХЛ 2023/2024 выходит на финишную 
прямую.  

перейти к статье 

"Не у многих получается дебютировать за клуб, в котором ты вырос". 
Сергей Колесников - о Радулове, башкирском языке и Уфе (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "Толпара" берет на себя роль лидера.  

перейти к статье 

"Локо" досрочно выиграл "Золотой" дивизион Запада (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Ярославцы стали недосягаемы для "СКА-1946".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистка Старовойтова рассказала, какого совета попросила бы сейчас 
у отца (ТАСС) 
Спортсменка отметила, что ради команды готова выполнять любую роль 



 

 

перейти к статье 

Старовойтова считает, что хоккейный турнир Спартакиады можно было 
бы провести раньше (ТАСС) 
Соревнования хоккеистов на Спартакиаде завершатся 18 февраля 

перейти к статье 

"Какая-то ерунда в ворота залетела". Цитаты четвертого дня 
Всероссийской Спартакиады (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Игроки подвели итоги матчей 1/4 финала на Всероссийской Спартакиаде. Санкт-
Петербург - Нижегородская область 6:3 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и "Яндекс Плюс" выпустили детский подкаст "Люся и Рома спасают 
хоккей" (Sports.ru) 
КХЛ и "Яндекс Плюс" выпустили детский подкаст "Люся и Рома спасают хоккей".  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "После Сочи я пообещал, что через четыре года мы 
возьмем золото Олимпиады - так и случилось" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" вспомнил Олимпиаду-2014 в Сочи. И рассказал, как в том же 2014-м 
родилось символичное обещание: "Мы возьмем золото четыре года спустя!"  

перейти к статье 

Ненависти всегда нужен враг. Что не так с заявлениями ФХР после 
продления бана России? (Чемпионат.com) 
Нужны факты и конкретные действия, а не громкие слова. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Гашек отреагировал на обращение игроков молодежной сборной России к 
ИИХФ (Чемпионат.com) 
58-летний чешский бывший голкипер Доминик Гашек прокомментировал 
решение экс-хоккеистов молодежной сборной России по хоккею обратиться с 
письмом к Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ). 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Русские вратари диктуют моду в НХЛ. В ТОП-10 сезона сразу четыре 
наших соотечественника (Советский спорт) 
А канадцев ждем на стажировку в КХЛ - их голкиперов в первой десятке нет.  

перейти к статье 

"Побить любой рекорд Гретцки дорогого стоит" (Известия (iz.ru)) 



 

 

Хоккеист Александр Овечкин - о голевой серии, проблемах Евгения Кузнецова и 
возвращении на лед Ильи Ковальчука  

перейти к статье 

Хоккеист "Сибири" доиграет нынешний сезон в клубе "Мэн Маринерс" (Р-
Спорт) 
Хоккеист "Сибири" Гордеев доиграет нынешний сезон в клубе ECHL "Мэн 
Маринерс" 

перейти к статье 

Рыбин считает, что соперничество Кучерова и Маккиннона сделало 
интересным нынешний сезон НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о соперничестве российского нападающего "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" Никиты Кучерова с канадским хоккеистом "Колорадо Эвеланш" 
Натаном Маккинноном за звание лучшего бомбардира по итогам регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин: Панарину очень важно стать лидером "Рейнджерс" в плей-офф 
НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о российском нападающем "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемии 
Панарине, который отметился ассистентским хет-триком в матче регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Монреаль Канадиенс". 

перейти к статье 

"Если за голову возьмется". Ковалев - о возможности Овечкина побить 
рекорд Гретцки (Чемпионат.com) 
Тренер "Спартака" Алексей Ковалев высказался о возможности капитана 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина побить рекорд Уэйна Гретцки по 
голам в истории НХЛ. 

перейти к статье 

Козлов считает, что все болельщики "Вашингтона" хотят, чтобы Овечкин 
побил рекорд Гретцки (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Козлов считает, что все болельщики "Вашингтона" хотят, чтобы Овечкин побил 
рекорд Гретцки  

перейти к статье 

"Кузня" не попала в плей-офф ВХЛ во второй раз после исключения из 
КХЛ. "Норильск" вышел в дебютном сезоне в лиге (Sports.ru) 
Новокузнецкий "Металлург" не вышел в плей-офф ВХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Суд выдал исполнительный лист на взыскание 2,8 млн евро с "Динамо 
Рига" (Р-Спорт) 
Суд выдал "Газпром экспорту" лист на взыскание 2,8 млн евро с "Динамо Рига" 

перейти к статье 



 

 

ХК "Трактор" попросил освободить школьников от уроков (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru)) 
Челябинский хоккейный клуб подарил ребятам медицинскую справку, 
заверенную печатью врача. 

перейти к статье 

Челябинский завод "Мечела" ищет варианты починки кровли ледового 
дворца (ТАСС) 
Окна на крыше частично провалились из-за аномального количества снега, 
рассказали в комбинате 

перейти к статье 

Легенды хоккея сыграют на уникальном турнире по уличному хоккею 4х4 
в Балашихе 17 февраля (РИАМО (riamo.ru)) 
Легендарные советские и российские хоккеисты во главе с Вячеславом 
Фетисовым сыграют на уникальном турнире по понд-хоккею в формате 4х4. 

перейти к статье 

"Авангард" поднимет стяг с именем Мариненко под своды "G-Drive 
Арены": "17 февраля будем чествовать нападающего, которого 
болельщики знают под прозвищем Коля-Гол" (Sports.ru) 
"Авангард" поднимет стяг с именем Николая Мариненко под своды арены.  

перейти к статье 

Сергей Зинов: "Для себя понял и решил, что буду работать только с 
детьми. Это мое" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Очередным героем серии интервью с известными детскими тренерами, чьи 
воспитанники представляют клубы КХЛ, стал наставник магнитогорского 
"Металлурга"-1986 Сергей Владимирович Зинов.  

перейти к статье 

"Папа, научи любить хоккей": Павел и Михаил Дедуновы 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 На KHL.ru - новый выпуск проекта "Папа, научи любить хоккей": в нем игроки и 
тренеры клубов КХЛ рассказывают о том, как прививают любовь к игре своим 
сыновьям. Герои пятого эпизода - нападающий СКА Павел Дедунов и его сын 
Михаил. 

перейти к статье 

PARI и "Северсталь" разыграют среди болельщиков первую в российском 
хоккее апсайкл-коллекцию из старых джерси (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Первый проект такого рода в российском хоккее 

перейти к статье 

Федерация хоккея Беларуси - о решении по Олимпиаде: это рушит 
репутацию ИИХФ (Чемпионат.com) 
Председатель Федерации хоккея Беларуси Александр Богданович высказался 
про отстранение национальной команды от квалификации к Олимпиаде 2026 
года. Напомним, у сборной Беларуси не было прямой путевки на Игры. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Человек дня: Алексей Морозов (Полит.ру, Москва, 16 февраля 2024) 
16 февраля 1977 года родился Алексей Морозов, хоккеист.  
Личное дело  
Алексей Алексеевич Морозов (47 лет) родился в семье хоккейного тренера 
Алексея Валентиновича Морозова. Морозов-старший возглавлял команду 
Московского электролампового завода (МЭЛЗ) и тренировал ребят в школе 
"Локомотива". На тренировки отец брал тогда еще маленьких Алексея и его 
старшего брата Валентина.  
"Брал нас с Валей, и мы кувыркались в углу площадки - учились кататься на 
коньках. Потом отец перешел в школу "Локомотива" и нас туда забрал. Играл я в 
команде с ребятами на два года старше, с Валей в одном звене, а потом его 
позвали в ЦСКА, а мы с отцом перебрались в "Крылья"", - рассказывал хоккеист.  
Важную роль в жизни Алексея Морозова сыграл старший тренер "Крыльев 
Советов" Игорь Дмитриев. В 1994 году он пригласил молодого игрока в основной 
состав команды на позицию нападающего. В сезоне 1993 - 1994 годов Морозов 
забросил 15 шайб в 48 матчах.  
При этом его регулярно вызывали в юниорскую и молодежную сборную страны, 
признавали лучшим снайпером (забросившим наибольшее число шайб) 
молодежного чемпионата мира 1996 года и лучшим нападающим МЧМ-1997. В 
составе молодежной сборной РФ хоккеист дважды выигрывал бронзовые 
медали.  
В 1995 году 18-летний Морозов был выбран на драфте НХЛ американской 
командой "Питтсбург Пингвинз".  
Спустя два года он отправился в США. В дебютном матче за "пингвинов" играл в 
звене с Яромиром Ягром и Роном Фрэнсисом, заменив Марио Лемье (нынешнего 
владельца клуба).  
В 2002 году Морозов играл в тройке с Марио Лемье и Алексеем Ковалевым, был 
одним из лучших бомбардиров НХЛ, но в конце года на матче с "Торонто Мейпл 
Лифс" получил двойной перелом руки.  
Рассказывал: "В первом [периоде] все началось. Я выводил шайбу из зоны, 
почувствовал - заныла кисть. Обратился к доктору, тот подморозил. Во втором 
периоде боль усилилась. Перестал клюшку в руках чувствовать. Говорю врачу: 
"Что-то не то..." В Торонто хорошая аппаратура в раздевалке - мне моментально 
сделали снимок. Двойной перелом! "Можешь раздеваться, отыгрался"".  
Всего за "Питтсбург" Морозов отыграл семь сезонов, в которых забил 88 шайб и 
совершил 140 результативных передач.  
В 2004 году из-за локаута НХЛ (руководство лиги и профсоюз игроков не смогли 
договориться по условиям нового коллективного договора, и сезон 2004-2005 
годов не игрался) Морозов вернулся на родину. Хоккеист в числе других звезд 
НХЛ стал выступать за казанский "Ак Барс".  
В Казани Морозов играл в тройке с Данисом Зариповым и Сергеем Зиновьевым. 
В сезоне 2006 - 2007 годов набрал рекордные на тот момент 100 очков за сезон.  
На протяжении девяти сезонов подряд Морозов был лучшим бомбардиром "Ак 
Барса", являлся капитаном команды.  
В составе казанского клуба он выиграл чемпионат Суперлиги 2006 года и два 
Кубка Гагарина.  
В 2013 году "Ак Барс" не стал продлевать контракт с Морозовым, и игрок перешел 
в ЦСКА. Там он стал одним из лучших снайперов команды в том сезоне.  



 

 

В 2014 году Морозов не вошел в состав национальной команды на Играх в Сочи, 
и в августе завершил игровую карьеру.  
После этого он возглавил Молодежную хоккейную лигу, а в феврале 2020 года 
избран президентом Континентальной хоккейной лиги.  
Капитан сборной России по хоккею с шайбой Алексей Морозов на Кубке Первого 
канала в декабре 2010г.  
Чем знаменит  
Алексей Морозов - двукратный чемпион мира по хоккею (2008 и 2009 года, на 
обоих турнирах был капитаном национальной команды) и двукратный 
обладатель Кубка Гагарина (2009, 2010), серебряный призер Олимпийских игр 
1998 года в Нагано.  
Морозов - воспитанник московского клуба "Крылья Советов". За свою игровую 
карьеру он успешно выступал в НХЛ в составе "Питтсбурга", затем долгое время 
был лидером и капитаном казанского "Ак Барса", завершил карьеру в ЦСКА.  
В настоящее время является президентом КХЛ.  
О чем надо знать  
В период выступления за НХЛ хоккеист снялся в фильме "Брат-2". Морозов 
сыграл там самого себя. В картине он появляется дважды: сначала на плакате с 
героем фильма, потом вживую - на тренировке "Питтсбурга".  
В США хоккеист начал выступать под 95-м номером, который закрепился за ним 
и в "Ак Барсе".  
"Именно в 1995 году "Питтсбург" выбрал меня на драфте НХЛ, - рассказывал 
Морозов. - Когда я приехал в Америку, мне на выбор предложили три игровых 
номера, сначала я выбрал 24-й, поскольку раньше играл под 22-м, но в итоге 
остановился на 95-м. Такую майку мне и подарили на драфте. Красиво 
смотрелось, когда эта майка висела у меня дома".  
Прямая речь  
О том, кто создал легендарную тройку в "Ак Барсе" - тренер Зинэтула 
Билялетдинов "или просто звезды так сошлись" ( Business-gazeta.ru ): "Зинэтула 
Хайдарович. Когда я только пришел в "Ак Барс", мы начали играть вместе с 
Сергеем Зиновьевым, нам ставили в тройку Ярослава Глинку, Вадима 
Епанчинцева пробовали еще. А после сезона... Зинэтула Хайдарович сказал, что 
хочет попробовать с нами Даниса Зарипова. Он на тот момент играл на правом 
крае, как и я, но так как он был моложе, то перешел налево. У него получилось, 
он быстро адаптировался".  
Об окончании карьеры игрока (" Московский комсомолец "): "В том году [2014] я 
понял, что "наелся" и тут же принял решение закончить. Когда нет огромного 
желания и стремления, зачем обманывать хоккей? Поэтому получилось 
достаточно легко, хоть от многих клубов КХЛ и поступали предложения 
продолжить карьеру. Сейчас я даже катаюсь мало. Но не исключаю, что когда-
нибудь я буду жалеть о том, что рано закончил. Сейчас же я считаю, что сделал 
это вовремя".  
О переходе на работу в Молодежную хоккейную лигу ( Business-gazeta.ru ): 
"Когда закончил карьеру игрока, во время игры в футбол получил травму - 
лечился, восстанавливался. Потом от Дмитрия Чернышенко [председатель 
правления - президент КХЛ] поступило предложение обсудить развитие хоккея. 
Мы встретились, и он предложил мне заняться развитием молодежной лиги. Мне 
приятно было остаться и трудиться на благо российского хоккея, поэтому я с 
удовольствием согласился".  
Об Играх-2018 в южнокорейском Пхенчхане ( Life. ru ): "Безусловно, очень плохо, 
что политика лезет в спорт, и я даже не хочу это разбирать. Хорошо, что мы все-
таки едем на Олимпиаду. И в какую бы форму ни были одеты наши хоккеисты, 



 

 

они знают, какую страну представляют. Нам всем обязательно нужно их 
поддержать.  
Я видел нашу форму, на ней написано, что этот атлет из России. Да и вообще я 
не думаю, что отсутствие традиционной экипировки как-то особенно влияет на 
хоккеистов. Конечно, приятнее, когда на турнире играет гимн твоей страны, 
развевается флаг, а на груди вышит национальный герб, но все вместе мы 
переживем отсутствие этих национальных символов на играх в Пхенчхане".  
5 фактов об Алексее Морозове  
Поначалу хотел быть голкипером, но отец уговорил его стать форвардом. В итоге 
из Морозова получился очень результативный нападающий. 
Его старший брат Валентин также профессионально занимается хоккеем. Он 
играл в ЦСКА под руководством Виктора Тихонова, какое-то время выступал с 
младшим братом за "Крылья Советов". Валентина первым на драфте выбрал 
"Питтсбург", однако пробиться в НХЛ у него не получилось. В 29 лет он закончил 
карьеру игрока, стал главным тренером молодежной команды "Искра" из 
подмосковного Одинцова. 
Алексей Морозов был знаменосцем сборной России на Олимпийских играх 2010 
года в Ванкувере. Российские хоккеисты тогда проиграли канадцам со счетом 3:7 
в четвертьфинале турнира. 
В 2016 году руководство "Ак Барса" официально предлагало Морозову стать 
генеральным менеджером клуба. Но он остался руководить молодежным 
хоккеем. 
Со своей будущей женой Морозов познакомился, когда выступал за "Питтсбург" 
и находился в России на каникулах. После его отъезда Ирина прилетела к 21-
летнему хоккеисту в США. В 2000 году они поженились. Ирина по образованию 
психолог. У обоих супругов день рождения 16 февраля, но Ирина на два года 
младше Алексея. Пара воспитывает сына Никиту и дочь Настю. 

https://polit.ru/articles/chelovek-dnya/chelovek-dnya-aleksey-morozov/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ оштрафовала "Витязь" на 15 миллионов рублей из-за несоблюдения 
регламента по "полу" зарплат (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
16 февраля 2024) 
По данным "СЭ", КХЛ оштрафовала "Витязь" на 15 миллионов рублей. 
По регламенту лиги, все клубы должны превысить "пол" зарплат в 405 миллионов 
рублей, но команда из Балашихи не смогла это сделать и нарушила регламент. 
"Витязь" после 63 игр занимает последнее место в турнирной таблице Западной 
конференции (45 очков).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-oshtrafovala-vityaz-na-15-
millionov-rubley-iz-za-nesoblyudeniya-reglamenta-po-polu-zarplat-2180071/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд оценил работу Морозова на посту президента КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Вайсфельд оценил работу Морозова на посту президента КХЛ  

https://polit.ru/articles/chelovek-dnya/chelovek-dnya-aleksey-morozov/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-oshtrafovala-vityaz-na-15-millionov-rubley-iz-za-nesoblyudeniya-reglamenta-po-polu-zarplat-2180071/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-oshtrafovala-vityaz-na-15-millionov-rubley-iz-za-nesoblyudeniya-reglamenta-po-polu-zarplat-2180071/
https://allhockey.ru/news/show/507585-Istochnik_Vityaz_oshtrafovan_na_15_mln_rublej_iz_za_nesobljudeniya_pola_zarplat
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/16/kkhl-oshtrafovala-vityaz-na-15-millionov-rubley.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190868-khl-oshtrafovala-vityaz-na-15-mln-rubley-iz-za-nesoblyudeniya-reglamenta-po-polu-zarplat


 

 

Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" сказал, что Алексей 
Морозов поначалу не делал резких движений на посту президента 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), а сейчас полностью освоился на этой 
должности. 
Морозов занимает пост главы лиги с 2020 года. 
 - Достоинство Алексея Морозова на посту президента КХЛ заключается в том, 
что он никаких резких движений не делал. Он постепенно в эту работу входил. 
Мне кажется, сейчас Морозов полностью освоился на этой позиции, и с каждым 
годом ему будет все легче свои идеи претворять в жизнь, - сказал Вайсфельд в 
эфире программы "Все на Матч!".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017888_Vajsfeld_ocenil_rabotu_Morozov
a_na_postu_prezidenta_KKhL 

К заголовкам сообщений 

В "Куньлуне" объяснили, почему в сборной Китая не оказалось ни одного 
игрока клуба (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Исполнительный директор "Куньлунь Ред Стар" Николай Феоктистов рассказал, 
почему в сборной Китая на квалификационные игры Олимпиады не оказалось ни 
одного игрока клуба. 
"Куньлунь Ред Стар" и ассоциация хоккея Китая - два параллельных проекта, 
которые не объединены между собой. В олимпийский год мы работали 
совместно. На начало этого года планировалось, что сотрудничество снова 
продолжится, под это был набран состав "Куньлуня" - большинство игроков 
сборной подписаны на долгий срок. Под это строился и календарь, и задачи на 
сезон. Мы понимали, что в какой-то момент наши игроки могут быть вызваны в 
сборную - поэтому мы заложили паузу, чтобы не подставить другие клубы КХЛ. 
Но в какой-то момент ассоциация решила ехать на олимпийскую квалификацию 
с китайским составом, без наших игроков. Нас уведомили заранее, но что-то 
поменять и перенести матчи было невозможно".  

https://www.championat.com/hockey/news-5437072-v-kunlune-obyasnili-pochemu-v-
sbornoj-kitaya-ne-okazalos-ni-odnogo-igroka-kluba.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Игрокам "Куньлуня" аннулировали китайские паспорта после неприезда в 
сборную Китая на олимпийскую квалификацию (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
По информации "СЭ", китайские паспорта более 10 игроков "Куньлуня" были 
признаны недействительными и аннулированы. Речь о хоккеистах, которые 
родились не в Китае, а получили местное гражданство после того, как стали 
выступать за клуб в КХЛ. Это Джереми Смит, Джек Челиос, Джейсон Фрэм, Райан 
Спрул, Зак Юэнь, Паркер Фу, Спенсер Фу, Кори Кейн, Лукас Локхарт, Алекс Рич, 
Тайлер Вонг и Брендон Йип. 
Напомним, что хоккеисты "Куньлуня" не приехали в сборную Китая на недавнюю 
олимпийскую квалификацию, команда не смогла пробиться в следующий раунд 
отбора.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017888_Vajsfeld_ocenil_rabotu_Morozova_na_postu_prezidenta_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017888_Vajsfeld_ocenil_rabotu_Morozova_na_postu_prezidenta_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5437072-v-kunlune-obyasnili-pochemu-v-sbornoj-kitaya-ne-okazalos-ni-odnogo-igroka-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5437072-v-kunlune-obyasnili-pochemu-v-sbornoj-kitaya-ne-okazalos-ni-odnogo-igroka-kluba.html
https://allhockey.ru/news/show/507572-Direktor_Kun_lunya_klub_i_Associaciya_hokkeya_Kitaya_parallel_nye_proekty
https://www.sports.ru/hockey/1115846875-direktor-kunlunya-klub-i-assocziacziya-xokkeya-kitaya-dva-parallelnyx-.html


 

 

https://www.sport-express.ru/olympics/winter/hockey/news/igrokam-kunlunya-
annulirovali-kitayskie-pasporta-posle-nepriezda-v-sbornuyu-kitaya-na-olimpiyskuyu-
kvalifikaciyu-2180023/ 

К заголовкам сообщений 

В "Куньлуне" рассказали, что для аннулирования паспортов хоккеистов 
клуба нет оснований (ТАСС, Москва, 16 февраля 2024) 
Оснований для аннулирования китайских паспортов у игроков клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Куньлунь Ред Стар" нет, поскольку для 
этого не существует механизмов и нормативной базы. Об этом ТАСС рассказал 
вице-президент китайского клуба Николай Феоктистов.  
Ранее "Спорт-Экспресс" сообщил, что китайские паспорта игроков "Куньлунь Ред 
Стар", которые не выступили в олимпийском квалификационном турнире, 
аннулированы. Речь шла о хоккеистах, которые родились не в Китае, а получили 
местное гражданство после того, как стали выступать за клуб в КХЛ. Позднее в 
"Куньлуне" опровергли информацию об аннулировании у игроков китайских 
паспортов.  
"Для того чтобы, как было написано в заметке "признать недействительными и 
аннулировать", нет нормативной базы, нет такой процедуры. Существует отказ 
от гражданства, от паспорта определенной страны, добровольный по заявлению, 
- сказал Феоктистов. - Никто из этих ребят от китайского паспорта не 
отказывался, поскольку они по ним живут в России, в них стоит российская виза, 
по ним они стоят на учете в МВД. Удивляет тот ажиотаж, который вызвала 
новость, причем ни одно из изданий не удосужилось проверить, есть ли законы, 
акты, нормативная база для такого действия".  
Сборная Китая заняла третье место в квалификационном турнире, который 
прошел с 8 по 11 февраля, и потеряла шансы отобраться на Олимпиаду. 
Китайская команда проиграла сборным Великобритании (1:10), Румынии (1:6) и 
победила сербов (7:5). В составе китайской сборной не было ни одного 
представителя клуба "Куньлунь Ред Стар".  

https://tass.ru/sport/20010821 

К заголовкам сообщений 

В "Куньлуне" опровергли информацию об аннулировании китайских 
паспортов у хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Информация об аннулировании и признании недействительными китайских 
паспортов у ряда хоккеистов "Куньлуня" не соответствует действительности, 
заявили "Матч ТВ" в пресс-службе клуба КХЛ из КНР. 
Ранее сайт sport-express.ru сообщил, что китайские паспорта более десяти 
хоккеистов "Куньлуня", которые родились не в Китае, были признаны 
недействительными и аннулированы. 
 - Информация не соответствует действительности, ее источник клубу 
неизвестен, - сообщили "Матч ТВ" в пресс-службе "Куньлуня". 
"Куньлунь" занимает девятое место в таблице Западной конференции, в 63 
матчах регулярного сезона Фонбет Чемпионата команда набрала 50 очков и 
потеряла шансы на выход в плей-офф. В КХЛ китайский клуб выступает с сезона-
2016/17, когда единственный раз вышел в плей-офф, уступив магнитогорскому 
"Металлургу" в первом раунде. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2018234_V_Kunlune_oprovergli_informaci
ju_ob_annulirovanii_kitajskih_pasportov_u_khokkeistov 

https://www.sport-express.ru/olympics/winter/hockey/news/igrokam-kunlunya-annulirovali-kitayskie-pasporta-posle-nepriezda-v-sbornuyu-kitaya-na-olimpiyskuyu-kvalifikaciyu-2180023/
https://www.sport-express.ru/olympics/winter/hockey/news/igrokam-kunlunya-annulirovali-kitayskie-pasporta-posle-nepriezda-v-sbornuyu-kitaya-na-olimpiyskuyu-kvalifikaciyu-2180023/
https://www.sport-express.ru/olympics/winter/hockey/news/igrokam-kunlunya-annulirovali-kitayskie-pasporta-posle-nepriezda-v-sbornuyu-kitaya-na-olimpiyskuyu-kvalifikaciyu-2180023/
https://tass.ru/sport/20010821
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2018234_V_Kunlune_oprovergli_informaciju_ob_annulirovanii_kitajskih_pasportov_u_khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2018234_V_Kunlune_oprovergli_informaciju_ob_annulirovanii_kitajskih_pasportov_u_khokkeistov


 

 

Похожие сообщения (14): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• NEWS.ru, Москва, 16 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 16 февраля 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 16 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 16 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бочаров стал автором самого быстрого гола в истории "Амура", 
отличившись на 9-й секунде (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
В эти минуты в Хабаровске на стадионе "Платинум-Арена" проходит встреча 
регулярного чемпионата КХЛ, в которой "Амур" принимает казахстанский 
"Барыс". Идет первый период, хозяева ведут - 2:0. 
Счет в матче был открыт уже на девятой секунде встречи 32-летним российским 
нападающим Станиславом Бочаровым которому ассистировали Владислав 
Барулин и Егор Коршков. Это самый быстрый гол с начала встречи в истории 
"Амура". Предыдущий рекорд был установлен в сентябре 2012 года Дмитрием 
Тарасовым в матче с мытищинским "Атлантом", который забросил шайбу на 21-
й секунде. 
Напомним, в нынешнем сезоне Станислав Бочаров принял участие в 63 матчах 
"Амура", в которых отметился 38 (14+24) результативными действиями при 
показателе полезности "+15".  

https://www.championat.com/hockey/news-5436690-bocharov-stal-avtorom-samogo-
bystrogo-gola-v-istorii-amura-otlichivshis-na-9-j-sekunde.html 

К заголовкам сообщений 

Историческое достижение "Амура"! Прошлый рекорд принадлежал 
умершей легенде клуба (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Нападающий Станислав Бочаров стал автором яркого события. 
"Амур" сделал еще один шаг к завоеванию вожделенной путевки в плей-офф в 
Восточной конференции. Команда Андрея Мартемьянова обыграла "Барыс" 
(4:1), уже потерявший все шансы на продолжение борьбы за Кубок Гагарина. 
Домашний успех стал для "тигров" шестым подряд, поэтому главным соперникам 
и конкурентам хабаровчан - "Сибири" и "Нефтехимику" - явно не позавидуешь. 
Впрочем, не будем забывать и о "Ладе", до которой "Амуру" осталось всего 
четыре очка. С такой победной поступью можно занять не только восьмое место, 
но и забраться повыше. А вот "Трактор", выигравший сегодня у "Адмирала", уже 
обеспечил себе место в плей-офф. 
Гонка за право сыграть в плей-офф и победная серия - далеко не все достижения 
дальневосточников. Например, сегодняшний матч с "Барысом" запомнится 
болельщикам еще одним событием. 
Счет во встрече был открыт уже на девятой секунде встречи 32-летним 
российским нападающим Станиславом Бочаровым, которому ассистировали 
Владислав Барулин и Егор Коршков. Это самый быстрый гол с начала матча в 
истории "Амура". 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-kunlune-oprovergli-informacziyu-chto-12-hokkeistov-komandy-lishili-grazhdanstva-kitaya
https://news.ru/hockey/kunlun-ne-lishal-svoih-hokkeistov-grazhdanstva-kitaya/
https://allhockey.ru/news/show/507576-Kun_lun_oproverg_annulirovanie_kitajskih_pasportov_u_hokkeistov
https://www.sports.ru/hockey/1115846990-kunlun-oproverg-annulirovanie-kitajskix-pasportov-u-igrokov.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/16/22354645.shtml
https://www.mk.ru/sport/2024/02/16/klub-kkhl-kunlun-oproverg-soobshheniya-ob-annulirovanii-kitayskikh-pasportov-igrokam.html
https://sport24.ru/hockey/news-621594-v-kunlune-oprovergli-soobshcheniya-ob-annulirovanii-kitayskikh-pasportov-u-12-khokkeistov
https://russian.rt.com/sport/news/1274133-kunlun-pasporta-hokkeisty
https://tass.ru/sport/20010479
https://sportrbc.ru/news/65cf8af39a79472b76efd96f
https://www.championat.com/hockey/news-5436690-bocharov-stal-avtorom-samogo-bystrogo-gola-v-istorii-amura-otlichivshis-na-9-j-sekunde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5436690-bocharov-stal-avtorom-samogo-bystrogo-gola-v-istorii-amura-otlichivshis-na-9-j-sekunde.html


 

 

Предыдущий рекорд был установлен в сентябре 2012 года легендарным для 
"тигров" форвардом Дмитрием Тарасовым в игре с мытищинским "Атлантом". 
Тарасов тогда забросил шайбу на 21-й секунде. Увы, самого Дмитрия уже нет в 
живых, однако его достижение вписано в историю хабаровского хоккея. 
Сама же голевая комбинация Бочарова получилась стремительной и 
эффектной. И, что самое главное для хозяев, эффективной. Постарались и 
партнеры нападающего. 
"План удался процентов на 90-95. Благодарен команде за правильную 
подготовку, за то, что оценили важность этого матча. Играли строго по заданию, 
особых вопросов у меня не было. Разве что концовка третьего периода, когда 
отдали контроль над шайбой сопернику. Если хотим играть в плей-офф, нельзя 
давать слабинку. Думаю, следующий матч будет сложнее - соперник сделает 
работу над ошибками, ребята там самолюбивые, будут биться", - 
прокомментировал матч главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов. 
Впереди у "Амура" еще один домашний с "Барысом", а затем выезд по маршруту 
Магнитогорск - Казань - Челябинск. Посмотрим, как хабаровчане отыграют самую 
концовку регулярки.  

https://www.championat.com/hockey/article-5436928-stanislav-bocharov-stal-
avtorom-samogo-bystrogo-gola-v-istorii-amura-v-khl-video-16-fevralya-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Легионер "Авангарда" высказался о возможном возвращении словаков из 
КХЛ в сборную (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
31-летний словацкий нападающий "Авангарда" Томаш Юрчо прокомментировал 
ситуацию с непопаданием в сборную своей страны из-за выступлений в КХЛ. 
"Не знаю, это не зависит от меня. Конечно, я хочу сыграть за свою страну, но 
надо смотреть, какое решение будет принято. Общаюсь ли я с другими 
словаками в КХЛ? Все парни готовы играть за сборную, но мы мало что можем с 
этим поделать. Посмотрим, чем это закончится, сейчас мы должны 
сфокусироваться на сезоне в лиге", - сказал Юрчо в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Родионом Власовым. 
Напомним, Юрчо принял участие в 17 матчах за "Авангард" в нынешнем сезоне, 
отметившись 12 (5+7) результативными действиями при показателе полезности 
"+2". Его контракт с клубом рассчитан до 30 апреля нынешнего года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5436618-legioner-avangarda-
vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozvraschenii-slovakov-iz-khl-v-sbornuyu.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Куньлунь Ред Стар" рассказал о праздновании китайского 
Нового года в Москве (ТАСС, Москва, 16 февраля 2024) 
Празднование китайского Нового года в Москве произвело хорошее впечатление 
на защитника клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Куньлунь 
Ред Стар" и сборной Китая Райана Спроула. Об этом он рассказал ТАСС.  
Новый год по китайскому календарю наступил 10 февраля. Впервые он широко 
отмечался в центре Москвы в честь 75-летия со дня установления китайско-
российских дипломатических отношений.  
"Мы были в центре Москвы, с семьями, сходили в китайский ресторан. Все было 
украшено, здорово, классно ощущать эту атмосферу. Не то чтобы меня это как-
то удивило, но радостно, что этому уделяется внимание, люди воспринимают 
культуру и уважают ее", - сказал Спроул.  

https://www.championat.com/hockey/article-5436928-stanislav-bocharov-stal-avtorom-samogo-bystrogo-gola-v-istorii-amura-v-khl-video-16-fevralya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5436928-stanislav-bocharov-stal-avtorom-samogo-bystrogo-gola-v-istorii-amura-v-khl-video-16-fevralya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5436928-stanislav-bocharov-stal-avtorom-samogo-bystrogo-gola-v-istorii-amura-v-khl-video-16-fevralya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5436618-legioner-avangarda-vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozvraschenii-slovakov-iz-khl-v-sbornuyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5436618-legioner-avangarda-vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozvraschenii-slovakov-iz-khl-v-sbornuyu.html


 

 

Родившийся в Канаде Спроул принял китайское гражданство и принимал участие 
в Олимпийских играх 2022 года в Пекине. "После пяти лет я уже вжился в 
китайскую культуру. Когда я отыграл в команде год, я увидел эту культуру. Но так 
как я сам не китаец и у меня нет китайских корней, то я познакомился с этими 
обычаями благодаря моим партнерам по команде и их семьям", - отметил он.  
Контракт Спроула с клубом истечет в конце апреля. "Думаю, все будет известно 
летом: я пойму свои возможности, что команда хочет от меня, где они меня 
видят. Поэтому обсудим все в ближайшие несколько месяцев, надеюсь, что в 
скором времени будет известно", - сказал он.  
В начале февраля хоккеисты клуба "Куньлунь Ред Стар" приняли участие в 
мероприятии для своих болельщиков на льду "Арены-Мытищи". "Это было 
здорово, и мы это хотели сделать. Тем самым мы выразили нашу любовь к 
болельщикам и нашу благодарность за их поддержку в Мытищах. И для хоккея в 
Китае это тоже важно: все же растет осведомленность о клубе, увеличивается 
поддержка нашей команды, и благодаря поддержке болельщиков наша игра в 
каком-то плане растет", - поделился впечатлениями Спроул.  

https://tass.ru/sport/20003061 

К заголовкам сообщений 

Бучневич: попади я в 18-19 лет в СКА - закончил бы с хоккеем. Главная 
проблема - не лимит (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
28-летний российский нападающий "Сент-Луис Блюз" Павел Бучневич выразил 
мнение о возможном возвращении лимита в пять иностранных хоккеистов в КХЛ. 
"Сильные иностранцы нужны. Я недавно смотрел "Авангард" - СКА: такие игроки, 
как Буше и Спунер, делают лигу сильнее, у них учатся молодые. Почему же не 
привозить классных легионеров? 
Думаю, главная проблема - не лимит, а ограничение заявки, чтобы клубы не 
набирали по 50 человек, как СКА. Говорят про какую-то систему, но самые 
сильные юниоры до 21 года сидят в МХЛ и ВХЛ. 
Попади я сейчас в 18-19 лет из "Северстали" в СКА - закончил бы с хоккеем. 
Юниору нереально пробиться в такую сильную команду. Это не удалось даже 
Матвею Мичкову, топовому юниору, а сколько там других ребят его возраста", - 
сказал Бучневич. 
Напомним, в нынешнем сезоне НХЛ Бучневич принял участие в 51 матче, набрав 
42 (18+24) очка при показателе полезности "+11". Всего в заокеанской карьере 
на его счету 488 матчей и 380 (153+227) результативных действий при 
коэффициенте полезности "+61".  

https://www.championat.com/hockey/news-5436590-buchnevich-popadi-ya-v-18-19-
let-v-ska-zakonchil-by-s-hokkeem-glavnaya-problema-ne-limit.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Канадец о расширении КХЛ: ребята из Северной Америки скажут, что это 
много (Газета.Ru, Москва, 16 февраля 2024) 
Форвард "Динамо" О'Делл сомневается в необходимости расширения КХЛ  
Канадский нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл рассказал о своем 
отношении к возможному расширению календаря Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) до 82 матчей.  

https://tass.ru/sport/20003061
https://www.championat.com/hockey/news-5436590-buchnevich-popadi-ya-v-18-19-let-v-ska-zakonchil-by-s-hokkeem-glavnaya-problema-ne-limit.html
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https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/230513-govoryat-pro-kakuyu-to-sistemu-no-esli-by-ya-popal-v-ska-v-vozraste-18-19-let-to-zakonchil-by-s-khokkeem-i-glavnaya-problema-ne-limit-buchnevich


 

 

"Физически будет сложновато (смеется). Болельщикам такая идея точно 
понравится. Много матчей, можно постоянно смотреть хоккей. Для хоккеистов, 
конечно, это много. Ребята из Северной Америки вам тоже самое скажут. Но если 
появится такой календарь, будем играть. Хоккей - наша работа, а 82 игры - 
больше веселья для всех", - заявил форвард.  
В начале февраля глава КХЛ Алексей Морозов заявил о намерении увеличить 
продолжительность чемпионата с сезона-2024/25.  
В текущем сезоне Эрик О'Делл провел за "Динамо" 59 матчей, в которых 
забросил 22 шайбы и сделал 26 результативных передач. Бело-голубые после 
63-х игр набрали 88 очков и занимают второе место в таблице Западной 
конференции КХЛ. До конца регулярного чемпионата бело-голубым предстоит 
провести еще пять матчей.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/16/22352257.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Физически будет сложновато". О'Делл - о возможном расширении 
календаря КХЛ до 82 матчей (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
33-летний канадский нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл 
высказался о возможном расширении календаря до 82 матчей. 
"Физически будет сложновато (смеется). Болельщикам такая идея точно 
понравится. Много матчей, можно постоянно смотреть хоккей. Для игроков, 
конечно, это много. Ребята из Северной Америки вам тоже самое скажут. Но если 
появится такой календарь, будем играть. Хоккей - наша работа, а 82 игры - 
больше веселья для всех". 

https://www.championat.com/hockey/news-5436922-fizicheski-budet-slozhnovato-o-
dell-o-vozmozhnom-rasshirenii-kalendarya-khl-do-82-matchej.html 

К заголовкам сообщений 

Исаев обновил рекорд "Локомотива" по количеству побед в регулярном 
чемпионате КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 февраля 
2024) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев установил новый клубный рекорд по 
количеству побед в регулярном чемпионате КХЛ, сообщает пресс-служба 
ярославцев. 
24-летний голкипер одержал 30 побед за одну регулярку, из них три матча он 
сыграл на ноль. До этого достижение принадлежало Георгию Гелашвили, у 
которого в сезоне-2008/09 было 29 побед. 
Исаев также стал шестым вратарем в истории КХЛ, кто выиграл 30 матчей в 
течение одного регулярного чемпионата. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/isaev-obnovil-rekord-lokomotiva-po-
kolichestvu-pobed-v-regulyarnom-chempionate-khl-2180008/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Серебряков установил необычное достижение за СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
В Санкт-Петербурге накануне закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный СКА 
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принимал уфимский "Салават Юлаев". Встреча завершилась победой хозяев со 
счетом 2:0. 
Как сообщает пресс-служба СКА, голкипер армейцев Никита Серебряков - 
первый вратарь в истории клуба, который сыграл "на ноль" с "Салаватом 
Юлаевым" в домашнем матче. Ранее на счету армейских голкиперов было два 
"сухаря" в матчах с юлаевцами, но обе встречи прошли в Уфе. 25 февраля 1998 
года "на ноль" отыграл Максим Соколов, а 10 октября 2021 года - Ларс Юханссон. 
Напомним, в следующей игре СКА сыграет дома с нижегородским "Торпедо" 18 
февраля. "Салават Юлаев" в Ярославле встретится с местным "Локомотивом" 
17 февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5437012-nikita-serebryakov-ustanovil-
neobychnoe-dostizhenie-za-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" гарантировал участие в плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (ТАСС, Москва, 16 февраля 2024) 
Челябинский "Трактор" на выезде со счетом 3:2 обыграл владивостокский 
"Адмирал" в матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Встреча прошла во Владивостоке в присутствии 5 055 зрителей.  
В составе победителей шайбы забросили Илья Карпухин (18-я минута), 
Владимир Жарков (53) и Виталий Кравцов (60). У "Адмирала" отличились 
Джованни Фьоре (8) и Павел Махановский (9).  
После 64 игр "Трактор" идет 6-м в конференции, набрав 74 очка. Челябинцы не 
опустятся ниже восьмого места в турнирной таблице Восточной конференции. 
Команда гарантировала себе участие в плей-офф КХЛ, став шестой командой 
Восточной конференции, которая продолжит борьбу в Кубке Гагарина. Ранее 
место в Кубке Гагарина себе обеспечили магнитогорский "Металлург", омский 
"Авангард", уфимский "Салават Юлаев", казанский "Ак Барс" и екатеринбургский 
"Автомобилист. От Западной конференции в плей-офф вышли ярославский 
"Локомотив", петербургский СКА, московские "Динамо", "Спартак" и ЦСКА, 
нижегородское "Торпедо", череповецкая "Северсталь" и минское "Динамо".  
"Адмирал" идет на 11-м месте в Восточной конференции с 51 очком после 64 игр. 
В следующем матче "Трактор" и "Адмирал" вновь сыграют друг с другом во 
Владивостоке, игра пройдет 18 февраля.  

https://tass.ru/sport/20006399 

Похожие сообщения (29): 

• ИА Regnum, Москва, 16 февраля 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 16 февраля 2024 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 16 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 16 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 16 февраля 2024 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 16 февраля 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 16 февраля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 16 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 16 февраля 2024 
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https://www.sports.kz/news/opredelilsya-shestoy-uchastnik-pley-off-khl-izkonferentsii-baryisa
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-stal-shestym-uchastnikom-pley-off-ot-vostochnoy-konferencii-2179991/
https://russian.rt.com/sport/news/1273988-traktor-admiral-plei-off
https://sportrbc.ru/news/65cf4b829a79477f843c3da9
https://www.chel.kp.ru/online/news/5677901/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 16 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ларионов снова убрал бутылку "Колы" со стола на пресс-конференции 
после игры с "Сочи". Клуб пошутил, поместив в трансляцию картинку 
бутылки с фразой: "Шухер, сейчас Ларионов придет!" (Sports.ru, Москва, 
16 февраля 2024) 
Игорь Ларионов вновь убрал бутылку "Колы" со стола на пресс-конференции.  
"Торпедо" проиграло "Сочи" (1:3) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Главный тренер нижегородцев Игорь Ларионов пришел на пресс-конференцию и 
убрал со стола бутылку "Колы", оставив на столе только бутылку воды. 
Тренер "Торпедо" сделал то же самое и 14 февраля, когда "Сочи" и "Торпедо" 
(3:2) провели первый матч. 
После второй игры "Сочи", который транслировал пресс-конференцию, в шутку 
поместил в эфир картинку с бутылкой "Колы", которая якобы говорит фразу: 
"Шухер, братва, сейчас Ларионов придет, разбегаемся!".  

https://www.sports.ru/hockey/1115847287-larionov-ubral-butylku-koly-so-stola-na-
vtoroj-press-konferenczii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Переезд СКА на новую арену, осечки "Авангарда", серия "Амура" и рекорд 
Голдобина: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 17 
февраля 2024) 
СКА переехал на новую арену и в дебютном матче с "Сочи" отправил в ворота 
соперника восемь шайб, а "Ак Барс" вынужденно перебрался в старый Дворец 
спорта и одолел "Металлург" благодаря голу Александра Радулова. "Локомотив" 
за 28 секунд до сирены в меньшинстве сравнял счет в противостоянии с ЦСКА и 
вырвал победу в овертайме, а Николай Голдобин побил рекорд 
результативности "Спартака", державшийся 42 года. "Салават Юлаев" семь раз 
огорчил "Авангард", а "Амур" выиграл шесть матчей подряд и поднялся на 
восьмое место в таблице Восточной конференции. 
 Удачная премьера СКА 
Одним из главных событий февраля в КХЛ стал долгожданный переезд СКА на 
новую арену. Предполагалось, что это произойдет только в следующем сезоне, 
но в клубе решили перебраться раньше. В дебютном матче в ледовом дворце 
"СКА Арена" петербуржцы 11 февраля сошлись с "Сочи". Встречу предваряла 
напутственная речь председателя правления "Газпрома" Алексея Миллера. И 
небольшой номер продемонстрировала олимпийская чемпионка по фигурному 
катанию Алина Загитова. 
Но главное шоу ждало болельщиков на площадке. Счет был открыт уже на 40-й 
секунде. Символично, что огорчил гостей Сергей Толчинский, совсем недавно 
выбывший из строя после силового приема Никиты Холодилина. Если в 
стартовом отрезке южане еще держались, то в двух оставшихся развалились и 
пропустили семь шайб, ответив лишь одной. В составе хозяев самым 

https://allhockey.ru/news/show/507551-Traktor_vyrval_pobedu_u_Admirala_na_poslednej_minute_matcha
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https://allhockey.ru/news/show/507630-Larionov_snova_ubral_butylku_Koly_so_stola_na_press_konferencii


 

 

результативным хоккеистом стал Марат Хайруллин, набравший три очка. А 
Толчинский оформил дубль. 
Трибуны же в итоге собрали 21 481 зрителя, был побит мировой рекорд 
посещаемости для хоккейных арен. Чуть позже председатель совета директоров 
СКА Александр Медведев заявил, что с учетом волонтеров, родственников и 
гостей на игре присутствовали 23 745 человек. 
Сами спортсмены не переставали восхищаться новостроем. Например, вратарь 
Никита Серебряков назвал его восьмым чудом света. А главный тренер Роман 
Ротенберг по степени важности для города сравнил арену с Эрмитажем. К слову, 
одним из первых на объект запустили кота именно из этого музея. Животное 
даже нарядили в специально сшитую для него форму команды. 
Следующие противостояния здесь тоже оказались для двукратных обладателей 
Кубка Гагарина успешными, хотя и не столь яркими. Сломить сопротивление 
"Лады" удалось лишь в концовке, благодаря голу в большинстве Михаила 
Воробьева - 2:1. Но больше игра запомнилась жестким силовым Владислава 
Семина на Алексе Гальченюке. Нападающий получил травму, а защитника 
удалили на пять минут. Разгневанный Ротенберг после финальной сирены 
подчеркнул, что в НХЛ за такой фол дисквалифицировали бы на два матча. 
Следом СКА одолел "Салават Юлаев" и опять отличился всего дважды. Главным 
же героем стал Серебряков, отразивший все 36 бросков и оформивший пятый 
шатаут в текущем сезоне. 
Возвращение "Ак Барса" на старую арену 
Если СКА переехал на новый стадион, то "Ак Барс", напротив, временно 
вернулся на старый. Это связано с проведением на "Татнефть Арене" ряда 
мероприятий в рамках Игр Будущего. Казанцам пришлось вспомнить, каково это 
- играть в стареньком Дворце спорта 1966 года постройки. 
Последний сезон коллектив провел здесь еще до создания КХЛ. Причем 
завершился он весной 2006-го второй в истории клуба победой в чемпионате 
России. А руководил командой тогда тоже Зинэтула Билялетдинов. С тех пор 
объект принимал только матчи фарм-клуба "Барс", выступающего в ВХЛ. 
В первом поединке здесь "Ак Барс" сошелся с одним из принципиальных 
соперников - лидером Восточной конференции "Металлургом". Дабы возбудить 
в болельщиках чувство ностальгии, оппоненты вышли на площадку в 
ретроформе. На трибунах же собрались всего 3 тыс. человек, больше они просто 
не вместили бы. Поэтому возможность посетить игру предоставили владельцам 
абонементов. 
Они стали свидетелями яркой битвы с большим количеством опасных моментов. 
В общей сложности хоккеисты нанесли 80 бросков в створ, но отличились лишь 
трижды. "Магнитка" уперлась в стену в лице Тимура Билялова, отразившего 40 
щелчков. Огорчил его лишь Никита Михайлис. Победную же шайбу в концовке 
забросил Александр Радулов. Что касается Билялова, он за день до этого 
сохранил свои владения в неприкосновенности в дерби с "Нефтехимиком" и 
упрочил лидерство по количеству матчей на ноль в текущем розыгрыше КХЛ 
(семь). 
Матч-триллер "Локомотива" 
Пока СКА уверенно набирает очки, "Локомотиву", который еще недавно 
располагался на вершине таблицы Запада, явно не хватает стабильности. 
Показательными в этом отношении получились два домашних противостояния 
со столичными командами, которые разделила всего пара дней. 
В первом ярославцы крупно уступили "Спартаку" - 1:5. Коллективы обменялись 
голами в дебюте, но во втором отрезке Иван Морозов и Михал Чайковски 
вынудили Даниила Исаева капитулировать. А в заключительном свои имена в 



 

 

протокол внесли Шейн Принс и восстановившийся после травмы Михаил 
Мальцев. При этом нельзя сказать, что железнодорожники смотрелись хуже 
красно-белых. Они нанесли почти в два раза больше бросков (38 против 20), но 
лишь раз сумели пробить поймавшего кураж Андрея Кареева. 
Следом "Локо" провел яркую встречу с ЦСКА, где и сам проявил характер. 
Начиналось для подопечных Игоря Никитина все замечательно. Уже к шестой 
минуте Александр Полунин и Рушан Рафиков обеспечили хозяевам комфортное 
преимущество. Но незадолго до перерыва армейцы столь же стремительно 
восстановили равновесие, отличившись дважды за 76 секунд. Во втором 
периоде команды обменялись голами, а в заключительном Владислав Каменев 
вывел москвичей вперед. Но Рафиков умудрился забить в меньшинстве за 28 
секунд до конца основного времени. А в овертайме эффектную точку поставил 
Денис Алексеев. Он ворвался в чужую зону, красиво обыграл защитника и точно 
бросил - 5:4. 
Победа "Динамо" в серии буллитов 
"Динамо", напротив, выдерживает темп СКА. Конкуренты одержали по четыре 
победы подряд. В борьбе за первую строчку и Кубок континента их разделяют 
три очка, но бело-голубые имеют встречу в запасе. 
В том числе им удалось, несмотря на отсутствие одного из лучших бомбардиров 
- Седрика Пакетта, одержать важнейшую волевую победу в Магнитогорске. Гости 
сумели прийти в себя после провального первого периода, когда Илью 
Коновалова пробили Никита Гребенкин и Игорь Гераськин. Сократить отставание 
помогло фирменное большинство, реализованное Артемом Ильенко. А сравнял 
счет Илья Каблуков. 
На 52-й минуте москвичи не без доли везения вышли вперед. Дмитрий 
Рашевский прострелил на пятак от лицевой, и шайба от конька Валерия Орехова 
отрикошетила в створ. Но магнитогорцы в концовке сняли вратаря и спаслись за 
33 секунды до сирены. В итоге судьба противостояния решилась в серии 
буллитов, где подопечные Алексея Кудашова оказались чуть точнее, а 
решающую попытку исполнил Никита Гусев. 
В следующем матче с "Автомобилистом" "Динамо" вновь пришлось потрудиться, 
а судьбоносную шайбу опять забросил Гусев - на этот раз в овертайме. Попутно 
он стал первым хоккеистом в истории лиги, преодолевшим отметку в 80 очков в 
двух регулярках. А от личного рекорда (82) его отделяет всего одно. Андрей 
Миронов же, отдав 128-ю результативную передачу, стал лучшим защитником-
ассистентом в истории бело-голубых. 
Стоит отметить и пару статистических достижений конкурентов "Динамо" по 
Западной конференции. Николай Голдобин установил рекорд "Спартака" по 
количеству очков за сезон, побив державшееся 42 года достижение Александра 
Кожевникова (71). А форвард ЦСКА Сергей Плотников набрал 500-й балл в 
карьере в КХЛ. Больше только у семи человек, а лидирует по этому показателю 
Сергей Мозякин (928). 
Сражение за лидерство на Востоке 
Еще более увлекательная битва за лидерство развернулась на Востоке. До 
недавнего времени казалось, что основная борьба до последнего пойдет между 
"Металлургом" и "Авангардом". Но осечки дуэта позволили приблизиться к нему 
"Салавату Юлаеву". Теперь первую позицию от третьей отделяют всего два очка, 
при этом у всех коллективов одинаковое количество игр. 
О двух поражениях "Магнитки" уже упоминалось. Не в состоянии похвастать 
стабильностью и "ястребы", чередующие яркие успехи с оглушительными 
провалами. Показательная статистика: в последних 11 матчах они уступили 



 

 

шесть раз. Например, в начале февраля позволили магнитогорцам спастись за 
секунду до финальной сирены и капитулировали в овертайме. 
Спустя несколько дней последовал разгром СКА с девятью голами в чужие 
ворота. Затем подопечные Михаила Кравеца предстали бледной тенью самих 
себя, не справившись со "Спартаком". 
Но по-настоящему показательными вышли противостояния с "Сибирью" и 
"Салаватом Юлаевым". Первое "Авангард" выиграл со счетом 7:2, а во втором 
потерпел поражение с аналогичным результатом. Причина кроется не только в 
психологии, но и в слабой обороне. В Уфе команда быстро вышла вперед, но, 
допустив ряд грубых ошибок, сама позволила оппоненту перевернуть ход 
неудачно складывающегося матча. В общей сложности в ее пассиве 170 
пропущенных шайб. Это лишь 14-й показатель в лиге. 
Следом омичи не справились еще и с "Автомобилистом", позволив 
екатеринбуржцам отличиться трижды в заключительном отрезке. А самое 
неприятное, что "замолчал" лучший снайпер КХЛ Рид Буше, оставшийся без 
голов в трех последних встречах. 
Неожиданные герои "Салавата Юлаева" 
Зато, как уже говорилось, осечками фаворитов воспользовался "Салават 
Юлаев", набравший отменную форму в преддверии плей-офф. Всего за восемь 
дней он последовательно одолел ЦСКА, "Ак Барс" и "Авангард" и до минимума 
сократил отставание от второй строчки в таблице. 
Особенно примечательным оказался успех в домашнем зеленом дерби, где 
хоккеисты Виктора Козлова проявили характер. Уже на девятой минуте Артем 
Галимов пробил Александра Самонова. Но хозяева собрались и после перерыва 
дважды воспользовались многочисленными удалениями казанцев. Причем 
решающую шайбу забросил Даниил Огирчук, в активе которого до того значились 
всего два гола в КХЛ. В нынешнем сезоне он чаще выступает за фарм-клуб 
"Торос" в ВХЛ. Но получив редкий шанс, форвард им воспользовался. 
Неожиданный герой нашелся и в противостоянии с "Авангардом". Речь о 
Григории Панине. Защитник никогда не славился высокой результативностью и 
к 38 годам не преодолел даже планку в 30 шайб в регулярных чемпионатах КХЛ. 
Тут же он дважды замкнул прострелы партнеров, словно заправский 
нападающий, и оформил дебютный дубль в карьере. Это свершение он посвятил 
маленькой дочке. 
Прервал победную поступь уфимцев лишь СКА. Но и то они могли взять верх в 
Северной столице, ведь нанесли 36 щелчков против 30 у петербуржцев. Однако 
кураж поймал Серебряков, пробить которого так и не удалось. Более того, в 
заключительном отрезке гости на минуту остались в двойном большинстве, но 
не реализовали его. 
Взлет "Амура"Более впечатляющей серией способен похвастать лишь "Амур". 
Преображение хабаровчан тем удивительнее, что год они начали безобразно - 
проиграли девять поединков подряд. Несмотря на критику, руководство 
продлило соглашение с Андреем Мартемьяновым - и не прогадало. 
В решающий момент, когда с "Сибири" сняли четыре очка, его подопечные 
прибавили: одержали шесть побед подряд и взлетели на желанное восьмое 
место на Востоке. Теперь они очень близки к тому, чтобы в третий раз в истории 
пробиться в плей-офф КХЛ.Причем "Амур" неоднократно демонстрировал силу 
духа. Например, 4 февраля он лишь в овертайме дожал "Барыс", а через 
несколько дней взял верх над "Ладой" в серии буллитов. Очень важными 
получились и две домашние победы над "Трактором" за два дня. 



 

 

С маршем главного оппонента не справился "Нефтехимик", дважды уступивший 
еще одному претенденту на продолжение борьбы в Кубке Гагарина - "Сибири" - 
и проигравший "Ак Барсу". Теперь он отстает от "тигров" на три очка. 
Сами же новосибирцы лишились надежд на отмену санкций. Дисциплинарная 
палата КХЛ и ФХР оставила в силе вердикт о присуждении им четырех 
технических поражений за нарушение лимита на легионеров. Однако, по данным 
СМИ, клуб намерен оспорить и его. При этом с Федором Гордеевым, который и 
стал тем самым "лишним иностранцем", сперва расторгли контракт, а потом 
подписали новый - на два года. 

https://russian.rt.com/sport/article/1274026-khl-ska-arena-avangard-amur-goldobin-
rekord 

К заголовкам сообщений 

Скоростной рекорд "Амура", "Торпедо" в кризисе и Ларионов против 
"Колы". Что произошло в КХЛ 16 февраля (Комсомольская правда (kp.ru), 
Москва, 17 февраля 2024) 
Команда Игоря Ларионова потерпела 10 поражений в 17 матчах  
"Торпедо" уступило "Сочи" во второй раз за два дня, Игорь Ларионов начал 
пресс-конференцию с антигазировочного протеста, "Трактор" попал в плей-офф 
после камбэка во Владивостоке, Станислав Бочаров забил самый ранний гол в 
истории "Амура", хабаровчане одержали шестую победу подряд и закрепились в 
топ-8 "Востока", а "Витязь" оштрафовали на 15 млн рублей. 
"КП Спорт" - об итогах дня в регулярном чемпионате КХЛ. 
17 матчей - 10 поражений. "Торпедо", что с тобой? 
Мало того, что нижегородцы проиграли "Сочи" (1:3) во второй раз за два дня, так 
они еще и с атакой в диких неладах: 42 броска в створ - 1 гол от Сергея Гончарука 
в большинстве. Одном из шести заработанных. 
Мастер-класс по реализации лишнего гостям показал Кирилл Рассказов, 
забросивший две шайбы в формате "5 на 4". А за минуту и 8 секунд до сирены в 
ворота Адама Хуски влетела третья шайба. 
Таким образом, "Торпедо" потерпело третье поражение подряд. И десятое за 
последние 17 матчей. Забуксовавшие хоккеисты Игоря Ларионова (74 очка) все 
еще держатся за шестую строчку на "Западе", но седьмой ЦСКА (71 балл) уже 
дышит им в спины. 
Ларионов: "14 минут штрафа? Арбитры - тоже люди, все ошибаются" 
Послематчевая пресс-конференция Профессора началась с трюка имени 
Криштиану Роналду: главный тренер "Торпедо" убрал со стола бутылку "Колы", 
оставив на нем только бутылку воды. Тоже самое он делал и 14 февраля, 
поэтому сегодня медиа-служба "Сочи" подготовилась и запустила в эфир 
картинку с говорящей бутылкой: "Шухер, братва, сейчас Ларионов придет, 
разбегаемся!". 
Вскоре Игорь Николаевич дал комментарий по игре: "Хозяев - с победой. Нашу 
команду, к сожалению, поздравить трудно, но позитивный момент - то, что [за] 
весь матч понравились энергетика, желание и страсть. Когда ты наносишь 42 
броска и забиваешь один гол, этого мало, выиграть сложно. Сделаем выводы, 
готовимся дальше". 
По мнению Ларионова, одна из причин поражения - удаления: "14 минут штрафа 
у "Торпедо"? В одном из перерывов я перебросился словами, когда мы получили 
удаление Артамонова. Понятно, что всегда можно ссылаться на арбитров, но они 
- тоже люди, все ошибаются, все по-разному видят хоккей. Соглашусь, что рвется 
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игровой ритм команды, потому что люди, которые должны созидать, сидят на 
лавке. В этом есть резерв, который надо подправить". 
0:2, камбэк и счастье: "Трактор" - в Кубке Гагарина! 
Челябинцы приехали во Владивосток, чтобы гарантировать себе участие в плей-
офф. Но все сразу же пошло не плану: два удаления в начале игры, две шайбы 
в воротах Фукале за минуту и 0:2 от "Адмирала" уже в первой половине периода. 
Правда, вскоре Карпухин сократил разрыв до минимума. 
Дальше - полчаса тишины и красивая история спасения: Жарков сравнивает счет 
на 53-й минуте, Кравцов уверенно реализует отскок на пятаке за 28 секунд до 
сирены, а "Трактор" совершает камбэк - 3:2! 
"Мы вышли немного неготовыми. Конечно, это нас не красит. Не было 
исполнения моментов, на которые мы обращали внимание", - признался главный 
тренер уральцев Алексей Заварухин уже после игры. Но главное, что результат 
есть: у "тракторов" - 74 очка, шестое место на "Востоке" и завоеванная путевка в 
кубковую весну. 
14 из 16 участников плей-офф определены. Оставшиеся путевки - на "Востоке" 
С Западной конференцией уже все понятно: в первом раунде КГ-2024 сыграют 
СКА (91 балл), столичное "Динамо" (88), "Локомотив" (87), "Спартак" (84), 
"Северсталь" (76), "Торпедо" (74), ЦСКА (71) и минское "Динамо" (63). Первые 
три клуба гарантировали себе место в первой четверке, а белорусы точно 
останутся на восьмой позиции. 
От "Востока" же в Кубок Гагарина-2024 квалифицировались "Металлург" (87 
очков), "Авангард" (86), "Салават Юлаев" (85), "Ак Барс" (78), "Автомобилист" (76) 
и "Трактор" (74). На подходе и "Лада", которой достаточно одержать одну победу 
в четырех оставшихся матчах. 
Также вакантна путевка №8. Хотя "Амур" всеми силами намекает: "Расслабьтесь, 
все кончено".  
У "Амура" - обновленный рекорд и "+3" от девятого места 
"Тигры" страшны в гневе. Хоккеисты "Барыса" - свидетели: первая шайба в 
ворота казахстанцев влетела уже на 9-й секунде встречи! Классную комбинацию 
первого звена завершил Станислав Бочаров, который стал автором самого 
быстрого гола в истории хабаровчан. 
Через 5 минут Дмитрий Шевченко увеличил разрыв в счете, на 17-й минуте 
Кирилл Слепец забил в меньшинстве (!), а в середине второго периода Алекс 
Броадхерст забросил четвертую шайбу в ворота гостей. И хотя 
Итог - 4:1 в пользу хозяев. Шестая подряд победа "Амура"! Команда Андрея 
Мартемьянова практически лишила надежд "Сибирь" и усложнила борьбу для 
"Нефтехимика": 
8-е место. "Амур" - 68 очков (64 матча) 
9-е место. "Нефтехимик" - 65 очков (64 матча) 
10-е место. "Сибирь" - 62 очка (64 матча) 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-16-fevralya-2024/ 

К заголовкам сообщений 

"Амур" с рекордом рвется в плей-офф, а "Трактор" уже там после 
камбэка. Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
"Торпедо" второй раз подряд проиграло ХК "Сочи", не сумев увеличить отрыв от 
ЦСКА в Западной конференции. 
16 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился тремя матчами. Подводим 
итоги игр. 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-16-fevralya-2024/


 

 

Счет в матче был открыт уже на девятой секунде встречи нападающим "Амура" 
Станиславом Бочаровым, установившим рекорд клуба. Уже на пятой минуте им 
удалось укрепить преимущество усилиями Дмитрия Шевченко, а в конце первой 
двадцатиминутки Кирилл Слепец сумел отличиться в меньшинстве, установив 
комфортные 3:0 на табло. В середине встречи Алекс Бродхерст довел счет до 
крупного - 4:0. В заключительной двадцатиминутке гости сумели лишь размочить 
счет благодаря шайбе Евгения Рымарева. 
"Амур", набрав 68 очков в 65 матчах, занимает восьмое место в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ, теперь опережая "Нефтехимик" (65) на 
три очка. "Барыс" (48) - на последней, 12-й строчке. 
Счет в матче был открыт хоккеистами "Адмирала" - на седьмой минуте первого 
периода отличился канадский нападающий Джованни Фьоре. Спустя минуту 
хозяева укрепили преимущество, автором заброшенной шайбы стал Павел 
Махановский. 
Однако к концу этого же игрового отрезка гости отыграли одну шайбу усилиями 
Ильи Карпухина. Лишь в середине третьего периода зрители увидели 
следующую заброшенную шайбу, автором которой стал нападающий "Трактора" 
Владимир Жарков, сравнявший счет в матче. 
За 28 секунд до конца матча Виталий Кравцов принес "Трактору" волевую победу 
в этой игре, благодаря которой челябинцы гарантировали себе участие в 
предстоящем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024. 
На 11-й минуте первого периода Кирилл Рассказов с передачи Михала 
Криштофа открыл счет во встрече. 
На 17-й минуте третьего периода Кирилл Рассказов с передач Николая Чебыкина 
и Сергея Попова оформил дубль, удвоив преимущество хозяев. 
В начале третьего игрового отрезка Сергей Гончарук с передач Никиты Шавина 
и Николая Коваленко размочил счет в матче. В конце встречи Даниил Сероух 
установил окончательный счет встречи. 

https://www.championat.com/hockey/article-5437422-rezultaty-matchej-khl-16-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-17-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф КХЛ пройдет без сенсаций. И все дело в равенстве клубов 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
КХЛ плотным регулярным чемпионатом завысила ожидания от Кубка Гагарина-
2024. 
Мы уже писали, что "сладких булочек" в плей-офф не будет. Команды за 
небольшое время выровнялись, поэтому и ожидания у болельщиков становятся 
другими. Возьмите прошлый Кубок Гагарина. Все удивлялись, когда в первом 
раунде не было серий, которые закончились со счетом 0-4, а "Торпедо" и 
"Адмирал" прошли "Динамо" Москва и "Салават Юлаев" соответственно. 
 В плей-офф без "сладких булочек". Нас ждет жесткий и равный Кубок Гагарина 
С одной стороны, прошлый чемпионат здорово сыграл на контрасте со "старой" 
КХЛ, где топ-4 с Востока и Запада по итогам регулярки стабильно проходили во 
второй раунд. С другой стороны, прошлый чемпионат завысил ожидания для 
нынешнего. Минимум 5-7 матчей в первом раунде Кубка Гагарина-2024 будут 
восприниматься сейчас, как должное. Как и одна-две сенсации больше не 
вызовут максимальное количество удивлений. Потому что "все это мы видели в 
прошлом году". 

https://www.championat.com/hockey/article-5437422-rezultaty-matchej-khl-16-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-17-fevralya.html
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Да и нынешний регулярный чемпионат проходит достаточно ровно. По сути, есть 
три пары, которые могут вызвать удивление. Первая - если минское "Динамо" 
пройдет во второй раунд, вторая - если в эту же стадию выйдет команда с 
восьмого места Востока, третья - "Лада" повторит успех "Адмирала". Все 
остальное будет восприниматься в обычном ключе.  
Давайте так. Удивитесь ли вы, если "Трактор" и "Автомобилист" пройдут в 
первом раунде команды с более высоким посевом? Скорее всего, нет. Возможно 
ли, что "Торпедо", "Северсталь" или ЦСКА одержат победы над московским 
"Динамо", "Локомотивом" или "Спартаком"? Конечно. И шансов у клубов, которые 
заняли 5-7 места в своих конференциях на то, чтобы пошуметь в играх на 
выбывание, сейчас выше, чем годами ранее.  
Это все прекрасно понимают. То есть, вылет условных "Салавата Юлаева", 
"Металлурга", московского "Динамо" или "Авангарда" в первом раунде будет 
трагедией для болельщиков этих команд. Но в масштабах нынешней лиги не 
таким удивительным исходом. 
И это мы ведем к тому, что КХЛ постепенно выравнивается, но и ожидания от 
плей-офф повышаются. После логичных участников второго раунда Кубков 
Гагарина, проход "Адмирала" в эту стадию с седьмого места в 2023 году 
воспринимался, как что-то невероятное. Однако сейчас для создания подобной 
эйфории, для получения звания одного из лучших сезонов, нескольких сенсаций 
будет недостаточно.  
Чтобы нынешний чемпионат можно было считать лучшим в истории лиги, нужны 
непредсказуемые пары во втором и третьем раундах, которые, может, не все 
прогнозировали увидеть. Должна сохраниться динамика упорной борьбы с 
максимальным количеством игр в плей-офф, но и самое главное - финалисты. 
Чтобы был хотя бы один участник, который давно до этой стадии не доходил. 
Или вообще дошел впервые в своей истории.  
То есть, ситуация в КХЛ складывается достаточно интересная. Когда рост 
конкуренции вызывает и рост ожиданий от решающей стадии чемпионата у 
общественности. Команды с первого по седьмое места сейчас, по сути, ничем не 
уступают друг другу в регулярке. Каждый может обыграть каждого. Но именно из-
за этой положительной динамики все ждут и большей непредсказуемости, и 
ожесточенности в плей-офф. Не только в первом раунде, но и в последующих. 

https://allhockey.ru/article/show/507494-
Plej_off_KHL_projdet_bez_sensacij_I_vse_delo_v_ravenstve_klubov 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" - теневой фаворит "Востока". Команда Козлова созрела 
для больших дел в плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
17 февраля 2024) 
Эта команда может стать чемпионской.  
Поражение от СКА не повлияло на оценку перспектив "Салавата Юлаева". 
Уфимский клуб - главный претендент на Кубок Гагарина от "Востока". Плей-офф 
со второго раунда перемешает две конференции, но если анализировать 
классическую сетку, то именно команда Виктора Козлова выглядит наиболее 
подготовленной и сбалансированной для похода за трофеем.  
В хоккее уместно рассматривать некий чемпионский пазл, который, если 
соберется, должен помочь команде выиграть кубок. В его фундаменте - сильный 
основной вратарь. Можно возразить, вспомнив последнее чемпионство ЦСКА, 
когда армейцев привел к золоту Адам Рейдеборн. Не самый выдающийся 
голкипер, но именно в важных матчах швед отыграл надежно. Без уверенности 

https://allhockey.ru/article/show/507494-Plej_off_KHL_projdet_bez_sensacij_I_vse_delo_v_ravenstve_klubov
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во вратаре полевые игроки всегда опасаются за оборону и не могут 
раскрепоститься. В "Салавате Юлаеве" собрана одна из лучших вратарских 
бригад лиги: претендент на кахаэловскую "Везину" Александр Самонов и один из 
сильнейших (если не сильнейший) бэкап Илья Ежов.  
С приглашением Самонова уфимцы избавились от тягот выбора первого номера. 
В прошлом сезоне неопределенность с основным вратарем сказалась в серии с 
"Адмиралом". Сейчас можно с уверенностью сказать, что Александр начнет 
первый раунд. Самонов за регулярку показал, как умеет буквально в одиночку 
выигрывать матчи. Александр вместе с казанским коллегой Тимуром Биляловым 
делят топ-2 по проценту отраженных бросков, коэффициенту надежности и 
количеству "сухарей". Неплохо играет и Ежов. С Ильей в воротах "Салават" 
пропустил всего две шайбы от богатого на таланты нападения СКА. Виктор 
Козлов уверен в своих вратарях, в штабе явно присутствует спокойствие за 
последний рубеж.  
"Салават Юлаев" тихо провел дедлайн, но закрыл проблемные позиции задолго 
до конца декабря. Генеральный директор Ринат Баширов не промахнулся, 
пригласив форварда Джоша Ливо и защитника Николаса Мелоша. Они, конечно, 
не Теему Хартикайнен и Филип Ларсен, но хорошо справляются с возложенными 
функциями. Ливо быстро адаптировался в лиге и вместе с Александром 
Хмелевским во многом тащит на себе уфимское нападение. Мелош - 
разносторонний защитник, который умеет подключаться к атакам и правильно 
действует в своей зоне. В отличие от Ларсена, стресса вратари получают явно 
меньше. С лимитом в три игрока по легионерам "Салават Юлаев" сработал 
максимально грамотно. Каждый иностранец полезен, никто не выпадает.  
Уфимцы больно обожглись в прошлом плей-офф, когда вылетели в первом 
раунде от противного "Адмирала" Леонида Тамбиева. Причем вылетели 
безыдейно и закономерно. Как бы банально ни звучало, это поражение должно 
помочь сейчас. Козлов год назад получил болезненное тренерское поражение. В 
этом сезоне "Салават" стилистически изменился: сделал больший акцент на 
атаке и контроле шайбы, заиграл раскованнее, без оглядки (в хорошем смысле) 
на свои ворота. Изменения легко увязываются с озвученным выше тезисом о 
голкиперах. Когда команда уверена во вратаре, а вратарь стабильно выручает в 
трудные минуты, она раскрепощеннее играет в чужой зоне.  
Сила "Салавата Юлаева" - в игровом балансе и правильном распределении 
ролей. Еще полезные на льду ветераны сочетаются с прогрессирующей (в 
большей или меньшей степени) молодежью. Кулемин, Бирюков, Тимкин и Панин 
подскажут в раздевалке, что и как делается в плей-офф, хотя в прошлом году 
многие юлаевцы этим уже прониклись. На новый уровень в этом сезоне вышли 
Алалыкин, Цулыгин-младший, Башкиров, Пименов. У Козлова достаточно 
маневров для ротации как в обороне, так и в атаке. Глубина состава позволит 
восполнить травмы, от которых никто не застрахован в плей-офф.  
Уфимцы относительно ровно прошли регулярку, избежав серьезных спадов. Не 
факт, что у юлаевцев получится скинуть с восточного олимпа "Магнитку", но 
первое место в конференции не гарантирует легкой жизни в плей-офф. Куда 
важнее, что "Салават" подходит ко второму этапу сезона подготовленным. 
Полный порядок с характером и атмосферой в раздевалке - это легко читается 
даже по проигранным матчам, которые не сбивают "Салават" с намеченного 
пути. Этой весной уфимцы как никогда близки к тому, чтобы пошуметь в плей-
офф. Дальше второго круга юлаевцы не забирались пять лет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/salavat-yulaev-mozhet-vyigrat-
kubok-gagarina-2024-perspektivy-v-pley-off-i-shansy-na-pobedu-2179983/ 
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К заголовкам сообщений 

В минском "Динамо" высказались о будущем Дмитрия Квартальнова в 
команде (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Генеральный директор минского "Динамо" Артем Каркоцкий прокомментировал 
ситуацию с будущим в команде 57-летнего российского специалиста Дмитрия 
Квартальнова. 
"Задачу-минимум мы выполнили. Сезон выдался не такой стабильный, как нам 
хотелось, но мы поставили рекорд - вышли в плей-офф четвертый раз подряд, 
причем вышли досрочно. Может, хотели быть на другом месте, но сезон был 
очень непредсказуемым. Мы не будем смотреть на титулы, на названия команд. 
Будем бороться, чтобы пройти как можно дальше. 
Будущее Дмитрия Квартальнова в клубе? Рано говорить о том, как будет дальше. 
Все зависит от игр, от содержания игры. Хочется, чтобы игры были 
качественными. Уверен, что в плей-офф команда будет бороться и отдаваться 
полностью. На протяжении всего сезона мы видели, что у команды есть характер, 
есть взаимозаменяемость - если лидеры получали травмы, приходили молодые 
и брали на себя функции лидеров. У нас хороший дух команды, это поможет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5436872-v-minskom-dinamo-vyskazalis-
o-buduschem-dmitriya-kvartalnova-v-komande.html 

К заголовкам сообщений 

Баширов - о поражении "Салавата" от СКА: могли выиграть. Но тут 
Финляндия оказалась рядом (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов иронично 
отреагировал на поражение команды в выездном матче регулярного чемпионата 
КХЛ с санкт-петербургским СКА (0:2). 
"Могли выиграть. Но тут Финляндия оказалась рядом", - гласит публикация 
Баширова в телеграм-канале. 
Напомним, "Салават Юлаев", набрав 85 очков в 63 матчах, занимает третье 
место в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. 
В ближайших матчах подопечные Виктора Козлова продолжат заключительную 
выездную серию в регулярном чемпионате играми в Ярославле с "Локомотивом" 
(17 февраля) и в Москве с "Динамо" (19 февраля). Окончание чемпионата для 
уфимцев пройдет на домашнем льду играми с "Адмиралом", "Сибирью" и 
"Северсталью".  

https://www.championat.com/hockey/news-5436832-bashirov-o-porazhenii-salavata-
ot-ska-mogli-vyigrat-no-tut-finlyandiya-okazalas-ryadom.html 

К заголовкам сообщений 

"Хочу забыть о том голе в ворота СКА". Яркое интервью с неожиданным 
прорывом "Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Нападающий одного из лидеров чемпионата КХЛ Александр Беляев ярко 
ворвался в лигу и не привык размениваться на рядовые голы. 
Нападающий Александр Беляев является воспитанником "Югры" и на 
протяжении нескольких сезонов выступал за клубы из Ханты-Мансийска в МХЛ и 
ВХЛ. В сезоне-2021/2022 он дебютировал в КХЛ за "Нефтехимик", но провел 
всего 10 матчей. Заиграть с первой попытки в лучшей лиге России у 
нападающего не получилось, и он был вынужден вернуться в "Ижсталь", где в 
прошлом году мощно перезапустил свою карьеру. 

https://www.championat.com/hockey/news-5436872-v-minskom-dinamo-vyskazalis-o-buduschem-dmitriya-kvartalnova-v-komande.html
https://www.championat.com/hockey/news-5436872-v-minskom-dinamo-vyskazalis-o-buduschem-dmitriya-kvartalnova-v-komande.html
https://www.championat.com/hockey/news-5436832-bashirov-o-porazhenii-salavata-ot-ska-mogli-vyigrat-no-tut-finlyandiya-okazalas-ryadom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5436832-bashirov-o-porazhenii-salavata-ot-ska-mogli-vyigrat-no-tut-finlyandiya-okazalas-ryadom.html


 

 

В минувшем сезоне 24-летний Беляев стал вторым снайпером ВХЛ и одним из 
лучших бомбардиров лиги, набрав 42 (24+18) очка в 49 матчах за "Ижсталь", 
после чего на игрока обратили внимание в "Спартаке". Весной московский клуб 
заключил с Александром двусторонний контракт на два года, и Беляев очень 
быстро заслужил место в основном составе клуба, который сейчас входит в топ-
4 Западной конференции КХЛ. 
На протяжении первой части сезона Беляев играл в четвертом звене и не 
отмечался сумасшедшей результативностью, но практически каждый его гол 
сводил с ума поклонников "Спартака", ведь на рядовые и проходные голы 
хоккеист не разменивался. Так, например, в этом сезоне Александр отметился 
тем самым голом в ворота СКА (3:2) за секунду до финальной сирены и победной 
шайбой в ворота московского "Динамо" (8:7 ОТ) в матче-триллере с 15 голами. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату", которое Беляев дал некоторое время 
тому назад, он рассказал о своем переходе в "Спартак", поделился 
подробностями своих сумасшедших голов в ворота топ-клубов, рассказал о 
рецепте успеха команды Алексея Жамнова, поделился частным мнением 
относительно того, необходимо ли его родной "Югре" возвращение в КХЛ, а 
также ответил на многие другие вопросы. 
"Уже были мысли, что КХЛ - это не моя лига. Спасибо партнерам, что исправили 
их" 
 - В нынешнем сезоне КХЛ была всего одна пауза: как вам играется в условиях 
столь напряженного календаря?  
 - Вы знаете, если честно, то сейчас я первый раз столкнулся с таким графиком. 
Игры идут практически через день. И уже хотелось немножко выдохнуть. Но я не 
скажу, что мы ее ждали. Концентрировались на каждой игре, а для нас каждая 
игра как праздник. Не было разговоров в раздевалке, что побыстрее бы 
отдохнуть от хоккея и все в таком роде. 
К каждой игре относимся с наслаждением. Лично я воспринял паузу 
положительно. Съездил домой, набрался эмоций. Давно не видел своих родных, 
близких. Тоже город у меня не близко находится. И у меня только положительно 
все прошло. 
 - Долгое время у вас была интересная и необычная статистика: на какой-то 
момент сезона было забито шесть голов, аккуратно разнесенных на две серии - 
три гола в четырех матчах и три гола в трех матчах. Это связано с личной 
уверенностью?  
 - Я бы так не сказал. Знаете, еще по предыдущему сезону понял, когда у меня 
была хорошая результативность по "вышке", что сегодня у тебя есть момент, а 
завтра может его и не быть, хотя ты можешь так же хорошо играть. Да и нет 
такого, что забил сегодня, а завтра выходишь снова на кураже. Лично у меня в 
голове такого нет. Просто каждая игра - это отдельная история. Слава богу, что 
выдавались такие серии. Если есть серия, то отлично. Спокойно надо ко всему 
относиться. Где-то, если не забиваю по пять-шесть игр или больше, тоже 
спокойно отношусь. И понимаю, что только через тяжелую работу все придет. 
 - И все-таки насколько долгожданным лично для вас оказался первый гол в КХЛ 
в ворота "Торпедо", ведь вы проводите свой второй сезон в лиге, но первый в 
"Нефтехимике" получился далеко не самым запоминающимся?  
 - Ну да, я бы сказал, что тот сезон был каким-то неожиданным, потому что на тот 
момент, если честно, у меня даже не было мысли о КХЛ как о лиге. Тогда я только 
пытался себя показать по Всероссийской лиге, и меня пригласили в Нижнекамск, 
за что им спасибо. Но такого настоящего шанса я там не дождался. На мой 
взгляд, там совсем другая система игры, которая отличается от нашей. 



 

 

И когда я забил в матче с "Торпедо", то, если честно, выдохнул. Потому что 
прекрасно понимаю, что могу и умею забивать. И могу из момента выжать все. А 
тут уже были мысли о том, что, может, действительно, это не моя лига. В плане 
того, что просто не идет. Бывает такое. Но спасибо партнерам, что исправили, 
так сказать, мои мысли. 
"Мы разозлились на определенных людей. И это нас подталкивало" 
 - Что дал успешный прошлый сезон в "Ижстали" с точки зрения получения 
ментальной уверенности?  
 - Я бы сказал, что еще в том сезоне, когда попал в Нижнекамск, где у меня был 
двусторонний контракт, начал себя уверенно чувствовать в плане хоккея. О чëм 
я сказал, что надо было для начала зарекомендовать себя как игрок Высшей 
лиги. Если брать тот сезон на двустороннем контракте с Нижнекамском, да, то 
вот он был толчком. А предыдущий сезон: тут уже оставалось дело за мной. 
Спасибо Рамилю Вильямовичу Сайфуллину, который дал мне карт-бланш во 
всем. Только благодаря ему я нахожусь сейчас здесь. 
- Насколько сложно с психологической точки зрения было играть за команду с не 
самыми большими возможностями? Вроде делаете все возможное для побед, 
демонстрируете отличную индивидуальную статистику, а даже до зоны плей-
офф так и не добрались.  
 - Я бы сказал, что в прошлом году у нас была очень сплоченная команда в плане 
того, что у нас была одна цель. И цель эта была не то чтобы попасть в плей-офф, 
выиграть Кубок или завоевать медали. Нет. Цель была каждому показать свой 
лучший хоккей. И, соответственно, показать лучший хоккей команды. Из-за того 
что у нас не было условий. 
У нас не было своего Ледового, не было таких определенных моментов, которые 
были просто хотя бы у средней команды ВХЛ. И нас это очень сильно сплотило. 
Мы разозлились на определенных людей. И вот это нас подталкивало. Тяжело, 
не тяжело? Нет, конечно, не тяжело. 
У нас была хорошая команда. Мы весь сезон находились в зоне плей-офф. Весь 
сезон! И только вот заключительная игра с "Горняком", которая решала все - 
либо они, либо мы. Мы не смогли. Это жизнь, и было очень тяжело. Потому что 
когда мы обратно ехали в Ижевск, то я видел ребят, и все они были 
опустошенные. Мы отдали не то что все. Мы отдали больше того, что у нас было. 
 - Пройдя через школу ВХЛ и поиграв вот в таких условиях, после перехода в 
"Спартак" была мысль, что надо сделать все, чтобы больше не опускаться на тот 
уровень?  
 - Да нет, я спокойно к этому отношусь. Если понимаешь, что на уровне КХЛ на 
данный момент времени ты не можешь, то нет ничего такого, чтобы поиграть в 
ВХЛ и набраться там уверенности. Это всегда такая школа жизни и хоккейная 
школа, которая поможет тебе в дальнейшем. И когда меня, допустим, спускали 
из Нижнекамска в Ижевск или из "Спартака" в "Химик" на четыре-пять матчей, то 
прекрасно понимал, что должен доказать обратное. То есть у меня не было 
такого, что я затаил на кого-то обиду. Нет, ни в коем случае. Просто выходишь, 
играешь. Если любишь хоккей, то будешь играть в него везде. 
"Особого внимания из КХЛ, к моему удивлению, не было. В "Спартак" поехал с 
удовольствием" 
 - Как узнали о решении "Спартака" выменять вас из "Ижстали"?  
 - Это было между агентом и руководителями "Ижстали" и "Спартака". Они 
общались, а от меня, можно сказать, особо ничего и не зависело. Да, конечно, 
они спрашивали - хочешь/не хочешь? Но особого внимания ко мне со стороны 
клубов КХЛ, несмотря на всю мою статистику в том сезоне, к моему удивлению, 
не было. Не было такого, чтобы вышли и сказали: "Мы его хотим!" 



 

 

А тут меня пригласили, я приехал в апреле, потренировался с командой. Потом 
меня подозвали и сказали, что видят меня в системе и все остается за мной. А я 
хотел только в КХЛ и "вышку" вообще не рассматривал. Хотел, пока еще есть 
такой возраст, попробовать свои силы, потому что прекрасно понимал, что туда 
всегда успею вернуться. Конечно, с удовольствием ехал в "Спартак", понимая, 
какой будет коллектив и какой будет хоккей. 
 - А не было внутренних опасений, что будет очень сложно пробиться в такую 
команду КХЛ и можете снова застрять в "вышке"? Может, присутствовали в 
голове мысли, что было бы лучше попасть в команду попроще?  
 - (У лыбается. ) А команды, которые, как вы говорите, "попроще", они меня и не 
рассматривали, чтобы хотеть туда попасть. Серьезное конкретное предложение 
было только со стороны "Спартака". У меня не было никакого страха из-за 
конкуренции в команде с такими именами. Надо просто выходить и делать свое 
дело. Я считаю, что если отдаешься полностью своему делу, то рано или поздно, 
может быть, не сейчас, но в другое время, тебя заметят и оценят. 
"Шайба в ворота СКА? Для меня это обычный, а не какой-то супергол" 
 - И вот после того самого победного гола в ворота СКА вас заметили все.  
 - Да ничего особенного там не было (смеется).  
 - Но если начать по деталям вспоминать тот гол, то, в принципе, удивились, что 
при счете 2:2 на решающее вбрасывание в чужой зоне выпустили именно вас с 
Галимовым?  
 - Во-первых, я хочу сказать, что это не какой-то супергол, как многие 
выкладывали и писали о нем. Для меня это обычный гол, как и многие другие. 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Посмотреть видео можно на сайте 
КХЛ. 
 - Вы принесли победу команде в принципиальной игре за секунду до сирены.  
 - Да, может быть, для фанатов это круто, тут вопросов нет. И мне это приятно, 
но, знаете, хочу уже его забыть. Это время прошло. 
А если разбирать по деталям, то была наша очередь выходить, черед нашей 
тройки. Когда катились на вбрасывание, сказал Анселю: давай попробуем назад. 
С этой точки обычно бросал по ВХЛ, и что-то заходило, именно с этой позиции 
всегда выходил хороший бросок. Ансель прекрасно сыграл на вбрасывании, 
немножко сблокировал защитника, и так получилось, что я хорошо попал. 
 - То есть нельзя назвать этот гол самым ярким событием в вашей карьере или 
хотя бы тем моментом, который часто вспоминаете?  
 - Ну, в целом можно отнести его к таким событиям, но не так, чтобы прям 
зацикливаться на нем. Это очень важный гол, но, помимо него, у меня также были 
важные шайбы в карьере. 
"Гол в ворота "Динамо" считаю более трудовым, чем в матче со СКА" 
 - И наверняка одна из таких шайб - это гол в ворота московского "Динамо" в 
овертайме исторического матча в "Мегаспорте" (8:7 ОТ).  
 - Вот гол в ворота "Динамо" считаю более трудовым, чем в матче со СКА. 
Конечно, там было и стечение обстоятельств. Все трезво оцениваю и прекрасно 
понимаю, что где-то и удача была на моей стороне. И какие-то свои 
определенные качества я сумел реализовать. 
А вот гол с "Динамо" показал, кто дотерпел, кто доработал и кто больше ждал 
этого момента. Я считаю, что мы именно заслужили этот гол. Не какой-то 
определенный игрок, а вся команда, весь клуб. Мы заслужили гол, потому что, 
во-первых, смогли отыграться. И это самое дорогое. 
Не то, что мы забили в овертайме. Это прекрасно, и это хороший побочный 
эффект. Но то, что мы отыгрались с такого счета с такой сильной и серьезной 
командой - это дорогого стоит. 



 

 

- Как удалось не развалиться, проигрывая 2:5 и 3:6?  
 - У нас прекрасный коллектив, замечательный тренерский штаб. Мы по-другому 
не можем, это точно. Всегда играем до конца, как договаривались, все 65 минут. 
Если понадобится 65 минут с буллитами, то все равно играем до конца. 
 - Находясь на льду, сами успели заметить, что сотворил ваш соперник со своей 
сменой?  
 - Да, заметил. И потом видел момент, пересматривал, однако, если честно, 
особо этому не удивился. Знаю, что начали говорить, что вот они как-то 
неправильно поступили, но я скажу, что многие не понимают, когда ты 
переигрываешь определенное количество времени, смену, что у тебя голова 
может просто не соображать. Конечно, где-то это была их ошибка, однако и наша 
хитрость помогла одержать победу. Повторюсь, кто дотерпел, тот и реализовал 
свой момент. 
- Как относитесь к прозвищу Клатчер, которым вас наградили болельщики после 
гола в ворота "Сочи"?  
 - (Смеется.) Спасибо им, но стараюсь особо не замечать. Пытаюсь от всего 
абстрагироваться. 
 - В команде подтрунивали после той игры над Цыплаковым, который стал 
героем всех новостных блоков?  
 - Да просто посмеялись. Все прекрасно понимали, что Максим пытался сделать 
в том эпизоде. 
 - Знаю, что после общекомандной тренировки дополнительно остаетесь на льду, 
чтобы поработать над броском. Занимаетесь этим упражнением постоянно?  
 - Уже много сезонов стараюсь, если есть свободное время и свободный лед. 
Были клубы, опять же, в том же Ижевске, где не было такой роскоши, потому что 
все было четко по графику. А тут есть такая возможность не только на льду, но и 
в зале физически и психологически развиваться, восстанавливаться, проходить 
реабилитацию. Есть много моментов и аспектов, которые реально помогают 
расти как игроку. 
 - Бросок Николая Голдобин - это тот ориентир, к которому стремитесь?  
 - Нет. Я стремлюсь к своему броску. 
 - А в чем необходимо прибавить, чтобы забивать так же регулярно, как это 
делает он?  
 - Опыт. Он не первый год в лиге и давно играет на таком высоком уровне. Но 
Коля не был бы таким Колей, если бы не его партнеры. Про это тоже не стоит 
забывать. Помимо и личных факторов, должны быть и удачно сходящиеся 
внешние факторы - и понимающие партнеры, и тренерский штаб, который будет 
полностью доверять. Коля он и есть Коля. Он красавец и делает то, что должен 
делать. 
"Друзья и родители говорили, что нахожусь в команде, которая на первом месте" 
 - В ВХЛ вы были игроком явно более атакующего плана, а сейчас в КХЛ нельзя 
забывать и о защите, тем более что много матчей отыграли в номинально 
четвертом звене. Как удается переключаться на сдерживающие функции, хотя 
наверняка хотите чаще забивать?  
 - Я тоже прекрасно понимаю свою роль в команде на данном этапе времени. 
Сейчас мне надо где-то свои амбиции немножко попридержать, чтобы команда 
показывала высокие результаты, и это нормально. Не скажу, что в Ижевске 
прямо только на атаку играл. Я тоже играл в меньшинстве и мог выйти в те 
моменты, где надо было отобороняться. И это мне, кстати, помогает сейчас на 
таком уровне в КХЛ. Надо просто делать то, что от тебя требует тренер, а очки и 
голевые моменты придут сами собой. 



 

 

- Как в "Спартаке" воспринимали промежуточное первое место в чемпионате 
КХЛ, на которое удалось забраться перед Новым годом?  
 - Мне больше, знаете, говорили мои друзья, родители, что вот ты находишься в 
команде, которая на первом месте. Я всегда говорю одни и те же слова: неважно, 
на каком ты месте, важно, как ты реагируешь на это все. Если реагируешь 
спокойно, то будешь продолжать играть на том уровне, который и привел тебя 
на первое место. Так что надо спокойно к этому относиться. 
"Нам в "Спартаке" не завязывают руки. С таким тренерским штабом приходить 
на тренировки - удовольствие" 
 - Вы находитесь на первом месте в КХЛ по количеству заброшенных шайб, но и 
пропускаете очень много, словно играя по знаменитой "бразильской системе". 
Как думаете, к плей-офф система игры поменяется?  
 - Это вам лучше у Алексея Юрьевича спросить (улыбается).  
 - Но вам после таких развеселых игр прилетает за большое количество 
пропущенных шайб или философия "Спартака" в том, что 8:7 лучше, чем 1:0?  
 - Конечно. Если брать подобные матчи, не только победные, но и те, в которых 
мы терпели поражения, то, конечно, предъявляют. Тут вопросов нет. Но я так 
скажу - нам точно не завязывают руки. 
 - В начале хоккейного пути могли представить, что в будущем будете играть под 
руководством наших звезд НХЛ - Алексея Жамнова, Алексея Ковалева, Игоря 
Уланова?  
 - Разумеется, нет. Тут даже не понимаешь, попадешь в КХЛ или не попадешь. Я 
из такого маленького города, даже не маленького, а вот именно в плане хоккея 
не очень развитого. И тогда я просто думал: вот бы попасть в КХЛ и хотя бы игру 
сыграть. Как есть - так есть. Честно. 
То, что на данный момент происходит, слава богу, что так. Значит, есть шанс 
показывать себя и доказывать. Посмотрим, что дальше будет. Надо просто жить 
сегодняшним днем. Сегодня здорово, ну и здорово. Надеюсь, завтра будет 
лучше. 
- Помимо общих тренировочных упражнений, насколько часто Жамнов и Ковалев 
проводят индивидуальные беседы, в том числе с вами? Что главного они 
подсказывают?  
 - Больше идет беседа в формате "тренер-игрок". Опять же, повторюсь, что никто 
не загоняет в рамки. Все в балансе: и тактика, и психология. С таким тренерским 
штабом одно удовольствие приходить на тренировки. Не только с тренерским 
штабом, но и с командой и вообще с персоналом. Приходишь и получаешь 
удовольствие именно от самого процесса. А так было всегда - если делаешь 
дело с удовольствием, то будет положительный результат. 
"Ковальчук - легенда российского хоккея. Дай бог, чтобы был Кубок" 
 - А кто в детстве был самым любимым игроком?  
 - Примеров для подражания у меня не было, но как игрок нравился Радулов, 
больше всего следил за ним. Мне и сейчас нравится, как он играет. Однако чтобы 
подражать ему - не особо. Но вот игрок, который первый приходит в голову - это 
Александр Радулов. 
 - За нашумевшей осенне-зимней историей с подписанием Ильи Ковальчука 
следили?  
 - Чтобы каждый день открывать телефон и смотреть - подписали или подписали 
- такого не было. Узнал, когда все объявили официально. Каких-то обсуждений 
на эту тему не вел. 
 - Но вы обрадовались появлению такого авторитетного и мастеровитого игрока 
в раздевалке?  



 

 

 - Понятное дело. Думаю, что тут нельзя быть недовольным. Это человек, 
которого спокойно можно называть легендой российского хоккея. Думаю, он не 
только в раздевалке, но и на льду нам поможет. По крайней мере, надеемся на 
это. 
- Верите, что этот "Спартак" готов к решению максимальных задач?  
 - Эта уверенность была еще в начале сезона. Повторюсь, мы смотрим только на 
следующую игру. Никто не знает, что будет в плей-офф. Следующая игра самая 
важная. Двигаемся поэтапно, шаг за шагом. И мы идем к этому моменту. Дай бог, 
чтобы это был Кубок. Мы будем только все рады, и все будут рады. Но мы 
смотрим поэтапно. 
"Если "Югра" в будущем вернется в КХЛ, это будет плюс для всего чемпионата" 
 - В конце разговора нельзя не затронуть тему вашей родной команды - "Югры". 
Следите за ее выступлениями в ВХЛ?  
 - Да, конечно. У меня играет там близкий друг. И Ханты-Мансийск вообще 
считаю своим вторым домом, потому что я там вырос и, можно сказать, прожил 
такую осознанную хоккейную жизнь. Там закончил университет, бакалавриат, 
магистратуру. 
Каждый год приезжаю туда тренироваться, меня тепло принимает тренерский 
штаб детско-юношеской школы. Очень много близких товарищей, друзей. 
Конечно, слежу и очень сильно переживаю. 
 - Самому клубу и всему городу нужно возможное возвращение в КХЛ, о котором 
так много говорят?  
 - Очень тяжелый вопрос. Первая мысль - да, нужно. Но давайте тоже смотреть 
честно. На данный момент, думаю, будет тяжело возвращаться по очень многим 
факторам. Не по игре. Тут они в порядке. По организации, по всему... Но я в этом 
не особо разбираюсь. Вы это так и напишите: я не эксперт в этой теме. 
 - Но вы же часто туда приезжаете и видите жизнь города изнутри. Интересно 
ваше частное мнение.  
 - Если мы говорим о людях, о руководстве, об игроках, то 100%, что это нужно 
народу и необходимо округу. В первую очередь нужно округу, потому что в плане 
хоккея - это очень перспективное место. У нас очень много ребятишек играет в 
хоккей на улице. 
 - И должно существовать место, куда этим детям надо стремиться.  
 - Да, именно. Люди у нас любят зимние виды спорта, потому что все прекрасно 
понимают, какая там погода. И там реально горят этим. Даже если брать Ханты-
Мансийск, то это очень спортивный город: биатлон, хоккей очень развиваются. 
Туда вкладывается очень много ресурсов, тратятся силы. И я считаю, что, если 
в будущем "Югра" вернется в КХЛ, это будет плюс не только для округа, но и для 
всего чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/article-5435524-intervyu-s-aleksandrom-
belyaevym-o-liderstve-spartaka-v-khl-golah-v-vorota-ska-i-dinamo-i-rabote-s-
zhamnovym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сапего: Будет здорово, если СКА сможет защитить Кубок Континента. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 февраля 2024) 
Защитник СКА Сергей Сапего прокомментировал корреспонденту "Спорт День за 
Днем" Максиму Сутченко победу над "Салаватом Юлаевым" (2:0), а также 
оценил шансы СКА на победу в регулярном чемпионате КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/article-5435524-intervyu-s-aleksandrom-belyaevym-o-liderstve-spartaka-v-khl-golah-v-vorota-ska-i-dinamo-i-rabote-s-zhamnovym.html
https://www.championat.com/hockey/article-5435524-intervyu-s-aleksandrom-belyaevym-o-liderstve-spartaka-v-khl-golah-v-vorota-ska-i-dinamo-i-rabote-s-zhamnovym.html
https://www.championat.com/hockey/article-5435524-intervyu-s-aleksandrom-belyaevym-o-liderstve-spartaka-v-khl-golah-v-vorota-ska-i-dinamo-i-rabote-s-zhamnovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1115845725-aleksandr-belyaev-esli-yugra-vernetsya-v-kxl-eto-budet-plyus-ne-tolko-.html


 

 

После победы над уфимским клубом армейцы идут на первом месте Западной 
конференции и чемпионата КХЛ с 91 очком после 64-х матчей. 
 - СКА не мог долго забить. Забросили только в конце второго периода. Чем был 
так сложен "Салават Юлаев"? 
 - "Салават" - хорошая, топовая команда. Против них всегда тяжело играть. 
Поэтому такой поздний гол получился. Играли до ошибки. Здорово сработало 
большинство и меньшинство. Красавцы, выстояли. Волевая победа. Идем 
дальше, - заявил Сапего. 
 - Три матча на "СКА Арене" - три победы. Ключевые факторы успешной игры на 
новой арене? 
 - Все воедино - и болельщики, и тренерский штаб проделал огромную работу, 
чтобы мы чувствовали себя комфортно, как в Ледовом дворце. Все эти факторы 
важны. За счет них мы и побеждаем.  
 - Уходит уже эффект новизны от "СКА Арены"? Знаете уже, куда надо холить, не 
путаетесь в дверях? 
 - Да, эффект новизны уходит. В начале было непривычно. Действительно, 
немного путались в дверях. Сейчас уже освоились. Чувствуем себя как дома. 
 - Роман Ротенберг у себя в телеграм-канале рассказал, что на "СКА Арене" 
залит лед, доставленный с Северного полюса. Слышали ли вы что-то об этом? 
Как-то чувствуется это в игре? 
 - Да, я слышал эту историю с утра на раскатке. Обычный лед, ничего такого не 
чувствуется. Есть ли разница с Ледовым дворцом? Я не чувствую разницы. 
Хороший ли лед на "СКА Арене"? Нормальный.  
 - СКА сейчас с отрывом идет на первом месте Западной конференции и 
регулярного чемпионата КХЛ. Задача выиграть Кубок Континента сейчас 
главная? Или уже больше подготовка к плей-офф? Возможно, уже немного силы 
сэкономить где-то? 
 - Экономить силы точно не будем. Да и незачем это. Просто идем от игры к игре. 
Готовимся к следующей. Стараемся выиграть каждый матч. Будет здорово, если 
сможем защитить Кубок Континента. 
 - Как играется при двадцатитысячной аудитории? 
 - Большой стадион, чувствуется, что много болельщиков приходит всегда. Гонят 
они нас вперед. Это ощущается. Приятно на "СКА Арене" находиться и играть. 
 - Кто-то из вашей семьи уже был на "СКА Арене"? 
 - Только жена. Какие у нее впечатления? После первого матча глаза были 
большими. Она была в ложе на нижнем ярусе. Шикарный вид там. Один раз мы 
так кушали, когда тренировка была. Там, конечно, красиво. 
 - В воскресенье игра с "Торпедо". Какой игры ждете от нижегородцев? 
 - "Торпедо" - быстрая команда, техничная, много в пас играет. Посмотрим еще 
видео, разберем соперника. Будем готовиться к очередной игре. Играть в свою 
игру.  

https://www.sportsdaily.ru/news/sapego-budet-zdorovo-esli-ska-smozhet-zashchitit-
kubok-kontinenta 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Поляков: На "СКА Арене" появилось больше эмоций. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 февраля 2024) 
Нападающий СКА Николай Поляков в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
За Днем" Алексеем Михайловым прокомментировал победу петербургской 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (2:0), 
а также оценил атмосферу на "СКА Арене". 

https://www.sportsdaily.ru/news/sapego-budet-zdorovo-esli-ska-smozhet-zashchitit-kubok-kontinenta
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Матч СКА - "Салават Юлаев" посетили 21 155 болельщиков. "СКА Арена" 
вмещает 21 500 зрителей. 
- На мой взгляд, игра складывалась шикарно. Открытый хоккей, никто никому не 
мешал играть. Много моментов. Думаю, болельщики очень довольны, что 
пришли, - начал Поляков. 
- Половина матча прошла без голов со стороны обеих команд. Почему не 
удавалось реализовать моменты?  
 - Оба вратаря продемонстрировали феноменальную игру. Было много 
моментов, но вратари выручали свои команды. Поэтому нам получилось забить 
всего лишь два гола. 
- После переезда на "СКА Арену" ожидаемо выросла посещаемость домашних 
матчей СКА. Насколько ощутим новый антураж по сравнению с Ледовым?  
 - Сложный вопрос, хороший. Конечно, поддержка намного больше подбадривает 
нас. Заметно стало больше людей, больше шума и, конечно же, больше эмоций. 
- Впереди у СКА - матч с "Торпедо". Что ждать от этой игры?  
 - Мы не будем отходить от своей игры, будем играть как играли, давить, гнуть 
свою линию. 
Победная серия СКА увеличилась до четырех матчей. Три победы были добыты 
на новой домашней арене. 18 февраля армейцы продолжат домашнюю серию 
игрой против нижегородского "Торпедо". 

https://www.sportsdaily.ru/news/napadayushchiy-ska-polyakov-na-ska-arene-
poyavilos-bolshe-emotsiy 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "В "Ак Барсе" каждый играет за себя и хочет доказать, что без 
него не смогут" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 16 февраля 
2024) 
Регулярный чемпионат КХЛ подходит к концу - время подводить итоги с 
постоянным экспертом "ТИ-Спорт" Владимиром Плющевым. Бывший тренер 
сборной России высказался о продлении бана от IIHF, отсутствии интриги на 
Западе и проблемах ЦСКА. Он также объяснил, почему у "Ак Барса" нет 
стабильности, а Семен Кошелев стал победой Казани в трехстороннем обмене.  
"Не надо ни с кем разговаривать о допуске нашей сборной. Надо решать свои 
вопросы" 
IIHF продлила бан России до сезона 2024/25. Вы ожидали другого решения? На 
внешнем треке ничего не поменялось.  
Ничего там не поменялось. Ну, вы меня простите, Швеция готовится к войне с 
Россией, Финляндия готовится к войне с Россией, Чехия готовится к войне с 
Россией. Что там может поменяться? Естественно они будут визжать, что мы 
никого не хотим видеть. В общем то, ничего нового от них услышать невозможно. 
Поэтому я не удивлен никаким решением. 
IIHF, ну что сделаешь - это ребята, которые сегодня принимают решения, а 
завтра их отменяют. По крайней мере это видно по сборной Израиля - ну это же 
смешно. Вчера приняли решение, сегодня отменили его. Там те дирижеры, 
которые дирижируют далеко не из кабинетов IIHF. Поэтому ожидать чего-то 
другого не стоит. Я думаю, в ближайшие пару лет это не изменится. 
НХЛ по-другому смотрит на эту ситуацию, и это уже радует. С ними могут быть 
другие контакты, потому что там люди смотрят немного под другим углом. 
Если там готовятся к войне с Россией, то это уже не на пару лет, можно на много 
лет остаться в изоляции.  

https://www.sportsdaily.ru/news/napadayushchiy-ska-polyakov-na-ska-arene-poyavilos-bolshe-emotsiy
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Да нет, это уже демагогией занимаются. Ну что такое война с Россией? На 
простом языке: "Они плюнут - мы умоемся, мы плюнем - они утонут". Ну что такое 
Финляндия или Швеция? Это населения меньше, чем в Москве. А если еще 
добавить сюда население Казани, то вообще вопросов не будет. Ясно, что они 
просто декларируют то, что говорят декларировать. Если у них на протяжении 
такого продолжительного времени стоял гендерный вопрос - кто мальчик, кто 
девочка, то кто у вас воевать то будет, Господи? После первых выстрелов 
разбегутся все, как тараканы. 
Вопрос другой: как им говорят, так они и принимают решение. А какие-то 
пугалочки... Завтра все это закончится, ну и они развернут все свои дела в другую 
сторону. Это совершенно зависимые люди от многих факторов. 
Считаете, что эти европейские страны настояли на продлении "бана" России под 
угрозой бойкота?  
Это нигде и не скрывается, они это открытым текстом в прессе говорят. 
Совершенно ясно, что на пике обострения они кряхтят, а в целом ясно, что без 
ведущих спортсменов в любом виде спорта он теряет в привлекательности и в 
финансовой составляющей. Потому что спонсоры не будут давать деньги на 
зрелища, которые не привлекают внимание. 
Здесь не надо глубоко копать. Пока мы наши основные наши вопросы не решим, 
они так и будут крякать, из под подмышки, разговаривать через губу. А нам надо 
не упрашивать их, а решать свои вопросы, развивать хоккей внутри страны. 
Когда был СССР, нас же тоже ведь не везде жаловали, до тех пор, пока мы не 
стали победителями на международной арене. Для этого мы создали такую базу 
игроков, такой фон... У нас столько звезд было, что ни в одной сборной не было. 
Но для этого мы занимались своим хоккеем. 
"Будет перекрестный плей-офф, там и посмотрим, чего стоит Восток" 
В Западной конференции уже за две недели определились все участники плей-
офф. Нужен ли такой чемпионат, если все ясно заранее?  
( смеется ) Я в сентябре сказал, какие восьмерки будут. Вопрос лишь стоял, кто 
на каких местах будет. Для меня в этом ничего удивительного нет. 
Разве это не проблема, что у нас на Западе нет интриги?  
У нас и на Востоке нет интриги. 
Там развернулась большая заруба - "Нефтехимик", "Сибирь" и "Амур" бьются за 
восьмое место.  
Биться можно и головой о стену. Значит, одна только путевочка, и вы говорите, 
что большое напряжение. На Западе есть просто проходные команды, которым 
там делать нечего, они искусственно созданные. Тот же "Куньлунь". Команда, 
которая непонятно для чего вообще играет. Если рассчитывать, что они 
готовятся к Олимпиаде, тогда должна быть другая политика у клуба. Я бы на их 
месте вообще начал с Высшей лиги. Какая разница, где им играть? Я не вижу 
большой разницы между Западом и Востоком. 
"Трактор" тоже еще не обеспечил выход. Восток всегда давал больше интриг.  
Да я вас умоляю, какая там интрига? Вот будет перекрестный плей-офф, там и 
посмотрим, кто чего стоит. 
"ЦСКА весь сезон думали "да ладно, потом соберемся, но уже поздно" 
ЦСКА так и не сумел преодолеть кризис в течение всего сезона. Летом вы 
говорили, что у них лучшая селекция, поскольку всех сохранили. А не случилось 
ли наоборот - закисли в одной команде?  
Думаю, этот фактор присутствует. Я не отказываюсь от своих слов, что у ЦСКА 
состав - один из лучших в КХЛ. Вопрос в другом: может эйфория была у 
руководства команды. Это проявлялось в том, что они последними вышли на 
предсезонку, на то что их уровень позволит им без труда решить вопросы. 



 

 

Первые поражения в сезоне для ребят оказались неожиданностью - не могли 
понять, что происходит. А потом есть избитая фраза: когда говоришь игрокам, 
что надо в каждой игре доказывать свой уровень и класс, некоторые начинают 
говорить "да ладно, когда надо мы соберемся и все решим". Вот это "когда надо" 
- оно очень долго продлилось. Действительно, когда уже "надо", то силенек уже 
тех нет, как и уверенности. Да и соперник уже против тебя играет по-другому. 
Руководство команды должно было работать. Потому что седьмое место - это 
никуда не годится. 
Дела у "Торпедо" Ларионова идут ни шатко ни валко, а тренер сбивается на 
принижения соперников как это было после игры с "Нефтехимиком". Это ли не 
показатель недостатка профессионализма как тренера?  
Чтобы судить так серьезно и глубоко, надо быть внутри команды. Понимать, что 
происходит и на что делается акцент. Может, пресса слишком много уделяла 
внимание. Говорили, что что-то невероятное у нас происходит, никогда такого не 
было. Команда играющая, команда смотрелась. А с чем связаны сбои - не готов 
говорить без фактуры Ну а то, что бывают срывы - они у всех бывают. Как и у 
Романа Борисовича (Ротенберга - прим. "ТИ-Спорт") ( смеется ). 
У руля молодежной сборной тоже все поначалу были очарованы Ларионовым, а 
после поражения от канадцев 0:5 пелена с глаз быстро сошла и пресса по-
другому заговорила.  
Пресса у нас иногда возводит до небес, а потом начинает топтать ногами. То, что 
сделал Ларионов в Нижнем Новгороде - это на уровне фурора. Так к "Торпедо" 
не относились ранее никогда. Такого внимания не было, и сама команда 
показывала интересный хоккей. Но, видимо, молодость - есть молодость. 
"Не вижу ничего такого у "Нефтехимика" Леонтьева, чтобы приглашать его в топ-
команду" 
"Нефтехимик" снова провалил начало сезона, а потом на морально-волевых 
вытягивает его. Как считаете, Олег Леонтьев уже заслужил повышения до клуба 
с другими возможностями?  
У топовых клубов есть своя политика, своя идеология. И они не всегда 
руководствуются тем, что есть молодой тренер, который себя хорошо проявил. 
Я не думаю, что "Нефтехимик", который из года в год борется за то, чтобы 
попасть в плей-офф - можно считать каким-то очень большим плюсом. Для 
любого топового клуба это не повод, чтобы рискнуть и взять тренера, поставив 
задачу взять Кубок Гагарина. 
Возможно с теми игроками, которые у него есть - он и достигает каких-то 
результатов. Но из года в год бороться только за восьмерку... Если бы он влез 
хотя бы в пятерочку, другая игра бы была. 
Если пригласить такого специалиста, он может и не справиться с этим делом. 
Многие не справлялись, даже опытные тренеры. Тот же Олег Знарок был в 
Казани. Но ему было тяжело там работать с ребятами, которые каждый сам себе 
на уме. Ему не хватило возможностей. 
"Кошелева "Ак Барс" обменивал от безысходности, выбирая наименьшее из зол. 
Зло оказалось благом" 
"Ак Барс" оформил себе выход в плей-офф, но стабильности по-прежнему нет. 
Как считаете, есть ли у Казани реальные шансы хотя бы повторить 
прошлогодний результат и дойти до финала?  
Я думаю, у "Ак Барса", в целом, все для этого есть. Просто если он соберется как 
единый кулак выступать, то они решат задачу. Но, складывается такое 
впечатление, что каждый в этой команде играет за себя и каждый хочет доказать, 
что без него команда не сыграет. То, что я видел - они сначала выступают мощно, 
а потом впадает в такую апатию... И совершенно не понятно, как это, что это. 



 

 

Очевидно, что эти вопросы давно надо было решать, но они решены не были. 
Все будет зависеть от тренерского штаба и игроков. Насколько они будут 
объединены единой целью и задачей. А не искать себе уже новые клубы. 
У вас большой тренерский опыт, вы же понимаете, что не бывает таких чудес - 
сначала плохая регулярка, а потом вдруг чудесным образом в плей-офф все 
пошло хорошо.  
Спорить не буду, это действительно так. Это подтверждает и пример ЦСКА - там 
тоже говорят, что когда надо соберутся, а докатились до седьмого места. 
Команда, которая настроена на большие результаты, она должна показывать 
стабильный результат на протяжении всего чемпионата. А когда команда играет 
на качелях - здесь можно ожидать чего угодно. 
Семен Кошелев перешел в "Ак Барс" взамен ушедшего в "Авангард" Дамира 
Жафярова, у которого ничего не получилось. Не подтверждение ли это теории, 
что для каждого хоккеиста подходит свой тренер?  
Я Семена знаю очень хорошо, он у меня играл в Усть-Каменогорске. Был еще 
совсем юным хоккеистов, но уже тогда подавал определенные задатки, и был в 
основном составе. А у нас была хорошая команда тогда, и мы играли с 
серьезными мужичками. 
Он попал в команду, которая любит атаковать, а Семен - он игрок достаточно 
интересный, техничный, с хорошим зарядом на ворота. Ну и плюс смена команды 
дала свой стимул, и он раскрылся по-другому. В "Металлурге" у Андрея Разина 
он не получал такого доверия. А здесь занял место, полетел. Ножки у него 
хорошие, руки - тоже, голова светлая. Я думаю, он попал в свою команду. Не 
знаю насчет тренера, но в свою команду точно попал. 
Зинэтула Билялетдинов отмечает, что это очень честный и трудолюбивый 
спортсмен. На прямых ногах не катается. Можете подтвердить, что честность - 
это его сильная сторона?  
Семен действительно не филонит, не прячется ни за кого. Выходит, 
отрабатывает. У него может что-то получаться, что-то не получаться, но он не 
сетует ни на партнеров, ни на кого либо - он просто делает свое дело, и делает 
это с удовольствием. К обманщикам его точно нельзя было отнести и в той же 
"Магнитке". Но Разин предпочел другого игрока. Своего, как говорится. Я думаю, 
у Семена больше перспектив, чем у того, кого "Магнитка" приобрела (речь об 
Игоре Гераськине - прим. "ТИ Спорт" ). 
"Ак Барс" больше всех выиграл от этого трехстороннего обмена?  
Не знаю, кто выиграл. Я очень рад за Семена. Очень рад, что он попал в команду, 
где ему комфортно. И где он приносит пользу команде, и команда к нему 
относится очень уважительно. Здесь вопрос другой: непонятно, с чем была 
связана эта трехходовка, и как это дело происходило. Я думаю, все там было 
замешано на других дрожжах, и не уверен, что от Кошелева ожидали такого 
результата, который он сейчас приносит. 
Наверняка не ожидали. Все-таки его брали, потому что надо было на кого-то 
поменять Жафярова.  
Я об этом и говорю. Те трения, которые возникли в команде вокруг Жафярова 
стали предпосылкой. Поэтому тройной обмен случился не потому что "Ак Барс" 
очень хотел Кошелева, а просто получилась такая ситуация. Из двух зол 
выбрали наименьшее, а оказалось не зло, а благо.  

https://www.tatar-inform.ru/news/plyushhev-v-ak-barse-kazdyi-igraet-za-sebya-i-
xocet-dokazat-cto-bez-nego-ne-smogut-5935832 
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Уехал в Америку переждать, чтобы окончательно стать русским. Чем 
закончилось скандальное дело Гордеева (Sport24.ru, Москва, 16 февраля 
2024) 
С "Сибири" сняли очки, спортивного директора уволили, а Гордеев уехал, чтобы 
вернуться.  
Почти месяц длилась история с нарушением "Сибирью" лимита на легионеров и 
вытекающим из этого "делом Гордеева". 17 января стало известно, что КХЛ 
лишила новосибирский клуб четырех очков за то, что в начале сезона выпустила 
его на лед наряду с тремя канадцами Тревором Мерфи, Тейлором Беком и Энди 
Андреоффом. Гордеев при этом - россиянин, родившийся в Омске, но всю 
карьеру отыгравший в Северной Америке. О его статусе иностранного игрока не 
подозревал никто. Но спустя несколько месяцев громыхнуло.  
Вкратце напомним, в чем вообще суть дела. Гордеев и правда обладатель 
российского гражданства. Но не спортивного, а обычного. У него есть паспорт РФ 
и все вытекающие из него права и обязанности. Однако из-за того, что Федор 
никогда не играл в российских соревнованиях, он не обладал спортивным 
гражданством России. Для ИИХФ и ФХР, которая международной федерации до 
сих пор подчиняется, он был таким же иностранцем, как, скажем, чистокровный 
канадец Бек.  
Гордеев провел за "Сибирь" 42 матча, в которых набрал 7 (2+5) очков, а в семи 
матчах он выходил на лед вместе с тремя иностранцами. Именно их результаты 
КХЛ и аннулировала. Вскрылось это только в декабре на совещании 
руководителей клубов, когда один из докладчиков сообщил, что "Сибирь" - 
редкий обладатель сразу четырех легионеров. Кирилл Фастовский начал 
выяснять, в чем же дело, и получил в ответ не только пояснение, но и наказание.  
С тех пор, как лига огласила свое решение, "Сибирь" судилась за право вернуть 
четыре очка, которые так нужны новосибирскому клубу в борьбе за плей-офф. 
Выяснилось, что есть даже специальная палата КХЛ и ФХР, которая 
рассматривает подобные дела. Туда-то "Сибирь" и обратилась. У клуба было 
сразу несколько линий защиты, в том числе и дискриминация Гордеева как 
российского гражданина. Но главный аргумент - это не сработавшая 
автоматическая система, которая должна сигнализировать о превышении 
лимита на легионеров и не давать подать заявку.  
Первоначально казалось, что шансов у "Сибири" нет, а решение об отказе в 
апелляции будет принято за какие-то 15 минут. Но вместо этого первое 
заседание проходило около трех часов и было сенсационно перенесено. На 
второе в качестве свидетелей были вызваны сотрудники ЦИБ - той самой 
программы, которая позволила заявить Гордеева без всяческих сигналов 
тревоги. Со второй попытки арбитры также не пришли к единому мнению. И 
только третье заседание зафиксировало первоначальное решение КХЛ: 
"Сибирь" наказана денежным штрафом и четырьмя очками.  
"Сибирь" проиграла. Но интересны подробности этого проигрыша. В совместной 
палате ФХР и КХЛ было по два арбитра. Сотрудники лиги придерживались 
первоначальной линии поведения и отказали клубу. Тогда как два эксперта, 
приглашенные ФХР, высказали "особое мнение". Казалось бы, ничья 2:2. И что 
делать в этой ситуации? А по регламенту, оказывается, все решает 
председательствующий состав арбитров. А он от заседания к заседанию 
чередуется: от ФХР к КХЛ, от КХЛ к ФХР. И на этот раз была как раз очередь 
представителей лиги. Они-то все и предрешили.  
Теперь руководство новосибирского клуба планирует обратиться в еще одну 
инстанцию. В течение 7 дней после получения решения в окончательной форме 
можно на усмотрение заинтересованной стороны подать апелляцию в 



 

 

"Национальный Центр Спортивного Арбитража" при Автономной 
некоммерческой организации "Спортивная Арбитражная Палата" или в 
Международный коммерческий арбитражный суд при Торгово-промышленной 
палате Российской Федерации. Однако шансы на положительный исход 
стремятся к нулю.  
Чем же завершилась эта история?  
Прямо сейчас "Сибири" не хватает до "Амура", который занимает восьмое место, 
тех самых четыре очков.  
Спортивный директор "Сибири" Сергей Климович, который был ответственен за 
подачу заявки на сезон, еще не уволен официально, но уже отстранен от 
занимаемой должности.  
Федору Гордееву оформлено российское спортивное гражданство, которое 
войдет в силу со следующего сезона.  
"Сибирь" расторгла контракт с Гордеевым, но сразу же согласовало новое 
двухлетнее соглашение, которое войдет в силу со следующего сезона.  
Гордеев подписал контракт до конца сезона с "Мэйн Маринерз" - командой из 
ECHL, за которую он выступал до перехода в "Сибирь".  
Но все-таки главным итогом этого дела должны стать действия от ФХР и КХЛ. 
Федерация должна предпринять усилия, чтобы россияне даже с такой сложной 
биографией как у Гордеева не подвергались профессиональной дискриминации. 
КХЛ, в свою очередь, стоит наладить систему, которая по итогу подставила 
"Сибирь", да и признать часть свой вины тоже не мешало бы.  

https://sport24.ru/hockey/article-621433-uyekhal-v-ameriku-perezhdat-chtoby-
okonchatelno-stat-russkim-chem-zakonchilos-skandalnoye-delo-gordeyeva 
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"Капризов был бы рад видеть меня в "Миннесоте". Но не уговаривал". 
Интервью молодой звезды "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 16 февраля 2024) 
Данила Юров - о работе с Разиным и новом контракте.  
Нападающий "Магнитки" Данила Юров в минувшем сезоне добился 
невероятного прогресса. Если при Илье Воробьеве он зачастую оставался 13-м 
нападающим и получал крохи игрового времени, то при Андрее Разине стал 
ключевым игроком команды и ее лучшим бомбардиром. После матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Ак Барса" Юров рассказал в интервью 
"СЭ", почему не стал уезжать в "Миннесоту" и назвал лучшего игрока КХЛ. 
 - Насколько обидно проигрывать "Ак Барсу", тем более победный гол 
реализовали после твоего удаления?  
 - Я думаю, в интернете можно найти интервью главного тренера "Локомотива" 
Игоря Никитина и применить к этой игре. 
 - У "Магнитки" было много моментов. Чего не хватило, чтобы забить?  
 - Наверное, обычного хладнокровия. За первые два периода была куча 
моментов. Принципиальная встреча, не смогли подойти хладнокровно к 
реализации. Мы редко по одному голу забиваем. 
 - Радулов играл в НХЛ, когда ты еще ходил в детский сад, сегодня он забил 
победный гол. Удивляет то, в какой он форме?  
 - Все знают, что Александр приехал в КХЛ не доигрывать, а доказывать, что еще 
стоит чего-то. Второй сезон уже видно, что он большой мастер. 
- Недавно появилась новость, что ты продлеваешь контракт с "Магниткой". Что 
было ключевым в решении?  
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 - Наверное, то, что сыграл здесь только один полный сезон. Впереди все самое 
главное и интересное. Нужно добавить в следующем сезоне и потом уже думать, 
ехать или нет. 
 - Как тебе дался переход от парня, который сидел в запасе, к роли лидера 
команды?  
 - Поначалу было тяжело переносить такую нагрузку на льду. Полтора месяца 
привыкал, показывал не лучшую игру. Но когда адаптировался, начал себя 
чувствовать увереннее. 
 - Не общались с Капризовым по поводу переезда в "Миннесоту"?  
 - Только летом. По ходу сезона - нет? 
 - Звал тебя к себе?  
 - Нет, ничего не советовал, сказал только, что можно развиваться в обеих лигах. 
Конечно, он был бы рад видеть меня там, но не уговаривал. 
 - Как тебе в целом "Миннесота"? Со стороны кажется, что не хватает креативных 
игроков.  
 - В команде много травмированных игроков, а когда ребят поднимают из АХЛ, 
им нужно время для адаптации. Капризов пропускал какое-то время, тогда и 
большинство проседало. Сейчас вернулся он, остальные лидеры - и "Миннесота" 
вернулась в борьбу за плей-офф. 
 - Кого из молодых игроков можешь выделить?  
 - Наверное, шведа Лиама Огрена, который был задрафтован в один год со мной. 
Из АХЛ многих подтягивают, не только молодых, так что конкуренция серьезная. 
 - Говорят, Хуснутдинов может уехать.  
 - Мы общались с Маратом, когда играли с "Сочи". Он сказал, что еще не принял 
решение. В принципе, у него здесь нормально получается, не знаю, что он решит. 
Андрей Разин. 
- Что стало ключевым в твоем прогрессе?  
 - Андрей Владимирович Разин при первой беседе сказал: "Просто настрой 
голову. Обещать ничего не буду, но если будешь доказывать игрой, то получишь 
время и в большинстве, и в меньшинстве". Я стараюсь это делать. 
 - Разин - жесткий тренер?  
 - Нет. Он хорошо чувствует импульс команды. Где надо подбодрить, где - 
расслабить. 
 - Смотрите, на кого можете попасть в первом раунде плей-офф?  
 - Нет, все плотно. Надо еще доиграть оставшиеся матчи регулярки. 
Концентрируемся на своей игре, важно подойти в лучшей форме к плей-офф. 
 - В Хабаровск не боитесь лететь?  
 - Нет. Пусть они боятся к нам лететь. 
 - Матч против "Авангарда", когда сравнял счет и забил в овертайме - лучший в 
твоей карьере?  
 - Были игры, когда я больше очков набирал. А тогда все-таки было стечение 
обстоятельств. Не скажу, что весь матч хорошо провел - просто был в нужное 
время в нужном месте. 
 - Какую цель по очкам ставил в начале сезона?  
 - Хотел набрать 30, это вместе с плей-офф. Было бы хорошо после трех лет на 
скамейке. Но когда 30 выбил, понял, что улучшать результат по силам. 
 - Сколько килограммов мышечной массы нарастил за сезон?  
 - С лета 2022-го по лето 2023-го я скинул 2 процента жира, а в весе добавил 5 
килограммов. 
 - Против какого защитника в КХЛ тяжелее всего играть?  
 - Против Дица, он хорошо владеет клюшкой, на пятаке может неприятно попасть 
по незащищенным местам. 



 

 

 - Лучший игрок КХЛ прямо сейчас?  
 - Ткачев из "Авангарда". 
 - Лучший вратарь?  
 - Самонов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/danila-yurov-intervyu-
napadayuschego-metallurga-o-novom-kontrakte-razgovore-s-kaprizovym-haraktere-
razina-2180041/ 

К заголовкам сообщений 

"У нас нет неприкасаемых. Есть здравая критика, на которую мужики 
правильно реагируют". Интервью капитана "Нефтехимика" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Александр Дергачев дал большое 
интервью "Матч ТВ", где рассказал о жизни в Нижнекамске, лидерских 
обязанностях и прогрессе вратаря Филиппа Долганова.  
. В РАЗДЕВАЛКЕ ЧУВСТВОВАЛИСЬ РОБОСТЬ И НЕУВЕРЕННОСТЬ" 
 - Вы провели 400 матчей в КХЛ. Что эта цифра значит для вас?  
 - На самом деле мог сыграть и гораздо больше матчей, но радуюсь и тому, что 
есть. Цифра очень серьезная. Хочу, чтобы она увеличивалась. За этим 
достижением стоят несколько команд и много накопленного опыта. Теперь иду 
дальше. 
- Главный тренер Олег Леонтьев говорил, что запретил всем в команде 
"проставляться" до конца сезона. Задумывались, какую "поляну" накроете?  
 - Надеюсь, что после сезона будем "проставляться" по другому поводу. А такие 
события отмечаем и во время сезона, угощаем команду пиццей и кока-колой без 
сахара. Надеюсь, через месяцок будет иной повод для застолья. 
 - Можно ли сказать, что неудачный старт в чемпионате пошел на пользу 
команде, и у нее появился характер?  
 - Начало в нашем исполнении было ужасным. Подобное в моей карьере 
случилось впервые, было тяжеловато. Сейчас думаю, что причина была в том, 
что в команде тогда еще притирались друг к другу. В коллективе сменились 
лидеры, в раздевалке чувствовались робость и неуверенность, не было 
единения. 
Но мы вместе прошли этот этап и теперь мы настоящая команда. Показываем 
совершенно другую игру, вытаскиваем матчи. 
 - Насколько сильно поменялась после этого атмосфера в раздевалке?  
 - Все сплотились, у нас очень дружная раздевалка. "Нефтехимик" - одна из 
самых молодых команд лиги по среднему возрасту. Но разницы нет, кто молодой, 
а кто постарше - все равны. Очень важно, чтобы все шутки и подколы летели не 
только от старших в сторону молодых, а каждый чувствовал себя полноценной 
частью команды. Сейчас "Нефтехимик" - боеспособный коллектив. 
 - Леонтьев особенно радовался тому, что в команде нет "токсиков и обиженок". 
Можно сказать, что "Нефтехимик" - одна из самых брутальных команд лиги, а в 
коллективе все держится на честном мужском слове?  
 - Конечно, есть такой момент. Тут и город такой, брутальный. И многие ребята в 
команде прошли большой путь, чтобы попасть сюда из ВХЛ. Очень выросли за 
эти несколько месяцев. При этом не стоит забывать, что они все молодые и еще 
будут прогрессировать. Очень важно, что в коллективе нет неприкасаемых. Есть 
здравая критика, на которую мужики правильно реагируют. Думаю, тренер 
именно это имел в виду. Мы и к критике относимся с пониманием, и от похвалы 
не зазнаемся. 
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- Вы проводите первый сезон в "Нефтехимике", как удалось адаптироваться к 
городу и команде?  
 - Город маленький и рабочий. Но я сам долгое время жил в Альметьевске, 
поэтому такие города, как Нижнекамск, мне близки. Здесь я никогда не 
чувствовал себя плохо. В городе есть все необходимое - это самое главное. 
Единственная проблема - недвижимость. Люди приезжают работать на завод, а 
цены на квартиры сумасшедшие, на уровне Москвы, при том, что качество жилья 
далеко не столичное. 
В остальном мне все очень нравится. Климат Татарстана тоже очень по душе: 
зимой снег с морозами, летом - солнце с жарой. Меня здесь все устраивает. 
"КОМАНДА УВИДЕЛА ИГРУ ДОЛГАНОВА. У НАС НАЧАЛИ ПОЯВЛЯТЬСЯ 
КРЫЛЫШКИ, КОТОРЫЕ ПРЕВРАТИЛИСЬ В КРЫЛЬЯ" 
 - Одно из главных открытий сезона - Филипп Долганов. Каково это - быть в 
команде с вратарем, который еще вчера играл в ВХЛ, а сегодня "сушит" матчи в 
КХЛ?  
 - Филипп - отличный вратарь. Один из самых сильных голкиперов в моей жизни. 
Он пришел в самое трудное для команды время. В коллективе была полная 
апатия и непонимание происходящего. Нам оставалось только верить, что это 
когда-то закончится. Фил встал в ворота и с самого первого матча - даже сейчас 
помню, что это была игра против "Салавата" - я увидел, что, возможно, Филипп - 
именно тот парень, который даст нам глоток воздуха, поможет обрести 
уверенность. 
Долганов молодец, каждый день работает. Он хороший пример для ребят, 
которые играют в ВХЛ. Они понимают, что если стараться и усердно работать, 
все может получиться. Думаю, у Фила в будущем все будет еще лучше, чем 
сейчас. 
 - Главное, чтобы команда доверяла вратарю, а вратарь - команде. Можно 
сказать, что доверие - один из ключевых факторов локального успеха Филиппа?  
 - Да, так и получилось. С первого матча он показал уверенность. Хорошо себя 
зарекомендовал, совершил много важных сейвов. 
Тогда было видно, что Филипп немного отрезан от команды. Он не понимал, 
насколько все сложно в КХЛ. Было много эмоций, благодаря которым он начал 
показывать очень солидный уровень. Команда это увидела. У нас начали 
появляться крылышки, которые впоследствии превратились в крылья. Филипп 
начал "сушить" матчи, а команда набралась уверенности. Во многом это и 
помогает бороться за плей-офф. 
- Вы видели много вратарей, в том числе на старте их карьеры. Оцените 
потенциал Долганова.  
 - Искренне верю в этого парня и его хорошее будущее. Все зависит от него 
самого. 
- "Нефтехимик" очень ограничен в финансовом плане, тем не менее в хоккейном 
мире много положительных отзывов о вашей базе. Вы понимаете, почему так 
происходит?  
 - Да, я тоже об этом слышал. Особенно про Макса Гончарова, его здесь очень 
любят. И сам Макс мне про базу писал, сказал, что тут все будет отлично. 
Когда я приехал в Нижнекамск, три недели жил на базе. Честно говоря, сам 
немного отвык от такого отношения. Здесь все гораздо проще. И общение иначе 
складывается. Тут другие люди, другой менталитет. И питание готовят с особой 
любовью, встречают особенно тепло. На базе все следят за нами, очень болеют 
за команду. Все здесь по-домашнему. 
Когда приехал первый раз перед сезоном, меня начали кормить как на убой. Я 
уже есть не могу, а мне говорят: "Спускайся быстрее на первый этаж, там блюда 



 

 

из творога сделали". Еще очень удобно, что там еда есть круглые сутки. 
Достаточно просто ее подогреть. Если ночью тебя мучает голод, можно 
спуститься в столовую и там всегда будет свежая, готовая еда. 
 - Тренеры не ругаются на такие приемы пищи? Так и предсезонку ведь можно не 
пройти!  
 - Нет, как раз на предсезонке все эти калории сгорают. В это время можно есть 
все, что хочешь и сколько хочешь. Об этом еще Александр Радулов говорил. 
 - Не страшно ли вам ходить по улицам Нижнекамска после нападения на 
Леонтьева?  
 - Нет. Разные ситуации бывают, но сильно реагировать на произошедшее с 
Олегом Юрьевичем не стоит. Никто ни от чего не застрахован. Нужно просто 
быть готовым ко всему. 
 - "Нефтехимик" активно работает с молодыми болельщиками. Чем детская 
поддержка команды отличается от взрослой?  
 - Самые искренние и неподдельные эмоции исходят именно от детей. Когда они 
пришли на урок КХЛ, сразу начали стучать и кричать: "Волки, волки!" У меня даже 
было ощущение, будто у нас настоящая игра начинается. Очень шумно себя 
вели, молодцы! 
Дети всегда шумят, обычно они гораздо лучше взрослых контактируют с 
ведущим. Не стесняются показать себя. Самое важное, что это моменты, 
которые остаются в их памяти. Все мы когда-то были юными. Может, этот урок и 
станет для какого-нибудь паренька первым шагом в хоккей. А значит, все мы не 
зря здесь собрались. 
Конечно, у всех клубов есть турнирные задачи. Кто-то хочет завоевать Кубок 
Гагарина, кто-то выйти в плей-офф. Но круто, когда ты становишься примером 
для ребят, которые посмотрят на тебя и пойдут на хоккей. Это отдельный кайф, 
когда спустя годы появляются такие фото, где, например, молодой Анатолий 
Голышев стоит рядом со взрослым Кови (Ильей Ковальчуком). Все мы, 
хоккеисты, здесь ради этого. 
 - Вы один из самых узнаваемых хоккеистов "Нефтехимика". Сложно бывает 
выйти незамеченным в магазин? Часто вас узнают на улице?  
 - Узнают, есть такой момент. Нижнекамск - реально хоккейный город. Всегда 
приятно, когда подходит незнакомый человек и от души желает победы. Но не 
сказал бы, что фанаты прямо на кусочки разрывают. 
 - Чувствуете себя "вожаком волчьей стаи"?  
 - Конечно! У нас сформировался определенный костяк. Мы стараемся заводить 
команду. Есть понимание, что пришло время становиться лидером раздевалки. 
Я готов к этой роли. Хочется помочь ребятам, поделиться накопленным опытом. 
И парни слушают, хотят усвоить информацию, которую я им передаю. С этим все 
нормально. 
 - Если бы у вас была возможность перенять одно качество от любого хоккеиста, 
что бы выбрали?  
 - Самое главное в хоккее - характер и менталитет. Это гораздо важнее, чем 
скорость, бросок и остальные технические элементы. Когда только начинал 
играть в КХЛ, внимательно смотрел за ребятами и старался перенять их сильные 
качества. Но главное все равно - характер и менталитет. 
- Назовите символическую пятерку хоккеистов, с которыми вы играли.  
 - Партнеров было много. В ворота поставлю Игоря Шестеркина, в защите Дима 
Юдин и Макс Чудинов. Правый нападающий - Серега Плотников. Много играл с 
ним, когда вернулся в СКА, он часто мне подсказывал, как действовать в тех или 
иных случаях. Центральный нападающий - это я. На левый край поставлю Белого 
(Андрея Белозерова). 



 

 

 - Понятны турнирные задачи, но что можете пожелать себе лично на оставшиеся 
игры сезона?  
 - Иногда мешают травмы, но очень важно держать средний уровень игры. Он 
должен быть примерно одинаковый. Главное - стабильность. Хочу к ней 
стремиться. Не пропадать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017649_U_nas_net_neprikasajemyh_Jes
t_zdravaja_kritika_na_kotoruju_muzhiki_pravilno_reagirujut_Intervju_kapitana_Nefte
himika 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"На связи": восьмое место минчан на Западе и борьба за плей-офф на 
Востоке (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 февраля 
2024) 
 В новом выпуске программы "На связи" Андрей Юртаев, Артем Батрак и Евгений 
Артюхин обсудили самые интересные события последних дней и ответили на 
вопросы зрителей.  
Гостем эфира стал главный тренер хоккейного клуба "Юнисон-Москва" Игорь 
Горбенко . Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию 
ответов на некоторые вопросы. 
О победе "Сибири" над "Нефтехимиком"  
Евгений Артюхин: "Я до сих пор не верю в эту команду. Месяц назад еще говорил, 
что фавориты в борьбе за плей-офф - "Нефтехимик" и "Амур". В целом, по игре 
- не знаю. В последних играх стало что-то получаться, но я все равно не считаю 
их претендентами на плей-офф".  
Игорь Горбенко: "Игра вратаря дала импульс команде. Шансы есть. Думаю, они 
будут цепляться до последнего - у всех трех команд есть шансы". 
О победной серии "Амура"  
Евгений Артюхин: "Они молодцы. Ребята набрали ход, игроки показывают свою 
лучшую игру за последние несколько лет. Важные победы дома "Амур" одержал".  
Артем Батрак: "В "Амуре" сейчас образовалась тройка Броадхерст-Хохлачев-
Никонцев, есть хорошая тройка, где играет Шевченко. У "Амура" нормальный 
состав. Учитывая, что травмированы Хохряков и Ли, он мог быть еще сильнее. 
Взлет "Амура" начался с победы над "Металлургом" 7:6 - помимо пяти побед 
подряд, у "Амура" сейчас семь матчей с очками".  
Игорь Горбенко: "По игре "Амур" реально должен быть в восьмерке. Он 
смотрится более целостно, чем "Нефтехимик".  
О восьмом месте минского "Динамо" на Западе  
Артем Каркоцкий, генеральный директор "Динамо":  
 - Задачу-минимум мы выполнили. Сезон выдался не такой стабильный, как нам 
хотелось, но мы поставили рекорд - вышли в плей-офф четвертый раз подряд, 
причем вышли досрочно. Может, хотели быть на другом месте, но сезон был 
очень непредсказуемым. Мы не будем смотреть на титулы, на названия команд. 
Будем бороться, чтобы пройти как можно дальше. Будущее Дмитрия 
Квартальнова в клубе? Рано говорить о том, как будет дальше. Все зависит от 
игр, от содержания игры. Хочется, чтобы игры были качественными. Уверен, что 
в плей-офф команда будет бороться и отдаваться полностью. На протяжении 
всего сезона мы видели, что у команды есть характер, есть взаимозаменяемость 
- если лидеры получали травмы, приходили молодые и брали на себя функции 
лидеров. У нас хороший дух команды, это поможет.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017649_U_nas_net_neprikasajemyh_Jest_zdravaja_kritika_na_kotoruju_muzhiki_pravilno_reagirujut_Intervju_kapitana_Neftehimika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017649_U_nas_net_neprikasajemyh_Jest_zdravaja_kritika_na_kotoruju_muzhiki_pravilno_reagirujut_Intervju_kapitana_Neftehimika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017649_U_nas_net_neprikasajemyh_Jest_zdravaja_kritika_na_kotoruju_muzhiki_pravilno_reagirujut_Intervju_kapitana_Neftehimika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017959_Kapitan_Neftehimika_Dergachev_S_pervogo_matcha_uvidel_chto_Dolganov_mozhet_dat_nam_glotok_vozduha_i_pomoch_obresti_uverennost


 

 

О февральской паузе "Куньлунь Ред Стар"  
 Николай Феоктистов, исполнительный директор "Куньлунь Ред Стар":  
 - "Куньлунь Ред Стар" и Ассоциация хоккея Китая - два параллельных проекта, 
которые не объединены между собой. В олимпийский год мы работали 
совместно. На начало этого года планировалось, что сотрудничество снова 
продолжится, под это был набран состав "Куньлуня" - большинство игроков 
сборной подписаны на долгий срок. Под это строился и календарь, и задачи на 
сезон. Мы понимали, что в какой-то момент наши игроки могут быть вызваны в 
сборную - поэтому мы заложили паузу, чтобы не подставить другие клубы КХЛ. 
Но в какой-то момент Ассоциация решила ехать на олимпийскую квалификацию 
с китайским составом, без наших игроков. Нас уведомили заранее, но что-то 
поменять и перенести матчи было невозможно.  
 О форме "Трактора"  
Андрей Юртаев: "Трактор" еще не гарантировал себе место в плей-офф. Если 
команда продолжит проигрывать, она может потерять шестое место, поползти 
вниз".  
Евгений Артюхин: "Кажется, что главный тренер потерял контроль над командой. 
На данный момент что я вижу? Есть разлад. Много игроков собрано, каждый 
тянет на себя, не виден хоккей, какой был раньше. Если ситуация не изменится, 
в плей-офф им будет тяжело".  
Об игре Данилы Юрова  
Игорь Горбенко: "Юров - очень талантливый парень. Есть чутье голевое, момент 
может создать, технически здорово оснащен".  
Евгений Артюхин: "Если сравнивать его с Владимиром Тарасенко, то Тарасенко 
в этом возрасте был помощнее, более крепкий физически. Юров со стороны пока 
мальчишка, ему нужно набрать стержень. Но это точно будущая звезда, если он 
продолжит прогрессировать и работать над собой".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/16/527775.html 

К заголовкам сообщений 

Право первого раунда. Кто же может достаться в соперники хоккеистам 
СКА? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 
16 февраля 2024) 
16-й по счету регулярный чемпионат КХЛ вышел на финишную прямую. В 
Западной конференции все участники плей-офф уже определились, интрига 
только в расстановке - кто с кем встретится в первом раунде.  
"Динамо" (Минск), вероятность - 55 %. Эта серия, если она случится, поднадоела 
не меньше армейского полуфинального дерби. Против минского "Динамо" СКА 
начинал плей-офф три весны подряд, и на подходе четвертая. Петербургский 
коллектив сейчас первый на "Западе", минчане замыкают восьмерку. И, чтобы 
подвинуть с седьмой строчки ЦСКА, им нужно очень постараться, а москвичам - 
окончательно расслабиться.  
Три предыдущие серии с минским "Динамо" безоговорочно оставались за 
фаворитом, разве что итоговый счет менялся, но всякий раз он был в пользу СКА. 
Во всех трех случаях игрой минчан руководил канадец Крэйг Вудкрофт, но 
прошлым летом он вернулся на родину, и теперь "Динамо" в руках российского 
специалиста Дмитрия Квартальнова, а он умеет побеждать СКА. Делал 
Квартальнов это 26 раз. Причем с шестью разными командами. Другое дело, что 
и проигрывал нередко - 31 раз, и самые памятные поражения случились весной 
2015 года. Возглавляя ЦСКА, он отдал СКА полуфинал, в котором вел 3-0.  
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Команды Квартальнова демонстрируют скоростно-силовой хоккей. Так 
называемая вертикальная модель игры, в которой все направлено вперед, на 
ворота соперника, с минимумом поперечных передач. Многие считают такой 
стиль прямолинейным, но для СКА, по крайней мере в текущем сезоне, он 
неудобен. Минчанам петербургский коллектив уступил в двух матчах из трех. А 
генеральная репетиция их возможной встречи в плей-офф случится в День 
защитника Отечества, когда команды встретятся в Минске на финише 
регулярного чемпионата.  
ЦСКА (Москва), вероятность - 35 %. Кубковое армейское дерби - это обычно 
полуфинал. Но теперь возможен сюрприз. После двух кряду чемпионств игроки 
ЦСКА явно расслабились. Причем настолько, что в какой-то момент даже 
рисковали из кубковой зоны выпасть. А отслуживший год в армии голкипер Иван 
Федотов проводит не самый надежный сезон.  
Сейчас ЦСКА, который в последние годы завершал регулярные чемпионаты в 
первой тройке, идет в конференции седьмым. Вероятность того, что в 
оставшихся четырех матчах команда растеряет все свое преимущество над 
минским соседом, невелика. А вот кто-то из трио "Динамо", "Спартак", 
"Локомотив", преследующего СКА, способен сдвинуть петербуржцев на вторую 
позицию. В таком случае привычное для кубковой стадии армейское дерби 
состоится непривычно рано - уже в первом раунде.  
В рамках текущей регулярки ЦСКА угрозы для СКА не представлял. Столичная 
команда проиграла петербургской все шесть встреч. И это первый такой случай 
в истории, а разница заброшенных и пропущенных шайб вообще 
обескураживающая для ЦСКА (7:20). Впрочем, даже в нынешнем состоянии 
недооценивать армейцев Москвы не стоит, у них в составе собраны опытные 
кубковые бойцы, которые очередным удачным выступлением в плей-офф смогут 
реабилитироваться за весь сезон. И с приходом кубковой весны они, очевидно, 
включат другие обороты.  
"Торпедо" (Нижний Новгород), вероятность - 6 %. Текущий сезон нижегородские 
хоккеисты проводят без прошлогоднего блеска. Тогда прорывом стала не только 
комбинационная игра "автозаводцев", но и четвертое место на "Западе". За лето 
"Торпедо" не сильно себе изменило. Команда Игоря Ларионова по-прежнему 
играет в быстрый, атакующий, заточенный на пас хоккей. Другое дело, что 
соперники научились лучше противостоять этой тактике, и победы нижегородцам 
стали даваться сложнее.  
Сейчас "Торпедо" идет шестым в конференции и, если бы плей-офф начался, 
как говорится, завтра, вышло бы в первом раунде на своего прагматичного 
антипода, "Локомотив". А вот чтобы сложилась пара СКА - "Торпедо", 
потребуется много факторов. Петербургская команда должна откатиться на 
одну-две строчки, а "Торпедо" остаться там, где есть, либо поменяться местами 
с ЦСКА. Впрочем, возможны и другие варианты.  
Игорь Ларионов, надо полагать, не против такого оппонента, ведь долги в 
хоккейном мире принято возвращать, а год назад, когда его романтичная 
команда проходила испытание кубковыми жерновами, от СКА на втором этапе 
"Торпедо" досталось по полной (0-4 в серии). И кто сейчас помнит, что три из 
четырех матчей завершились тогда с разницей в одну-две шайбы.  
Две встречи из трех в рамках текущего регулярного чемпионата "ларионовцы" 
оставили за собой, четвертая пройдет на "СКА-арене" послезавтра. Для того 
чтобы встреча этих команд состоялась еще и в первом раунде плей-офф, 
торпедовцам надо выигрывать и желательно в основное время.  
"Северсталь" (Череповец), вероятность - 4 %. Концовка первой домашней серии 
на "СКА-арене" получится зрелищной. Вслед за "Торпедо" туда приедет 



 

 

"Северсталь", еще одна команда с ярко выраженным атакующим почерком, 
которая в этом чемпионате совершила такой же качественный скачок, как 
нижегородцы в прошлом. Оно, в общем-то, неудивительно: Андрей Козырев, 
наставник череповчан, в прошлом сезоне работал в торпедовском штабе Игоря 
Ларионова и был одним из главных строителей модели ее атакующей игры. 
Получив самостоятельность, Козырев перенес эту философию на новые рельсы.  
В текущем сезоне "Северсталь" не стесняется обыгрывать таких грандов, как 
"Металлург", ЦСКА, "Ак Барс", "Локомотив" и даже не чужое Козыреву "Торпедо". 
В турнирной сетке она тоже обгоняет нижегородцев, пусть ненамного, но, для 
того чтобы начать плей-офф серией против СКА, требуется еще больше 
факторов. Обе северо-западные команды вдруг резко должны уйти в пике, что 
маловероятно. Что у тех, что у других сейчас есть и игра, и результат.  
По ходу регулярки состоялись уже три северо-западных дерби и однажды 
"Северсталь" обыграла лидера турнирной таблицы, а значит, 20 февраля счет в 
этом противостоянии может сравняться.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/pravo-pervogo-raunda-kto-zhe-mozhet-dostatsya-
v-soperniki-khokkeistam-ska/ 

К заголовкам сообщений 

Никто не хочет играть с ЦСКА. СКА и московское "Динамо" бьются не 
только за победу на Западе (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 
2024) 
Обе команды хотят обеспечить себе более легкую долю в плей-офф. 
Плей-офф КХЛ пройдет без сенсаций. И все дело в равенстве клубов 
Кто же станет самым метким и опасным стрелком на Западе? Пока что в этой 
роли находится СКА. У команды Романа Ротенберга 91 очко после 64 матчей, 
она на три балла опережает идущее вторым московское "Динамо". Правда, у 
бело-голубых есть игра в запасе. Со стороны может показаться, что командам не 
столь важна победа в Западной конференции. Гораздо важнее правильно 
подготовиться к плей-офф. Однако у СКА и "Динамо" есть гораздо более мощный 
фактор, мотивирующий к борьбе за первую позицию. 
Имя этому фактору - ЦСКА. Команда Сергея Федорова, вернувшегося на 
тренерский мостик, сейчас идет на седьмом месте в турнирной таблице 
Западной конференции. Соответственно, при текущем раскладе вещей она в 
первом раунде выйдет на коллектив, завершивший регулярный чемпионат на 
второй позиции. Сейчас этим коллективом является московское "Динамо", как вы 
это уже могли понять после первого абзаца этого текста. После недавнего 
поединка с минскими одноклубниками форвард команды Джордан Уил сказал, 
что динамовцам все равно, с кем играть в первом раунде. "Сейчас "Динамо" 
выходит на ЦСКА? Что есть, то есть. В плей-офф много хороших команд. Если 
нам попадется ЦСКА, это станет для нас хорошим вызовом. Если надо будет 
обыграть чемпиона, что ж, так тому и быть. Нет разницы, с кем играть, нужно 
готовиться к следующему месяцу", - с одной стороны Уил прав. Сильной команде 
должно быть все равно, с кем играть в плей-офф.  
С другой же, он сильно лукавит. Если "Динамо" вырвет первую позицию у СКА, 
то ему предстоит провести серию с одноклубниками из столицы Беларуси. При 
всем уважении к минчанам, разница между ними и московскими "армейцами" 
есть, и она довольно существенная. Как бы плохо ЦСКА ни выступил в 
"регулярке", это все еще команда с огромным кубковым опытом и сильным 
составом, являющаяся действующим чемпионом. Временами красно-синие в 
этом сезоне включали свой чемпионский режим, и практически всякий раз, когда 
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это происходило, соперникам приходилось плохо. Минское "Динамо" же никогда 
в своей истории еще не преодолевало барьер первого раунда. Так что, выбор 
между ними и ЦСКА очевиден. 
Жаль, что впереди у нас нет очного поединка между московским "Динамо" и СКА. 
Жаркий вышел бы поединок, тем более, что эти команды уже достаточно давно 
являются друг для друга достаточно хорошими раздражителями. Но и без него у 
этих соперников ожидается достаточно интересная концовка регулярного 
чемпионата. СКА два следующих домашних матча проведет с "Торпедо" и 
"Северсталью", а затем отправится в гости к минскому "Динамо" и "Куньлунь Ред 
Стар". Восемь из максимально возможных на данном отрезке восьми очков 
выглядят вполне себе реально достижимым результатом. 
У "Динамо" же, с одной стороны, осталось пять игр, что можно отнести к 
преимуществам команды Алексея Кудашова. С другой, соперники у нее будут 
посложнее. В субботу бело-голубые отправятся в Балашиху, где игроки "Витязя" 
будут отчаянно биться за свои будущие контракты и за то, чтобы не стать 
последними в сезоне. А затем у них будет четыре домашних матча подряд с 
"Северсталью", "Салаватом Юлаевым", "Адмиралом" и ЦСКА. Как знать, может 
быть, последний из этих поединков станет для динамовцев генеральной 
репетицией первого раунда плей-офф? 
Никто не хочет играть с ЦСКА. Поэтому, вопреки речам скептиков, определенная 
интрига в Западной конференции все же сохранилось. "Динамо" и СКА будут 
биться не только за победу на Западе, но и за более легкую жизнь в плей-офф. 
Второе, мне кажется, будет даже поважнее. 

https://allhockey.ru/article/show/507555-
Nikto_ne_hochet_igrat_s_CSKA_SKA_i_moskovskoe_Dinamo_b_jutsya_ne_tol_ko_
za_pobedu_na_Zapade 

К заголовкам сообщений 

Ларионов и Ротенберг жалуются на унылый хоккей в КХЛ. Что не так с 
этими жалобами? (Sport24.ru, Москва, 16 февраля 2024) 
Им везде мерещатся "заборы" и "капканы".  
КХЛ меняется. Это глупо отрицать. Кто-то скажет, что в худшую сторону, если 
смотреть на имена, а особенно на статус легионеров, которые играют в России 
сейчас и играли лет 10-15 назад. Мастерства, возможно, и правда стало меньше. 
Но в какой хоккей играли эти мастера? Нередко в откатный, не раскрывающий их 
потенциал, а скорее наоборот - сдерживающий. Кто брал первые Кубки 
Гагарина? Правильно, главный пропагандист оборонительного хоккея Зинэтула 
Билялетдинов. Чуть позже дубль сделал Олег Знарок - тоже не большой 
любитель стеночек и забеганий. Теперь в лиге другие герои.  
Появление Игоря Ларионова в КХЛ изменило лигу и подход к игре. Оказалось, 
что выигрывать можно не только с лозунгом "пахать и терпеть" на фюзеляже. 
Выяснилось, что получать удовольствие от игры - это первично, а уже за 
удовольствием неизбежно придет и результат. Вдруг стало понятно многим, что 
если молодежь направить в нужном направлении, то она окажется эффективнее 
"опытных и проверенных", но привыкших ездить по рельсам. От Ларионова позже 
"отпочковался" Андрей Козырев, возглавивший "Северсталь", в "Спартаке" 
сделали ставку на Алексея Жамнова, да и в "Сибири" попытались сменить 
вектор, хотя эксперимент с Дэвидом Немировски и выдался неудачным.  
При этом Ларионов не столько тренер, сколько идеолог, и опять же - 
пропагандист. У него эта роль получается органичной, учитывая его ораторские 
навыки и сумасшедший авторитет в хоккейном мире. Его слушают болельщики, 
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руководители, губернаторы, а главное - хоккеисты. Молодые пацаны и вовсе 
заглядывают Профессору в рот, что добавляет даже простым его словам некую 
магию. Тогда как черновую работу за него во многом проделывают помощники. 
И это нормально. А вот то, что Ларионов из раза в раз пытается учить 
"правильному" хоккею других тренеров, уже выходит за рамки 
профессиональной этики.  
"Мы этого ожидали, они по-другому и не играют. Это хоккей, который дает 
результат. Понятное дело, что они борются за плей-офф - вопросов нет. Для 
меня, скажу честно, при всем уважении к сопернику, это утопический хоккей, 
который убивает зрелищность. Можно ссылаться, что нет игроков, нет мастеров, 
это все оправдания. Что есть, то есть, мы этого не поменяем", - сказал Ларионов 
после поражения от "Нефтехимика".  
Вопросов здесь много. Начиная с того, что "утопический" в речи Ларионова 
применим в каком-то другом, только ему известном, значении. Утопией в КХЛ 
долгое время как раз была победа в кубке с атакующим хоккеем. Она, впрочем, 
таковой остается и по сей день. Удивляет и то, что претензии предъявляются 
"Нефтехимику" - команде не самой витиеватой, но вполне активной. Сколько ей 
руководит Олег Леонтьев, она в основном идет в хороший прессинг и особо не 
отсиживается в обороне, хотя и обладает скорее рабоче-крестьянским 
характером.  
И ведь Ларионов такой не один. Ему вторит главный тренер СКА. Роман 
Ротенберг одновременно борется с разными явлениями в нашем хоккее. На 
старте сезона это был плохой лед и неравномерный календарь, который 
порождал "самолетные ноги". Уже не первый год он говорит о некой "грязи", 
которую надо убирать и из российского хоккея. Эти речи, правда, появляются 
только в случае травм игроков СКА, но никогда - наоборот. Неприязнь 
оборонительного хоккея - это еще одна отличительная черта Романа 
Борисовича.  
"Очень тяжело поменять систему игры - мы видим это по "Салавату Юлаеву". 
Слава Богу, они приняли это решение. Убрали все это финское - оно нам не 
нужно, у нас своя культура. У нас в крови другой хоккей. Сейчас "Салават Юлаев" 
показывает наш традиционный русский хоккей. Мы соблюдаем все эти традиции. 
Игроки получают от этого удовольствие, удовольствие от игры. Они развиваются 
- нам это важно", - заявил Ротенберг после победы над "Салаватом Юлаевым".  
Ирония здесь в том, что сам Ротенберг жил в Финляндии и занимался там 
хоккеем. Был финский тренер и в СКА - Юкка Ялонен. Немало и финских игроков 
проходили через петербуржский клуб: начиная с Микко Коскинена, заканчивая 
Йоонасом Кемппайненом. Да и хоккей, который показывал СКА и сборная России 
при Олеге Знарке, не сильно отличается от типичных образцов финского хоккея. 
Игра, которую наша олимпийская команда показывала в Пхенчхане, точно не 
относится к "традиционному русскому стилю". А ведь Роман Борисович был в 
Корее главой штаба.  
"Скоро мы вернемся на международную арену. Важно, чтобы каждый наш 
хоккеист развивался. А в системе, когда они стоят вшестером, как мы видели в 
"Ладе", - какое развитие будет у игроков? Могу сказать - никакого. Будет 
деградация", - продолжает Ротенберг. И это тоже весьма занятно. Ведь 
тренирует "Ладу" не кто-нибудь, а Олег Браташ. Бывший тренер сборных России. 
То есть человек, которого брал на работу сам Ротенберг. Неужели и лучшие 
молодые хоккеисты страны все это время не развивались, а деградировали? И 
по чьему же недосмотру это тогда происходило?  
Ротенберг не первый раз высказывается в таком ключе. Еще раньше он 
рассуждал о "заборах" и "капканах", которые расставляет в "Локомотиве" Игорь 



 

 

Никитин. Проговаривал эти тезисы и Ларионов, причем в крайне назидательном 
тоне. Такое поведение не может не вызывать раздражение. Одно дело - 
продвигать атакующий хоккей через игру своей команды, прививать его своим 
подопечным, и совсем другое - навязывать его другим. А уж обвинять кого-то в 
"не таком хоккее" и вовсе странно. Находите ключи к заборам, обходите капканы 
хитростью. Не жалуйтесь, а будьте гибкими. Никто не обещал, что для 
атакующих команд будут открыты все двери. Хоккей тем и прекрасен, что 
выигрывать в него можно по-разному. Против лома всего есть прием.  

https://sport24.ru/hockey/article-621483-larionov-i-rotenberg-zhaluyutsya-na-unylyy-
khokkey-v-kkhl-chto-ne-tak-s-etimi-zhalobami 

К заголовкам сообщений 

"Лада" сбавила обороты. Сейчас это не тот клуб, которым мы 
восхищались в середине регулярки (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 
февраля 2024) 
Если не наладят игру, то станут легким противником в первом раунде. 
Статистика "Лады" в этом сезоне КХЛ 
"Лада" в нынешнем сезоне заставила о себе говорить. Клуб из Тольятти какое-то 
время шел в лидерах Востока, несмотря на то, что состав комплектовали в 
некотором роде по остаточному принципу. Стиль игры команды нельзя назвать 
оборонительным, а тренерский штаб мыслит в одном направлении. Десятков, 
Браташ, Семенов поставили хороший универсальный хоккей, который 
оптимально подходит для того, чтобы использовать по максимуму возможности 
с результатами. Стоит отметить Олега Владимировича, который стал 
любимчиком болельщиков КХЛ не только благодаря успехам клуба, но и своим 
пресс-конференциям. 
"Лада" - лидер Востока. Объясняем, почему это не сенсация 
Король цитат. Наставник "Лады" Олег Браташ знает, что нужно зрителю 
Однако после Нового года дела у клуба стали в разы хуже. "Лада" - это не та 
команда, которая может себе позволить в каких-то играх уходить от тренерского 
задания, значительно нарушать дисциплину или выходить на лед без настроя. 
Но складывается ощущение, будто бы команда из Тольятти уже закончила сезон, 
выполнив задачу - попадание в игры на выбывание. 
С одной стороны, они прыгнули выше одного места, если исходить от великой 
цитаты Максима Сушинского. Никто не видел клуб из Тольятти в этом сезоне в 
плей-офф, но они, скорее всего, туда попадут. Слишком большой задел команда 
сделала в середине чемпионата. Сейчас "Лада" может даже не набирать очки, 
главное - чтобы соперники их теряли. И это происходит. Девятому месту от 
"Лады" - семь очков. И обойти команду из Тольятти получится только в том 
случае, если клуб из Нижнекамска одержит четыре победы в оставшихся 
четырех матчах, а команда Браташа наберет всего один балл. Ситуация 
маловероятная. 
С другой стороны, хочется в играх на выбывание увидеть ту "Ладу", которая была 
в середине регулярного чемпионата. Для чего нужно было прикладывать столько 
усилий, если вы собираетесь закончить сезон всего на неделю-две позже от тех 
клубов, которые во второй этап не прошли?  
Никто не ждет от "Лады" проходов в третий раунд и финал, но хотелось бы 
увидеть хороший уровень сопротивления от них в первом с замахом на второй. 
Если "Адмирал" смог, то чем хуже клуб из Тольятти? Тем более, многие как раз 
сравнивают нынешний успех "Лады" с прошлогодним от "Моряков". И в их 
историях есть много схожих моментов: вытаскивали много матчей в 
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дополнительное время, угадали с легионерами, ставили на системный хоккей, 
который дал результат. 
Однако у "Адмирала" и "Лады" есть отличие - то, как они заканчивают регулярку. 
"Моряков" в прошлом году упрекали в том, что они "пилят" очки. Глупость, 
конечно, но это показатель того, что команда из Владивостока в равной степени 
и проигрывала, и выигрывала. "Лада" проиграла шесть матчей кряду. В феврале 
ноль побед.  
И если Тольятти продолжит в подобном ключе, то станет вкусной и легкой 
закуской для соперника в первом раунде. Мы знаем, какой может быть "Лада" - 
неуступчивой, хладнокровной и универсальной. Но это все куда-то ушло. Если за 
неделю удастся вернуться к своей игре, которую мы видели в прошлом году, то 
любому сопернику будет непросто с командой из Тольятти. И хочется, чтобы как 
раз мы увидели ту самую "Ладу", о которой говорили на протяжение всего сезона. 
Потому что все хотят зрелищный плей-офф. И многое в плане уровня второго 
этапа чемпионата будет зависеть именно от таких команд, как "Лада". От их 
успехов, сенсаций и уровня сопротивления более богатым клубам. 

https://allhockey.ru/article/show/507610-
Lada_sbavila_oboroty_Sejchas_eto_ne_tot_klub_kotorym_my_voshischalis_v_sered
ine_regulyarki 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Последние места в плей-ин и билеты в Хабаровск. Пять интриг последней 
недели регулярного чемпионата (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 16 февраля 2024) 
OLIMPBET регулярный чемпионат МХЛ 2023/2024 выходит на финишную 
прямую.  
По состоянию на 16 февраля прямой выход в плей-офф грантировали "Локо" и 
"СКА-1946" на Западе, а также "Мамонты Югры", "Белые Медведи", "Омские 
Ястребы" и "Чайка" в Восточной конференции. В "Серебряных" дивизионах 
позиции в зоне плей-ин обеспечили "Амурские Тигры", "Кузнецкие Медведи" и 
"Ладья". "Динамо СПб" и "Красная Армия" уже не поднимутся выше шестого 
места и точно сыграют в плей-ин от "Золотого" дивизиона.  
 Остальные команды продолжают борьбу за распределение мест. Пять главных 
интриг последней недели регулярки разобрал автор MHL.KHL.RU Александр 
Крупеник.  
Интрига №1. Кто вылетит в "Серебряный" дивизион на Востоке 
Претенденты: "Толпар" (-1 очко), "Сибирские Снайперы" (+1), "Авто" (+3), 
"Стальные Лисы" (+4).  
Оставшиеся матчи в регулярном чемпионате:  
 "Толпар" (4): "Мамонты Югры" (дома, 19 и 20 февраля), "Авто" (в гостях, 23 и 24 
февраля);  
 "Сибирские Снайперы" (4): "Чайка" (дома, 19 и 21 февраля), "Ирбис" (дома, 23 и 
24 февраля);  
 "Авто" (2): "Толпар" (дома, 23 и 24 февраля);  
 "Стальные Лисы" (3): "Снежные Барсы" (в гостях, 16 февраля), "Белые Медведи" 
(в гостях, 21 и 23 февраля).  
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"Стальные Лисы" почти обеспечили себе спокойный финиш - для 
гарантированного выхода в плей-ин им нужно победить "Снежных Барсов" 
(восьмая команда "Серебряного" дивизиона) и набрать хотя бы очко в дерби с 
"Белыми Медведями".  
"Сибирским Снайперам" предстоит сыграть по два матча с "Чайкой" и "Ирбисом". 
Обладатели Кубка Харламова сезона 2022/2023 из Нижнего Новгорода 
нацелились повторить успех и выиграли девять из 11 матчей в 2024 году. "Ирбис" 
остается более простым соперником и вполне может позволить "Снайперам" 
оказаться в плей-ин.  
Сложной выглядит ситуация у "Толпара". Уфимцам предстоит дважды сыграть с 
лидерами Востока - "Мамонтами Югры", а затем встретиться с еще одним 
претендентом на плей-ин - "Авто". Чтобы гарантировать себе продолжение 
сезона "Толпару" нужно победить екатеринбуржцев в обеих встречах. У "Авто", в 
свою очередь, обратная ситуация: у них есть преимущество в три балла, 
растерять которое можно даже в оставшихся играх.  
Прогноз: определяющим станет двухматчевое противостояние "Авто" и 
"Толпара" - если соперники разделят очки, то вылет грозит "Сибирским 
Снайперам".  
Интрига №2. Кто на Западе не выйдет в плей-офф напрямую? 
Претенденты: "Академия Михайлова" (0 очков), "Алмаз (0), МХК "Динамо" Москва 
(+1), МХК "Спартак" (+3). "Академия Михайлова" находится на шестом месте и 
уступает "Алмазу" по дополнительным показателям.  
Оставшиеся матчи в регулярном чемпионате:  
 "Академия Михайлова" (2): "Красная Армия" (дома, 23 и 24 февраля);  
 "Алмаз" (4): "Локо" (дома, 16 и 17 февраля), "Динамо-Шинник" (дома, 21 
февраля), "Русские Витязи" (дома, 24 февраля);  
 МХК "Динамо" Москва (4): "СКА-1946" (дома, 19 и 20 февраля), МХК "Динамо" 
СПб (дома, 23 и 24 февраля);  
 МХК "Спартак" (4): "Красная Армия" (в гостях, 19 и 20 февраля), "Капитан" (в 
гостях, 23 и 24 февраля).  
На утро 16 февраля за плечами у "Спартака", "Динамо" и "Алмаза" по 48 матчей 
и 69, 67 и 66 очков, соответственно. А у "Академии Михайлова" - 66 баллов в 50 
встречах. На четыре команды-претендента есть только три места с прямым 
попаданием в плей-офф.  
Почти гарантировал себе билет в плей-офф московский "Спартак". Команде 
Александра Баркова нужно выиграть всего один матч, а впереди у них в 
календаре две команды нижней части таблицы "Золотого" дивизиона - "Красная 
Армия" и "Капитан".  
Усложнило себе жизнь тремя поражениями в Санкт-Петербурге московское 
"Динамо", однако в последней игре с одноклубниками из Северной столицы в 
состав бело-голубых вернулся Иван Рябкин. Главный молодой проспект МХЛ 
ворвался в игру с 5 (2+3) очками и помог победить 7:0. Заодно он включился и в 
бомбардирскую гонку: Рябкину не хватает до лидера Никиты Сураева только три 
очка. В Москве при своих трибунах и с полным составом "Динамо" должно 
набирать очки и гарантировать себе прямое попадание в плей-офф.  
Наиболее вероятно, что разыгрывать путевку в плей-офф будут "Алмаз" и 
"Академия Михайлова". У команд одинаковое количество очков. Но у "Алмаза" 
есть в запасе две игры с лидером сезона - ярославским "Локо". Далее череповчан 
ждут матчи с мотивированными в борьбе за плей-ин в "Серебряном" дивизионе 
"Динамо-Шинником" и "Русскими Витязями", а вот "Академии Михайлова" 
предстоит сыграть с "Красной Армией", которая всеми силами постарается 
избежать восьмой строчки и, как следствие, полета на игры плей-ин в Хабаровск.  



 

 

Прогноз: "Спартак" окажется на третьей строчке, МХК "Динамо" сыграет на 
старте плей-офф с "Алмазом", а "Академия Михайлова" отправится в плей-ин.  
Интрига №3. Кто третьим выйдет в плей-ин в "Серебряном" дивизионе Запада? 
Претенденты: "Крылья Советов" (0), "Русские Витязи" (0), "Динамо-Шинник" (-1 
очко)  
Оставшиеся матчи в регулярном чемпионате:  
 "Динамо-Шинник" (3): "Русские Витязи" (на выезде, 16 февраля), "Алмаз" (на 
выезде, 21 февраля), "Локо" (на выезде, 24 февраля);  
 "Крылья Советов" (2): "СКА-Карелия" (дома, 19 и 20 февраля)  
 "Русские Витязи" (3): "Динамо-Шинник" (дома, 16 февраля), "Локо" (на выезде, 
21 февраля), "Алмаз" (на выезде, 24 февраля).  
Серьезная интрига концовки регулярного чемпионата на Западе - какая из трех 
команд заберет себе последнюю путевку в плей-ин в "Серебряном" дивизионе.  
"Русские Витязи" и "Динамо-Шинник" 16 февраля, сыграют между собой и 
сравняются по количеству матчей с "Крыльями Советов". При этом сейчас у двух 
российских команд - по 58 очков, а у белорусской - 57. Интрига в борьбе за плей-
ин остается невероятной.  
"Крылья Советов" сыграют со "СКА-Карелией" в двух матчах дома. От встречи 
"Русских Витязей" и "Динамо-Шинника" будет зависеть то, какое отставание от 
соперников москвичам предстоит нивелировать. Если все будет решаться по 
числу побед в основное время, то даже два успеха в играх с последней командой 
Западной конференции не помогут им обойти конкурентов.  
А "Русским Витязям" и "Динамо-Шиннику" после очной встречи предстоит 
сыграть с претендентами на победу в дивизионе из "Локо" и борющимися за 
прямое попадание в плей-офф хоккеистами "Алмаза". Встречи обещают стать 
нелегким испытанием для обеих команд.  
Прогноз: Определяющей станет игра 16 февраля. "Русские Витязи" в случае 
успеха могут зацепиться за плей-ин, в противном случае - все шансы есть у 
"Крыльев Советов".  
Интрига №4. "Локо-76" vs "Реактор": у кого больше шансов на плей-ин 
Претенденты: "Локо-76" (-2 очка), "Реактор" (0).  
Оставшиеся матчи в регулярном чемпионате:  
 "Реактор" (2): "Снежные Барсы" (дома, 19 и 20 февраля)  
 "Локо-76" (4): "Молот" (на выезде, 19 и 20 февраля), "Тюменский Легион" (на 
выезде, 23 и 24 февраля)  
Мощная интрига осталась и в борьбе за последнюю строчку в плей-ин 
"Серебряного" дивизиона на Востоке. "Реактор" опережает "Локо-76" на два очка, 
но при этом имеет на два сыгранных матча больше.  
Нижнекамцам предстоит сыграть две игры дома со "Снежными Барсами" - 
предпоследней командой Восточной конференции. А "Локо-76" предстоит 
отправиться в Пермь и Тюмень, чтобы провести парные игры с "Молотом" и 
"Тюменским Легионом". Все будет в руках ярославцев: если они справятся с 
давлением, то вполне могут забрать все четыре матча и выйти в плей-ин.  
Однако "Молот" и "Тюменский Легион" - непростые соперники, до последнего 
продолжающие борьбу и даже еще имеющие математические шансы на 
попадание в плей-ин. В предыдущих матчах "Локо-76" уступил "Ирбису" и 
"Чайке", а до этого - дважды победил "Тюменский Легион" и обменялся победами 
с "Молотом".  
Прогноз: "Локо-76" решит судьбу плей-офф в последнем матче. Даже в случае 
равенства по очкам с "Реактором" преимущество по победам должно быть за 
ними.  
Интрига №5. Кто полетит в Хабаровск: МХК "Динамо СПб" или "Красная Армия"? 



 

 

Претенденты: "Красная Армия" (0 очков), МХК "Динамо СПб" (0).  
Оставшиеся матчи в регулярном чемпионате:  
 "Красная Армия" (4): МХК "Спартак" (дома, 19 и 20 февраля), "Академия 
Михайлова" (на выезде, 23 и 24 февраля);  
 МХК "Динамо" СПб (3): "СКА-Карелия" (на выезде, 16 февраля), МХК "Динамо" 
Москва (на выезде, 23 и 24 февраля).  
"Амурские Тигры" досрочно выиграли "Серебряный" дивизион Запада и теперь 
ждут в гости соперника по плей-ин. Открытым остается вопрос, кому предстоит 
покупать билеты в Хабаровск: "Красной Армии" или петербуржскому "Динамо".  
Бело-голубые должны набирать очки в игре со "СКА-Карелией", а затем их ждет 
непростой выезд в гости к столичным одноклубникам. У "Красной Армии" шансов 
на успех, на первый взгляд, больше - их ждет дерби со "Спартаком", а затем 
поездка в Тулу к "Академии Михайлова". Однако, оба соперника "Красной Армии" 
мотивированы в борьбе за плей-офф Западной конференции.  
"Динамо" из Санкт-Петербурга и "Красная Армия" находятся в непростом 
положении: отправиться на Дальний Восток в гости к очень "зубастым" "Тиграм" 
видится худшей перспективой, чем поехать в Подмосковье к "Атланту". Однако и 
победить мотивированных соперников не будет легкой задачей.  
Прогноз: "Красная Армия" сумеет набрать нужные очки в дерби, а бело-голубых 
отправят на Дальний Восток их столичные одноклубники.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050473/ 

К заголовкам сообщений 

"Не у многих получается дебютировать за клуб, в котором ты вырос". 
Сергей Колесников - о Радулове, башкирском языке и Уфе (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Нападающий "Толпара" берет на себя роль лидера.  
Сергей Колесников - воспитанник школы "Салавата Юлаева". Первые шаги в 
хоккее нападающий сделал в родной Уфе, где стал лучшим бомбардиром ЮХЛ 
среди выпускного года. В сезоне 2022/2023 Колесников провел первую игру за 
"Толпар", а уже в сезоне 2023/2024 отправился на Кубок Вызова и Матч Звезд, 
после которых последовал дебют за "Салават Юлаев" в КХЛ. Сейчас Колесников 
- капитан "Толпара" и один из лучших бомбардиров команды.  
О шансах на плей-офф, поездах из "Толпара" в "Салават Юлаев", Александре 
Радулове и жизни в Омске - в интервью пресс-службе МХЛ.  
"Толпар борется за прямой выход в плей-офф" 
- Игра против "Омских Ястребов" стала для вас 100- й в МХЛ. Ценны ли такие 
достижения?  
 - Да, это значимый этап. Каждый, кто приходит в хоккей, хочет сначала попасть 
в МХЛ, потом - в КХЛ. 100 игр в молодежке - небольшой шаг к достижению 
хоккейных целей.  
- Знали, что впереди юбилейный матч? Вы забили в этой встрече.  
 - Не знал, только после игры пресс-атташе подошел и сказал, что она была 
сотой. Праздника в раздевалке не было, одноклубники просто подошли и 
поздравили. Стараюсь забивать в каждой игре, поэтому гол не связан с круглым 
числом. Рад, что все так сложилось.  
- За сезон 2023/2024 вы заметно выросли как игрок. Расскажите, как работаете 
над собой?  
 - Тренерский штаб "Толпара" помогает раскрываться. Тренеры много 
подсказывают, говорят, что и как делать. Также понимаю, что надо брать на себя 
роль лидера, потому что я игрок старшего возраста.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050473/


 

 

- В вашем активе 39 очков в 45 матчах. Есть ли цель закончить регулярку в 
среднем с баллом за матч?  
 - Конечно! Впереди еще четыре игры. Не знаю, сколько очков еще получится 
набрать, но чем больше, тем лучше  
- По статистике идете вровень с одноклубником Артемом Набиевым: у вас 39 
очков, у него - 41. Соревнуетесь между собой?  
 - Нет, не смотрю, сколько очков у других. Слежу только за своей статистикой.  
- По ходу сезона в "Толпаре" менялись звенья, но последние матчи вы проводите 
с Артемом Горшковым и Марком Андреевым. Можно сказать, что для вас это 
идеальная тройка?  
 - Тренерский штаб пробует разные сочетания, могу сыграться с любыми 
людьми, без разницы, с кем выходить на лед. Даже интересно, когда звено 
меняется и ты ищешь игровой контакт с новыми партнерами по тройке, ведь у 
каждого разное игровое мышление. Это интересный и важный опыт.  
- Почему вас выбрали капитаном?  
 - Это решение тренерского штаба. Честно, не знаю, почему выбрали меня 
(смеется). Наверно, тренеры что-то увидели. Сам был удивлен, что нашивка у 
меня. Подбадриваю ребят, мотивирую, поддерживаю.  
- Как оцениваете успехи "Толпара" в сезоне 2023/2024?  
 - Трудно что-то сказать, пока сезон не окончен. Сейчас боремся за то, чтобы 
выйти в плей-офф. В сезоне 2022/2023 квалифицировались через плей-ин, 
потом прошли "Стальных Лисов" в 1/8 финала, почти выиграли у "Омских 
Ястребов" в четвертьфинале. Победили в Омске, но проиграли в Уфе, было 
очень обидно. Если заходить в плей-офф через плей-ин, то игровая практика не 
прекращается, остаешься на ходу и попадаешь на команду, у которой была 
пауза. Думаю, в сезоне 2022/2023 это помогло пройти "Стальных Лисов". В 
квалификации через плей-ин больше плюсов, чем минусов, ведь это игровая 
практика, которая важна в молодежном хоккее.  
- Два последних матча регулярки будут с "Авто", которому "Толпар" дважды 
проиграл в сезоне 2023/2024. Есть ли особый настрой на эту команду?  
 - У нас одинаковый настрой на любую команду, не делим соперников на 
принципиальных и не принципиальных. Без разницы, откуда команда: из 
"Серебряного" или "Золотого" дивизиона, играем только на победу.  
- На каком месте рассчитываете закончить регулярку? Как думаете, как будет 
выглядеть тройка плей-ин?  
 - Постараемся подняться как можно выше. Тройка плей-ин? Не хочу никого 
обижать (смеется). По раскладу в турнирной таблице можем обогнать всех 
ближайших конкурентов, в том числе и "Стальных Лисов". Трудно сказать, кто 
вылетит в "Серебряный" дивизион, плотность в таблице очень высокая. Но 
думаю, это будем не мы.  
"Переоделся на тренировку "Толпара", тут подходит начальник команды и 
говорит: "Быстрее езжай в "Салават" 
- Расскажите о дебюте в КХЛ. Как узнали о приглашении в первую команду?  
 - В декабре пришел на тренировку с "Толпаром", все было как обычно. 
Переодеваюсь в зал, тут ко мне подходит начальник команды и говорит: 
"Быстрее собирай баулы и езжай на "Уфа-Арену". Ответил "Без проблем" и 
поехал. Там сказали, что пока буду в расположении первой команды. Пробыл в 
"Салавате" два дня, потом попросили вернуться в "Толпар", нужно было сыграть 
за них. Провел матч в МХЛ, после которого сказали снова ехать на "Уфа-Арену". 
Тогда был матч с "Барысом", на который не попал в заявку. Но меня попросили 
прийти на предыгровое собрание, посмотреть, как оно проходит в первой 
команде. Пришел, посидел, потом сказали снова ехать в "Толпар", и добавили, 



 

 

что на следующий день я сыграю за "Салават Юлаев". Спросили, будут ли у меня 
силы, ответил, что на такое силы всегда есть. Так и получилось: провел матч в 
МХЛ, а на следующий день дебютировал в КХЛ.  
- Как себя чувствовали, катаясь из команды в команду?  
 - Все было непонятно. Приходилось постоянно звонить, узнавать, что делать 
дальше, подходить к кому-то. Мне говорили, что все нормально, что один день 
буду тут, а на следующий день поеду туда. Спрашивал, точно ли это, отвечали 
"да, точно". Не знал, что будет через два дня, и мне это не очень нравилось, но 
мысль, что могу сыграть за "Салават Юлаев", очень вдохновляла. Когда думал о 
потенциальном дебюте, становилось спокойно.  
- Вы дебютировали в матче с "Адмиралом", в котором "Салават Юлаев" проиграл 
в серии бросков. Поражение омрачило радость от первой игры в КХЛ?  
 - Если бы победили, было бы лучше. Дебют дебютом, а командный результат 
важнее. Тем более были полные трибуны, обидно проиграть при них.  
- В вашу смену "Адмирал" забил единственный гол с игры в том матче. Что 
чувствовали в тот момент?  
 - Среагировал так же, как и в "Толпаре". В такие моменты в голове мысли, что 
надо выходить, забивать, приносить команде результат.  
- Играли в одном звене с опытным Евгением Бирюковым. По ходу матча он 
помогал?  
 - Все партнеры по пятерке подсказывали, да и в целом помогала вся команда, 
не только те игроки, с которыми был в одном звене.  
- Расскажите об опыте общения с Виктором Козловым. Была ли личная беседа 
перед матчем?  
 - Да, меня позвали в тренерскую, объяснили всю тактику "Салавата Юлаева". 
Сказал: "Спасибо, все понял" (улыбается). Виктор Николаевич хороший тренер, 
перед дебютом поддержал меня. Спасибо ему за то, что индивидуально 
объяснил все тонкости игры первой команды.  
- Как ощущался выход на лед за команду, глядя на которую вы выросли?  
 - Чувствовал радость, потому что стремился к этому с детства. Не у многих 
получается дебютировать за клуб, в котором вырос. Думаю, родители были рады 
еще больше, чем я. Но волнения не было, до этого на тренировках старался 
поддерживать такие же скорости, как и в первой команде. Если готовился к этому 
моменту с детства, почему должен волноваться и переживать? Я уверен в своих 
навыках и качестве игры.  
- После этого вы не вызывались в первую команду. Есть переживания по этому 
поводу?  
 - Нет, в "Салавате" сказали, что я молодец, что нужно работать дальше и не 
останавливаться на достигнутом. Жду, когда меня пригласят в "Торос", потому 
что с декабря не было вызовов во взрослые команды. Очень хочу сыграть в ВХЛ 
или КХЛ. В любом случае, в первую очередь думаю о командном результате, а 
только потом о личных передвижениях по системе клуба. Так что мне не 
принципиально, за какую из команд выступать, главное получать игровой опыт.  
- Вы рассказывали, что попросили родителей не приходить на дебютный матч в 
КХЛ. Почему?  
 - Волнения из-за дебюта не было, но, когда родители сидят на трибуне, это 
ощущается иначе. У меня с детства так, всегда просил родителей не приходить 
на первый матч в новой команде. С "Толпаром" тоже так было, но, когда стал 
регулярно попадать в состав, сказал, что они могут посещать игры. Они не 
обижаются, с пониманием относятся к этому пожеланию.  
"Если для приглашения в "Салават" снова придется попасть на Кубок Вызова и 
Матч Звезд, это будет тяжело" 



 

 

- В ы попросили родителей не приезжать на Кубок Вызова, но после игры в Туле 
сказали, что ваша мама хотела поехать в Санкт-Петербург на Матч Зв е зд. Там 
вас поддерживала семья?  
 - Да, потому что в там был другой характер игры. Когда уезжал в Тулу, родители 
сказали, что туда они не поедут, а вот в Санкт-Петербург с удовольствием бы 
съездили. Не думаю, что этими словами они хотели меня замотивировать, 
скорее, это была шутка (улыбается).  
- Что чувствовали в момент, когда на Кубке Вызова назвали вашу фамилию для 
вызова на Матч Звезд?  
 - Я не поверил и поверил одновременно. Было очень приятно.  
- В этот моменты вы сказали, что четыре года назад вам говорили заканчивать с 
хоккеем. Расскажите об этом.  
 - Было такое. Человек из хоккея сказал, что лучше закончить сейчас и уйти в 
учебу, потому что через год-полтора перспектив у меня не будет, и ни одна 
команда не захочет меня взять. Эти слова сильно замотивировали.  
- Что больше всего запомнилось в Санкт-Петербурге ?  
 - Познакомился с Васей Атанасовым, Богданом Конюшковым, Никитой 
Гребенкиным. Научился тому, что в таких матчах нужно расслабляться, играть в 
удовольствие, наслаждаться атмосферой. Но самое главное, о чем мне там 
сказали - не нужно звездиться и зазнаваться.  
- Сказали, что в таких матчах нужно расслабляться, но вы набрали семь очков за 
две игры.  
 - Мне только потом сказали, что набрал много очков. Не старался этого сделать, 
как-то само получалось (смеется). Цели стать одним из лучших бомбардиров 
точно не было. Первое, что сказали перед выходом на лед - кайфовать от 
атмосферы. Вот если бы я в КХЛ набирал по два-три очка за матч - это был бы 
другой разговор, был бы повод гордиться.  
- Практически все очки вы набрали в связке с Троем Джозефсом. Какие 
впечатления остались после игры с ним?  
 - Классный, мастеровитый игрок. Видел, как он выступает за "Ладу". Он умный и 
техничный хоккеист.  
- Также вы отдали две передачи на Александра Радулова. Что чувствовали, 
играя бок о бок с человеком, который занимает место в истории "Салавата 
Юлаева"?  
 - Было здорово, он один из моих любимых игроков, в детстве равнялся на него. 
Кто-то даже говорит, что я был похож на него игровым менталитетом. Но потом 
мне сказали, что так нельзя: сначала нужно забивать голы, отдавать передачи, 
играть на команду, и только потом показывать свое "я". У Радулова получается 
это совмещать, у него отличные бомбардирские качества, харизма. У меня так 
не получалось, я только агрессию показывал (смеется).  
- Сравнимы ли эмоции от Матча Звезд с дебютом в КХЛ?  
 - Дебют за "Салават Юлаев" был намного ярче, ведь это родной клуб, в который 
папа привел меня в детстве. Я с детства на "Уфа-Арене", еще будучи ребенком 
катался там с ящиками. Еще такой нюанс: если бы на Матч Звезд меня выбрали 
болельщики или журналисты, то было бы другое настроение. А попадание через 
Кубок Вызова - это разово.  
- Но ведь в будущем есть шанс попасть на Матч Звезд через голосование 
болельщиков или журналистов.  
 - Надеюсь на это. Но для начала нужно закрепиться в "Салавате Юлаеве".  
- После Матча Звезд вас вызвали в КХЛ. Как думаете, связаны ли эти два 
события?  



 

 

 - Думаю, да. Но если для приглашения в первую команду мне снова придется 
попасть на Кубок Вызова и отобраться на Матч Звезд, это будет тяжело 
(смеется).  
"Играя за "Авангард", жил между двух тюрем" 
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - Мой дядя играл в уфимской команде "Новойл". Как мне исполнилось четыре 
года, он предложил папе отдать меня в хоккей. Папа отвел в секцию, где я 
занимался с ребятами на год старше. Там тренировал Раиль Мнавирович 
Муфтиев, сейчас он входит в штаб "Толпара". Интересно получилось, что при 
нем делал первые хоккейные шаги, а сейчас он тренирует меня в МХЛ. Спустя 
год начал играть с командой сверстников, там тренировали Сергей Николаевич 
Лопатин и Руслан Мухаметханафович Сулейманов. При них улучшил катание, 
повысил мастерство. Вообще за мою карьеру сменилось 15 тренеров, не знаю, 
хорошо это или плохо. Потом начал играть в СДЮСШОР "Салавата Юлаева" по 
2004 году. В 2017 году родителям позвонили скауты "Авангарда" и пригласили в 
команду. Играл в Омске два года, а потом решили с семьей, что лучше вернуться 
в Уфу.  
- Вы рассказывали, что в Омске жили между двух тюрем.  
 - Одна была точно, а про вторую мне только рассказывали, я ее не видел. Когда 
приезжал на такси после тренировки, передо мной была тюрьма, а справа от нее 
университет, на базе которого мы жили. Они были в десяти метрах друг от друга. 
Еще запомнилось, как в общежитии не было места в холодильнике, и я кинул 
пельмени на балкон. Прихожу за пельменями, а они съедены птицами, в тот 
момент было грустно. В Омске было много интересных историй, все и не 
вспомнить.  
- Расскажете одну из них?  
 - Однажды р ешил поехать не на такси, а на маршрутке. Была зима, а омские 
зимы очень суровые. В итоге уснул и уехал на другую часть города. Телефон сел, 
не знал, где я. Было непонятно, что делать, но более-менее разобрался, где 
нахожусь, и стал выбираться. Начал подходить к людям и спрашивать, как 
добраться до университета, но почему-то никто не знал, как туда доехать! С 
собой было немного налички, и я помнил, что живу возле парка. Доехал до него 
на маршрутке, но проблема была в том, что маршрутка приехала на одну его 
сторону, а я жил на противоположной. Пришлось идти через весь парк, чтобы 
добраться до базы. Тогда было не до смеха, меня все потеряли.  
- Условия жизни в Омске повлияли на решение вернуться в Уфу?  
 - Нет, это было связано с образованием. Нужно было готовиться к ОГЭ и ЕГЭ. 
Хоккей хоккеем, но учеба тоже важна.  
- На кого учитесь?  
 - На экономиста. Мама тоже экономист, а папа сказал, что если в будущем 
открою свою фирму, то это будет полезно. Мне нравится эта специальность. 
Учусь в университете на очно-заочном. У меня есть справка, что играю за 
"Салават Юлаев", но ко мне такие же требования, как и к остальным студентам: 
прихожу, сдаю зачеты, пишу работы.  
- Математика - ваша сильная сторона?  
 - У меня голова работает (улыбается). Не скажу, что это именно математика, 
просто есть понимание, что такое сбережения, как грамотно вкладывать. Умею 
обращаться с деньгами, думаю, если захочу открыть бизнес, эта специальность 
пригодится.  
- Нетипичный выбор для хоккеиста.  



 

 

 - Да, игроки в моем окружении - это, в основном, тренеры и педагоги. Но у меня 
есть друг-хоккеист, который учится конструировать вертолеты и двигатели для 
них. Это самое необычное, что я встречал среди игроков.  
- Вы рассказывали, что в ДЮСШ играли под 12 -м номером. В МХЛ он сменился 
на 63 -й, а потом на 10-й. Какой вам ближе?  
 - Когда только пришел в хоккей, родители спросили, какой номер хочу. Ответил, 
что 47, а под ним и так было много игроков в системе "Салавата Юлаева", потому 
что в те годы там выступал Александр Радулов. Я родился 12-го числа, исходя 
из этого родители предложили этот номер, согласился. В Омске продолжал 
играть под ним, а когда вернулся в Уфу, 12-й был занят. Меня даже не спросили, 
под каким номером хочу играть, а просто дали 72-й. Провел под ним всего 20 
матчей. В ЮХЛ уже можно было выбирать номера, и я взял 10-й, потому что это 
красивое число. Под ним стал лучшим бомбардиром ЮХЛ. Перейдя в МХЛ, даже 
не обратил внимание, какой номер выбрал: рандомно поставил галочку рядом с 
63. Десятка тогда была зарезервирована "Салаватом Юлаевым", я не мог ее 
взять. И вот в сезоне 2023/2024 Динар Хафизулин из первой команды забрал 63-
й, потому что у игроков "Салавата" приоритет при выборе номеров. Десятка как 
раз освободилась, я взял ее.  
- Кто был вашим любимым хоккеистом в детстве? Удалось ли встретиться с ним?  
 - Да, встретился с Александром Радуловым. В детстве любил защитника Дарюса 
Каспарайтиса. Нравились его силовые приемы, потому что я был боевым, 
контактным хоккеистом. Не видел его вживую, но тренер показывал на видео, как 
он играет. Когда только пришел в хоккей, меня поставили в оборону, но Сергей 
Николаевич Лопатин сказал, что я буду нападающим. С тех пор играю в атаке.  
- Кто из игроков, выросших с вами в школе "Салавата", сейчас выступает в 
"Толпаре" и других командах ?  
 - С детства вместе с Ярославом Цулыгиным, его папа нас тренировал. У меня 
есть детское фото с Дамиром Фахретдиновым, где нам около пяти лет, мы сидим 
вместе на скамейке на каком-то турнире. С детства знаком с Вениамином 
Никитиным, он сейчас выступает за "Торос", с Богданом Сидоровым, который 
сейчас в "Атланте".  
"Знаю много башкирских слов и могу переводить фразы" 
- Расскажите о любимых местах в Уфе.  
 - Как и у всех уфимцев, это "Арт-квадрат", гостиный двор, висячий камень. В 
нашем городе много красивых мест, люблю здесь гулять. Но больше всего мне 
нравится дома. А еще во "Дворце Спорта" и на "Уфа-Арене" (смеется).  
- Знаете башкирский язык?  
 - Пойму, если мне что-то скажут, а сам на нем не говорю. Но знаю много слов, 
могу переводить фразы. То же самое и с татарским, немного им владею, потому 
что есть родственники из Татарстана. Вообще в Уфе нечасто можно услышать 
эти языки, но если отъехать от города, то встретите людей, говорящих на 
башкирском и татарском. В Уфе несколько раз были ситуации, когда люди 
подходили и спрашивали что-то на башкирском. Видели, что я не понимаю, и 
говорили "сейчас объясню тебе нормально" и начинали объяснять на русском 
(улыбается). Когда езжу к бабушке на дачу, такое происходит намного чаще, там 
больше людей, говорящих на башкирском и татарском.  
- Как проводите свободное от хоккея время?  
 - В университете и дома. Могу сходить куда-нибудь с родителями, посидеть с 
друзьями в ресторане.  
- Вы носите брекеты, что нечасто встречается среди хоккеистов. Получается, 
играете без каппы? Не боитесь за зубы?  



 

 

 - Не боюсь, брекеты не мешают носить каппу. Единственный дискомфорт - они 
режут губы. Поставить брекеты посоветовала моя крестная, она ортодонт. Хочу, 
чтобы прикус был правильным, стараюсь следить за этим.  
- Со стороны кажется, что вы позитивный человек, любящий пошутить и 
посмеяться. Юмор - ваша сильная сторона?  
 - Думаю, да, но не мне судить. Будет неправильно, если я сам про себя скажу, 
что смешно шучу (смеется). Мы все в "Толпаре" любим юмор.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050475/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" досрочно выиграл "Золотой" дивизион Запада (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Ярославцы стали недосягаемы для "СКА-1946".  
В матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ между "Алмазом" и "Локо" гости 
одержали победу со счетом 3:2 Б. Этот успех позволил ярославской команде 
досрочно стать победителем "Золотого" дивизиона Западной конференции. 
Теперь "СКА-1946", занимающий второе место, не сможет догнать лидера. 
Железнодорожники и армейцы являются единственными командами дивизиона, 
которые обеспечили себе выход в плей-офф.  
Для победы в дивизионе "Локо" хватило 84 очков в 49 матчах. До конца 
регулярного чемпионата ярославцам осталось провести три встречи. 
Ближайшая состоится 17 февраля, в 13:30 мск начнется еще один матч против 
"Алмаза". После этого железнодорожники в последних домашних играх 
регулярки примут "Русских Витязей" и "Динамо-Шинник".  
"Локо" является единственной командой МХЛ, которая три раза выигрывала 
Кубок Харламова (сезоны 2015/2016, 2017/2018, 2018/2019). В сезоне 2014/2015 
ярославцы стали обладателями бронзы, а в 2021 году впервые уступили в 
финале. Год назад они проиграли в полуфинале "Чайке" и во второй раз взяли 
бронзу.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050477/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистка Старовойтова рассказала, какого совета попросила бы сейчас 
у отца (ТАСС, Москва, 16 февраля 2024) 
Нападающая "Торпедо" и сборной Нижегородской области на Спартакиаде 
Алена Старовойтова хотела бы в трудных ситуациях поговорить со своим отцом, 
ныне покойным. Об этом она рассказала ТАСС.  
Отец Старовойтовой Михаил Старовойтов скончался 27 июня 2017 года. Он 
работал как в хоккее, так и в хоккее с мячом, в основном с женскими командами.  
"Наверное, хотелось бы с ним просто поговорить в трудных ситуациях. Особенно 
в начале сезона, и когда шайба в ворота не шла. Просто чтобы он меня успокоил, 
подставил мужское плечо", - сказала Старовойтова.  
"Конечно, хотелось бы в "Торпедо" больше забивать и отдавать, но сейчас 
выполняю чуть другую функцию - где-то отбираю, где-то на себя ловлю шайбы. 
Ради команды я готова на все - что скажут, то и буду делать. Но эта функция 
менее заметна для статистики", - добавила Старовойтова.  
Хоккеистка рассказала об общении с игроками и тренерами нижегородского 
"Торпедо" из Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). "Иногда мы 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050475/
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смотрим тренировки "Торпедо", мужская команда также приходит на наши игры, 
поддерживает. Игорь Ларионов (главный тренер клуба КХЛ "Торпедо" - прим. 
ТАСС) с нами поддерживает контакт. Спрашивает, как проходит у нас чемпионат. 
Поскольку мы в структуре "Торпедо", многое берем у мужского хоккея, у нас 
много схожего", - отметила она.  
24-летняя нападающая в 35 матчах регулярного чемпионата Женской хоккейной 
лиги за "Торпедо" набрала 14 очков (5 заброшенных шайб + 9 результативных 
передач. В составе сборной России она заняла четвертое место на Олимпийских 
играх 2018 года. Также Старовойтова является победительницей Универсиады 
(2019), обладательницей бронзовой медали молодежного чемпионата мира 2017 
года (среди игроков до 18 лет).  

https://tass.ru/sport/20003357 

К заголовкам сообщений 

Старовойтова считает, что хоккейный турнир Спартакиады можно было 
бы провести раньше (ТАСС, Москва, 16 февраля 2024) 
Соревнования по хоккею среди женских команд на Всероссийской спартакиаде 
по зимним видам спорта среди сильнейших спортсменов можно было бы 
перенести на более ранние сроки из-за подготовки участниц турнира к плей-офф 
Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). Такое мнение ТАСС высказала нападающая 
"Торпедо" и сборной Нижегородской области Алена Старовойтова.  
Команда Нижегородской области в первом четвертьфинальном матче 
Спартакиады уступила соперницам из Санкт-Петербурга со счетом 3:6.  
"Они смогли реализовать моменты, а мы - нет. У нас были два выхода "один в 
ноль", хороший момент в меньшинстве, я Кате Ананьиной отдавала при выходе 
"два в один". Реализуй мы это - счет был бы равный, но не хватило чуточку 
везения, - сказала Старовойтова. - Торпедовские болельщики в Нижнем 
Новгороде, их не хватает, но они нас поддерживают в соцсетях. Конечно, игра в 
семь утра по Москве - это очень тяжело, время непривычное, нестандартное для 
игр".  
По словам Старовойтовой, она положительно отнеслась к проведению 
Спартакиады, поскольку любит много играть. "Возможно, можно было бы 
подкорректировать со временем. У нас скоро плей-офф, многие команды 
готовятся, пришлось тренерам всех команд чуть подкорректировать расписание 
и тренировочный процесс. Может, провести турнир чуть пораньше, чтобы это не 
мешало нашему чемпионату, а в целом организация хорошая, предлагались 
экскурсии, хорошее питание", - отметила она.  

https://tass.ru/sport/20002911 

К заголовкам сообщений 

"Какая-то ерунда в ворота залетела". Цитаты четвертого дня 
Всероссийской Спартакиады (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
16 февраля 2024) 
Игроки подвели итоги матчей 1/4 финала на Всероссийской Спартакиаде. Санкт-
Петербург - Нижегородская область 6:3 
Таисия Коншина, нападающий "Динамо-Невы" и сборной Санкт-Петербурга: 
 - Очень эмоциональный матч подучился, особенно первые два периода. 
Пропустили ненужные голы, расстроились немного, но в раздевалке поговорили, 
настроились. Понимали, что нужно переламывать ход встречи. Тренер дал 
советы, и мы вышли вместе забивать. Оформила дубль: в первом моменте 
просто бросила, надеясь попасть мимо защитника. К счастью, удалось это 

https://tass.ru/sport/20003357
https://tass.ru/sport/20002911


 

 

сделать. Затем вышла "1 в 0", посмотрела, куда бросить и удачно попала в створ 
ворот. Посвящаю эти шайбы родителям. Мой результат для них. Полуфинальное 
противостояние у нас раннее, будет время отдохнуть. Посмотрим игры, 
разберем соперника и его ошибки. Выйдем на матч и постараемся одержать 
победу. Чтобы выйти в финал, нам нужно биться до последнего.  
Екатерина Ананьина, защитник "Торпедо" и сборной Нижегородской области:  
 - Если честно, счет вообще не по игре. Начали здорово, в первом периоде 
реализовали моменты и действовали уверенно. Но потом что-то случилось во 
втором отрезке: какая-то ерунда в ворота залетела. Кончено, с нас 
ответственность не снимаю. К сожалению, у Питера вратари, которые имеют 
хороший опыт выступления в ЖХЛ. У нас же молоденькие игроки, которые 
выступают по юниорам, им, конечно, не хватило мастерства. Несмотря на это, 
вся команда боролась до конца, но получила просто обиднейшее удаление. 
Пытались спасти матч в меньшинстве, рисковали. Не удалось. У основного 
состава женского "Торпедо" задача - взять кубок ЖХЛ. Здесь же для нас было 
важно заиграть молодых хоккеисток. Конечно, для любого спортсмена важно 
выигрывать. Мы могли зацепиться и в матче с Московской областью, и с Санкт-
Петербургом, но что-то случилось и начала работать уже женская психология. 
Обидно. Эти поражения, безусловно, бьют по самооценке. Хотелось пройти в 
полуфинал, но получилось так, как получилось. Если честно, не нудно посыпать 
голову пеплом и сильно расстраиваться. Во всем есть свои плюсы: мы просто 
играли и получали удовольствие. Здорово, что устраиваются такие турниры, но 
есть одно пожелание. Можно соревнования вне ЖХЛ организовывать не в 
преддверии плей-офф. В противном случае на Спартакиаду бы все команды 
привезли оптимальные составы. Сейчас просто многие поберегли своих лидеров 
для того, чтобы те смогли набраться сил и восстановиться к решающей стадии 
чемпионата. Организация же отличная. Такая мини-Олимпиада. Челябинск для 
меня не чужой город, я здесь провела четыре года. Все супер.  
Московская область - Челябинская область 3:1 
Анна Лопухова, нападающий "Торнадо" и сборной Московской области: 
 - Игра складывалась не особо хорошо для нас: было много моментов, которые 
не реализовали. Есть, над чем работать. Но главное результат - мы выиграли. 
Мы забили первыми, а затем удвоили преимущество. Мне кажется, после второй 
заброшенной шайбы вся игра сложилась и все стало понятно. Мой гол 
переломил ход встречи? Наверно, можно и так сказать. Посвящаю его 
родителям. Особого настроя на Спартакиаду не было, готовилась как и всегда, 
как на последний матч. Единственное, что могу выделить - это ответственность, 
которую я начала ощущать на этом турнире. Она мотивирует меня показывать 
результат. На Спартакиаде абсолютно другой уровень игр, поэтому мы 
соревновались с челябинками не так, как в ЖХЛ. Несмотря на то, что мы заняли 
второе место в своей группе, звание фаворитов соревнований громкое. У нас 
впереди еще две игры, поэтому посмотрим. А так, конечно же, хотелось бы бы в 
финале. Будем стараться. Для того, чтобы выиграть нужно настроиться. Нас 
ждет непростой матч, потому что все хотят выйти в финал и победить. Мы просто 
будем играть, а результат узнаем завтра.  
Екатерина Лебедева, нападающий "Белых Медведиц" и сборной Челябинской 
области: 
 - У нас проблемы с реализацией моментов. Будем работать над этим 
компонентом. После поражения в овертайме Красноярскому краю не выгорели, 
как и всегда настраивались на новый матч. Сегодня соперник был сильнее. 
Хочется извиниться перед всеми болельщиками и Челябинском в целом, что мы 
не оправдали ожиданий. Результат турнира могу оценить, как 



 

 

"неудовлетворительный". Сейчас нужно сделал работу над ошибками, забыть 
уже этот турнир и настраиваться на возобновление чемпионата ЖХЛ. Несмотря 
на поражения, на Спартакиаде было и немало хорошего - это жители 
Челябинска, которые каждый раз массово приходили поддерживать нас. Они 
гнали нас вперед. Приятными также были победы и матч с Красноярским краем. 
Остальное, увы, было нехорошо. Завтра у нас выходной. У остальных участников 
турнир продолжается, мы же возвращаемся в наш рабочий режим. Честно, буду 
поддерживать команды-участников Спартакиады, но не с трибун, а, наверно, 
заочно. На игры ходить не хочется. Не знаю, как у остальных хоккеисток, но у 
меня остался осадок. За кого именно буду болеть? Пусть победит сильнейший.  
Башкортостан - Свердловская область 9:1 
Надежда Морозова, вратарь "Агидели" и сборной Республики Башкортостан: 
 - Хороший матч. Игроки из Свердловской области создавали немало опасных 
моментов, но нам повезло чуть больше. Наша команда реализовала свои 
возможности и сделала очень большой счет. Играли друг на друга, 
перепасовывали и создавали комбинации. Слава Богу, выиграли. В выходной 
день эмоционально отдохнули немножечко, выспались после игр в девять утра. 
Кто-то на раскатку ходил, другие занимались в зале, поэтому свободный от 
матчей день провели с пользой. У моего брата Алексея Морозова сегодня день 
рождения. Поздравила его сегодня с утра, пожелала всего наилучшего и как 
подарок, вот, мы выиграли. Дальше полуфинал. На каждого соперника будем 
настраиваться по-своему. Нужно готовиться, так как легких игр уже не будет.  
Валерия Самойлова, нападающий сборной Свердловской области: 
 - На самом деле, неудачно начали матч. Могли сыграть лучше. В третьем 
периоде немного зашевелились и начали действовать. Забила гол, спасибо 
партнеру за передачу. А так, в целом, игра была ужасная. Что касается турнира 
в целом, то организаторы молодцы, в Челябинске любят хоккей и классно его 
проводят. Это очень здорово. Спартакиада прошла на высшем уровне. 
Болельщиков на трибунах было много, все поддерживают. Но, если честно, на 
льду мы отдаемся полностью игре и особо не отвлекаемся ни на что другое, 
кроме происходящего на площадке. Сейчас мы немного отдохнем, а далее нас 
ждет возобновление чемпионата. В понедельник мы выходим, во вторник уже 
раскатка и в среду матч. Регулярный чемпионат ЖХЛ возобновляется, нужно 
набирать очки, потому что дальше плей-офф. За кого буду болеть на 
Спартакиаде? Ни за кого. Болею только за себя.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047166/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и "Яндекс Плюс" выпустили детский подкаст "Люся и Рома спасают 
хоккей" (Sports.ru, Москва, 16 февраля 2024) 
КХЛ и "Яндекс Плюс" выпустили детский подкаст "Люся и Рома спасают хоккей".  
16 февраля подписчикам "Яндекс Плюс" стала доступна первая серия подкаста 
"Люся и Рома спасают хоккей". Проект создан при поддержке КХЛ и состоит из 
двух сезонов и 25 выпусков. 
В сотрудничестве с экосистемой сервисов "Яндекс Плюс" КХЛ работает над 
созданием контент-продуктов о хоккее разных форматов, которые заинтересуют 
широкую аудиторию. 

https://whl.khl.ru/news/20235/1047166/


 

 

Аудиосериал "Люся и Рома спасают хоккей" - это первый подкаст лиги и партнера 
в направлении развлекательных аудио форматов для детей и второй в линейке 
продуктов. 
"Подкаст рассказывает о приключениях детей из будущего - они проходят 
испытания "Суперкомпьютера", запустившего программу исчезновения хоккея и 
удалившего из интернета всю информацию о нем. 
В первой серии Люся и Рома случайно попадают на заброшенную ледовую арену 
и знакомятся с тренером КХЛычем, который показывает им запись хоккейного 
матча. 
Пораженные атмосферой на трибунах, удивленные тем, что в хоккей можно 
играть "по-настоящему", а не только в симуляторах, друзья решают спасти 
хоккей! 
Они отправляются в прошлое, чтобы пройти 25 уровней испытаний 
"Суперкомпьютера". Люся, Рома и тренер КХЛыч принимают вызов!" - говорится 
в сообщении.  

https://www.sports.ru/hockey/1115847365-kxl-i-yandeks-plyus-vypustili-detskij-
podkast-lyusya-i-roma-spasayut-x.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "После Сочи я пообещал, что через четыре года мы 
возьмем золото Олимпиады - так и случилось" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 16 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" вспомнил Олимпиаду-2014 в Сочи. И рассказал, как в том же 2014-м 
родилось символичное обещание: "Мы возьмем золото четыре года спустя!"  
Сборная России на Олимпиаде в Сочи попала в группу "А", где сначала победила 
Словению (5:2), потом уступила американцам по буллитам (2:3 бул.), а затем 
тоже по буллитам обыграла Словакию (1:0 бул.). 
Потеряв три очка, наша команда попала в квалификационный раунд, где 
уверенно победила Норвегию (4:0). Но на следующий день четвертьфинал с 
финнами прошел по классическому сценарию. 
Счет в большинстве в первом периоде открыл Илья Ковальчук. Но через полторы 
минуты Юха Аалтонен забросил ответную шайбу. А перед перерывом Микаэль 
Гранлунд убежал в отрыв и сделал передачу на капитана Теему Селянне, 
который забил победный гол, как тогда оказалось. 
Сборная России превзошла финнов по броскам (38-22), но больше не забила 
ничего. А во втором периоде тот же Гранлунд в большинстве с передачи Селянне 
забросил третью шайбу в ворота Семена Варламова, которого после того гола 
заменил Сергей Бобровский. Проиграв со счетом 1:3, россияне остались в Сочи 
без хоккейных медалей. 
Из этого интервью Владислава Третьяка вы узнаете:  
какая его самая памятная Олимпиада - как игрока и тренера; 
как матч с американцами повлиял на ход турнира в Сочи-2014; 
возникли ли претензии к тренерскому штабу под руководством Билялетдинова; 
какие предчувствия были перед четвертьфиналом с финнами; 
что теряет Олимпиада, на которую не приезжают игроки НХЛ. 
"Я видел в своей жизни два чуда от сборной России" 

https://www.sports.ru/hockey/1115847365-kxl-i-yandeks-plyus-vypustili-detskij-podkast-lyusya-i-roma-spasayut-x.html
https://www.sports.ru/hockey/1115847365-kxl-i-yandeks-plyus-vypustili-detskij-podkast-lyusya-i-roma-spasayut-x.html
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 - Какая ваша самая запоминающаяся Олимпиада?  
 - В роли игрока - в 1976 году было очень нервно. Тогда чехи плакали, что у них 
все болеют, из состава выбыло 12 человек: "Нам много не забивайте!" 
Но уже после первого периода мы проигрывали 0:2. Остались втроем против 
пятерых в середине матча, и если бы чехи забили третий гол, то мы бы уже не 
стали чемпионами. Вот это был тяжелый момент. Я его всегда помню - как вместе 
с Шадриным, Ляпкиным и Цыганковым мы сдерживали атакующих соперников. 
Отбились, потом счет стал 1:3 - но вырвали победу благодаря Валерию 
Харламову и Александру Якушеву, которые забили третий и четвертый голы 
(4:3). А вот победные Олимпиады 1972 и 1984 годов обошлись без нервотрепок. 
Если же говорить о времени работы на посту президента ФХР - то, конечно, в 
первую очередь назову Пхенчхан 2018 года. Слава богу, я не видел того, что 
происходило на льду в концовке финала с немцами. Мы выигрывали 2:1. Забили 
два гола за шесть минут. Игра получалась тяжелой, но было видно, что 
соперники вряд ли добьются перелома. 
Я сидел в ложе наверху вместе с президентом IIHF Рене Фазелем. Он сказал: 
"Давай возьмем немца, президента их федерации хоккея, и пойдем вниз вручать 
медали. Ты золото раздашь своим, а немец - серебро своим". 
Мы сели в лифт, спустились с пятого этажа на третий. Открываются двери, какой-
то шум. Что такое? Нам говорят: "Германия забила, уже 2:2". 
Доезжаем до первого этажа - опять шум. Немцы уже ведут 3:2. У меня просто 
шок был. Вся компания с Фазелем побежала ко льду. Я сказал, что смотреть не 
буду. Ходил в коридоре и Богу молился. Рядом со мной лежали золотые медали 
на подносе. 
Что я только не вспоминал! Я не знал, что мы остались в меньшинстве, что там 
происходит. Просто молился, чтобы что-то случилось. Бог меня услышал. 
Смотрю - рядом корейцы закричали. И на пальцах мне показывают: "Три - три". 
Ого, клюет! 
Возвращается Фазель. Рядом - погрустневший немец. Рене говорит: "Надо еще 
подождать с награждением. Владислав, вы идете смотреть овертайм?" Я ему: 
"Нет-нет!" 
Опять ходил по коридору как кот ученый. И загадал, что если сейчас женщина 
выйдет, то я ее расцелую, если мы победим. И вдруг... 
 - Что?  
 - Открывается дверь, и заходит женщина. А там гул такой. Тревожный, 
заставляющий думать о худшем. Потому что на арене больше наших 
болельщиков. И по идее, если забили мы, то трибуны должны были бы громко 
радоваться. Но вместо этого - глухой шум. 
У меня сердце упало просто: ну, видимо, проиграли. Спрашиваю у женщины: "Кто 
выиграл?" - "Раша". И я ее расцеловал! Как оказалось, двери были двойными, 
поэтому гул оказался тихим. Выбегаю ко льду, а там все наши обнимаются. 
Если бы я развязку своими глазами видел, то как профессионал подумал бы на 
последней минуте: это приговор. Мы уступаем 2:3, и еще удаление... Ну как 
можно спасти финал? Это нереально. 
Я считаю, что видел два чуда в матчах сборной России на своем веку. Это в 
Квебеке в 2008 году, когда мы в финале с канадцами уступали 2:4, но в 
овертайме забил Илья Ковальчук. И вот в Корее, когда мы сняли вратаря, Никита 
Гусев сравнял счет, а потом в овертайме забил Кирилл Капризов. Вот два чуда, 
которые я мог потрогать своими руками. 
"Президент мне доверил зажечь огонь Олимпиады" 
 - В феврале мы отмечаем 10-летие золотой Олимпиады-2014 в Сочи.  



 

 

 - Да, это очень важный момент в отечественной истории. Вся Россия проделала 
огромную работу. Смелые планы руководства нашей страны - провести зимние 
Игры на берегу Черного моря - воплотились в жизнь самым невероятным, 
сказочным образом. Я ведь был на восьми Олимпиадах - и точно могу сказать, 
что в Сочи были самые лучшие, идеально организованные Игры из всех, которые 
когда-либо проходили на Земле. 
Олимпиада стала символом русского трудолюбия, профессионализма, русской 
способности делать сказку былью. Да и лично для меня Сочи-2014 - важнейшие 
зимние Игры. Я ведь на той Олимпиаде зажигал огонь на церемонии открытия. 
Мне президент доверил, вместе с Ириной Родниной. Хоккей и фигурное катание. 
Показывалось, какие виды спорта у нас очень популярны. 
Я был горд, что принял участие в этой акции вместе со всеми хоккеистами 
старшего поколения, которых уже нет в живых - они как будто бежали вместе со 
мной. Я всегда считал и буду считать это доверие громадным уважением к 
нашему виду спорта. 
 - К сожалению, хоккейная сборная в четвертьфинале проиграла финнам (1:3).  
 - Тяжелые воспоминания, потому что на домашней Олимпиаде надо побеждать. 
И вы помните тот гол в группе с американцами, который не засчитали?! Помните, 
когда Джонатан Куик сдвинул ворота? Мы могли бы обыграть сборную США, но 
уступили по буллитам (2:3 бул.). Это тоже сказалось. Потому что правила были 
разными: у нас - одни, в НХЛ - другие. 
Американцы были довольны. Они знали, что Россия забила чистый гол. И тут 
судья его отменяет! Видите ли, нашел причину, что если ворота чуть съехали, то 
шайбу можно не засчитать. 
Очень жаль, что наша команда проиграла. Все российские звезды НХЛ приехали 
в Сочи, все старались. Но спорт есть спорт. И я скажу, что тогда, в 2014-м, мы 
перекинули мостик в золотой Пхенчхан. Мы сделали все, чтобы выиграть четыре 
года спустя. Слава богу, что в Южной Корее у нас получилось это сделать. 
 - Вы же летом 2014-го слово дали - вернуть хоккейное золото Олимпиады в 
Россию?  
 - Я спортсмен, и поэтому говорю такие однозначные вещи об исходе будущих 
соревнований. Но перед выборами президента Федерации хоккея России сказал, 
что мы возьмем золото на Олимпиаде в 2018 году. Или я уйду в отставку. Да, 
такая, можно сказать, клятва - была. И для меня важно, что удалось сдержать 
обещание. 
"Финны играют в некрасивый хоккей. Но он дает результат" 
 - После Сочи-2014 у вас возникли претензии к тренерскому штабу сборной 
России, которым руководил Зинэтула Билялетдинов?  
 - Там был сложный момент. Мы думали, что Билялетдинов продолжит работу 
после Олимпиады-2014. И поедет на чемпионат мира в Белоруссию, чтобы как-
то реабилитироваться. Но тогда Зинэтула на исполкоме отказался дальше 
руководить сборной. 
Было трудно за месяц собрать штаб. И в каком-то смысле нам повезло, что 
московское "Динамо" вылетело так рано. Олег Знарок - опытный тренер, прошел 
к тому времени международные турниры со сборной Латвии, выиграл два Кубка 
Гагарина в КХЛ. 
Это сыграло роль, и Знарок с Харийсом Витолиньшем провели очень большую 
работу. Благодаря слаженной работе ФХР, всего штаба сборной, наша команда 
в Минске завоевала золото чемпионата мира - причем играла красиво, уверенно, 
одержала 10 побед в 10 матчах, демонстрируя фирменный отечественный 
хоккей. Зрелищный, атакующий, созидательный. Было крайне важно после Сочи 



 

 

скрасить неудачу и вернуть российскому хоккею веру в себя. Я увидел, что не 
ошибся, выбрав Знарка, - и этот штаб пошел за золотом Олимпиады в Корее. 
 - Какие предчувствия у вас были перед четвертьфиналом с Финляндией в 2014 
году?  
 - Там всегда одно и то же чувство. Финны играют в закрытый хоккей, действуют 
на контратаках. И ты понимаешь, что все очень непредсказуемо. И мы на 
Финляндии часто оступались. Например, проиграли ей полуфинал домашнего 
чемпионата мира в 2007 году. Помните те 1:2 в овертайме? А ведь у нас была 
сильнейшая команда. 
Плохих мыслей перед тем четвертьфиналом в Сочи не было. Но это же плей-
офф! Там все может быть. А финны - неудобный для нас соперник, потому что 
они не раскрываются. Вот с канадцами и американцами интересно играть. Они 
показывают открытый хоккей. Даже шведы открываются. Но финны полностью 
закрылись, очень грамотно действовали в обороне и ловили нас на контратаках. 
Два-три момента - и они их использовали. Помните, например, как от наших 
защитников убегали их молодой Гранлунд и ветеран Селянне? Это большое 
мастерство. Но это некрасивый хоккей. Хотя он дает свои плоды. 
Мы боялись, что можем попасть на глухую финскую защиту. Так и вышло. 
Поэтому в том хоккейном сезоне, на ЧМ в Минске, и было так важно, кровь из 
носу, реабилитироваться за Олимпиаду в Сочи. 
 - 2014 год - последний раз, когда игроки НХЛ приезжали на Олимпиаду. Как 
много без них теряет мировой хоккей?  
 - Я считаю, что теряет. В советское время на Олимпиадах не было энхаэловцев. 
Но тогда лучшие хоккеисты выступали в своих странах, никто не уезжал. И на 
зимних Играх были сильные составы. 
А теперь на Олимпиадах очень важно видеть хоккеистов самого высокого класса. 
Элита привлекает внимание болельщиков, спонсоров - это развивает хоккей. 
Наша игра все равно славится звездами. Вот когда я приезжал в Монреаль, там 
выступал "Вашингтон" - и весь город шел на Овечкина. Хочешь или нет, но это 
была главная тема дня. 
То же самое - Гретцки, Лемье, Малкин, Ягр. Люди идут на звезд, как и в опере, 
где идут на теноров мирового масштаба. Так мы устроены, что хотим посмотреть 
на звезду. Что он из себя представляет? Как он играет? 
Конечно, Олимпиада с главными хоккеистами мира запоминается у болельщиков 
надолго. И сами спортсмены хотят там участвовать. Потому что олимпийский 
чемпион - это высокое звание.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012187_Vladislav_Tretjak_Posle_Sochi_j
a_poobeshhal_chto_cherez_chetyre_goda_my_vozmem_zoloto_Olimpiady__tak_i_s
luchilos 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ненависти всегда нужен враг. Что не так с заявлениями ФХР после 
продления бана России? (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Нужны факты и конкретные действия, а не громкие слова. 
Кажется, наша сторона официально хочет уйти от международного хоккея. 
Вчера, 15 февраля, бывшие и действующие игроки молодежной сборной России 
подписали обращение к ИИХФ. Спустя всего два дня после решения 
Международной федерации хоккея продлить отстранение наших команд от 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012187_Vladislav_Tretjak_Posle_Sochi_ja_poobeshhal_chto_cherez_chetyre_goda_my_vozmem_zoloto_Olimpiady__tak_i_sluchilos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012187_Vladislav_Tretjak_Posle_Sochi_ja_poobeshhal_chto_cherez_chetyre_goda_my_vozmem_zoloto_Olimpiady__tak_i_sluchilos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012187_Vladislav_Tretjak_Posle_Sochi_ja_poobeshhal_chto_cherez_chetyre_goda_my_vozmem_zoloto_Olimpiady__tak_i_sluchilos
https://allhockey.ru/news/show/507553-Tret_yak_o_porazhenii_na_OI_2014_finny_igrajut_v_nekrasivyj_hokkej
https://www.sports.ru/hockey/1115845988-tretyak-o-porazhenii-na-oi-2014-finny-igrayut-v-nekrasivyj-xokkej-no-o.html


 

 

турниров. Это письмо-обращение-заявление породило большой скандал. Что же 
там написали? 
"Президенту ИИХФ Люку Тардифу. Мы, игроки молодежной сборной России, не 
понимаем, что происходит с мировым хоккеем. Наша команда пропустила уже 
три молодежных чемпионата мира. В 2022 году нам не позволили доиграть 
турнир, отмененный из-за коронавирусной инфекции. В 2023 и 2024 годах Россия 
не играла из-за проблем с безопасностью - так обозначила причину недопуска 
Ваша организация. 
По той же причине Вы отстранили от соревнований сборную Израиля. Это 
произошло 11 января 2024 года. Спустя всего шесть дней Вы приняли решение 
ее вернуть. Хотелось бы узнать: что произошло за эти шесть дней? Завершился 
конфликт на Ближнем Востоке? За короткое время решились проблемы с 
безопасностью? 
Мы спрашиваем Вас: в чем перед мировым хоккеем провинились мы, ребята 
2003-2005 годов рождения? Почему вы старательно вычеркиваете нас из 
мирового хоккея, делая свой же турнир (и будущие турниры взрослых сборных) 
менее конкурентными? Если проблема не в безопасности, а в политических 
пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом прямо, во весь 
голос, на весь мир. Иначе почему одну сборную, которая, при всем к ней 
уважении, мало на что претендует, вы возвращаете через шесть дней после 
отстранения, а другую, из сезона в сезон претендующую на медали, изолируете 
на годы? 
Почему другая организация, Национальная хоккейная лига, с радостью ждет в 
ряды своих клубов хоккеистов из ВСЕХ стран? С гордостью сообщает о 
рекордах, восхваляет и рекламирует игру десятков наших соотечественников, не 
стесняясь говорить, из какой страны они приехали. Почему клубы 
Континентальной хоккейной лиги, несмотря на непростую политическую 
обстановку, рады видеть у себя в составе хоккеистов из ВСЕХ государств? 
Наше коллективное письмо, адресованное в Международную федерацию 
хоккея, - крик души! Мы справимся с любыми трудностями и все равно станем 
профессионалами, несмотря на любое Ваше решение. Но мы хотим знать 
правду, услышать честный ответ, а не чиновничьи отговорки, спрятанные за 
стандартные шаблонные ответы", - говорится в заявлении. 
Это письмо, опубликованное ФХР, подписали 17 российских хоккеистов. Кто? 
Матвей Мичков, Сергей Иванов, Арсений Коромыслов, Егор Заврагин, Михаил 
Ильин, Михаил Гуляев, Тимур Муханов, Иван Демидов, Иван Ремезовский, Игорь 
Чернышов, Егор Римашевский, Артем Кудашов, Максим Великов, Дмитрий 
Симашев, Даниил Бут, Кирилл Долженков и Артем Барабоша. 
Примечательно, что президент Международной федерации хоккея Люк Тардиф 
спустя всего несколько часов дал свой комментарий по этому письму. 
"Все опять упирается в безопасность, и какие то моменты находятся за 
пределами возможностей ИИХФ. Тут вопросы уже к организаторам 
соревнований. И как то все забывают, что идет дисциплинарное расследование 
по ряду случаев между ИИХФ и российской стороной. 
Первое - это соблюдение контракта. Второе - соблюдение международных 
правил трансфера. Третье - соблюдение санкций, которые наложили ИИХФ и 
независимый дисциплинарный совет. У меня возникает вопрос: действительно 
ли российский хоккей хочет вернуться к соревнованиям под эгидой ИИХФ? 
Первый шаг на пути к этому - соблюдайте правила", - сказал Тардиф. 
На фоне всех этих инфоповодов вновь начались споры. Вернее, продолжились 
те, что начались после решения ИИХФ продлить отстранение или даже еще 
раньше. Но в такой ситуации внимание привлекают те вещи, которые почему-то 



 

 

остались вне поля зрения болельщиков и ряда экспертов. Сами заявления ФХР 
последних дней - c резкой риторикой. 
"Федерация хоккея России разочарована решением Международной федерации 
хоккея продлить отстранение команд России от международных турниров 
системы ИИХФ на сезон-2024/2025. 
ФХР отмечает, что заседание Совета ИИХФ проходило без участия 
представителей России, и считает принятое решение дискриминационным. 
Не встречают понимания и аргументы ИИХФ о "безопасности" - параллельно с 
отстранением России и Беларуси в международных турнирах продолжают 
участвовать сборные стран, ведущих вооруженные конфликты. 
ФХР считает, что решение об отстранении российских сборных команд 
лоббируются рядом представителей хоккейных федераций нескольких стран, 
которые боятся дополнительной конкуренции на международной арене", - 
говорится в сообщении. 
Если уже это заявление показалось очень странным, будто его текст дали 
написать обычному болельщику, а не высокопоставленному хоккейному 
специалисту, то после вчерашнего все и вовсе стало крайне очевидным. Но 
давайте по порядку. 
Чтобы не гневить праведных читателей, сразу поясню позицию по ИИХФ. 
Организация во многом неправа. Международная федерация хоккея нередко 
совершает ошибки, ее действия не всегда последовательны и очевидны. 
Ситуация с Израилем - поспешное решение и не менее поспешное возвращение 
- тому подтверждение. 
Однако она же ясно говорит: с ИИХФ можно договориться. Эту же мысль дает и 
сам Тардиф в своем ответе - но конкретно о сей теме чуть позже. 
Другой вопрос: хотят ли в самой ФХР вернуть Россию на международную арену? 
Кажется, что хотят. Иначе почему в федерации "разочарованы" решением 
ИИХФ, если им все равно? Иначе зачем нужно было публиковать два заявления 
с разницей всего в два дня? 
С этим вопросом разобрались. Следующий, главный: а как в ФХР хотят добиться 
возвращения России на международную арену? И вот тут появляется еще 
больше вопросов. Если рассмотреть подробно два последних заявления 
(очевидно, что хотя она наверняка согласна с общим посылом - "верните нас", - 
но не наша молодежь составляла текст сообщения), то можно заметить 
очевидную апелляцию к чувствам читателей. А фактов толком нет - зато аж 40% 
отведено теме Израиля. 
Зачем привлекли молодежь, большей части которой ехать и зажигать в НХЛ? В 
нашем спорте в последнее время очень часто ссылаются на юных спортсменов: 
мол, они не виноваты ни в чем, не втягивайте их в дела взрослых дядек. В то же 
время именно эти "взрослые дядьки" - со своей же, с российской стороны - 
втягивают их. Причем это характерно для всей спортивной вертикали, не только 
для хоккея. 
Пример не самый равнозначный, зато крайне показательный - дело Камилы 
Валиевой. Или дело допинга в системе "Салавата Юлаева". Очевидно, что в этих 
ситуациях страдают юные спортсмены. Но их же сторона совсем не защищает 
их. В случае с Валиевой российская сторона хоть и согласилась с тем, что у 
Камилы нашли запрещенные вещества, но давила на то, что это дело против 
нашей страны, что решение несправедливое и незаконное. Что сломали жизнь и 
карьеру маленькой девочке. 
При этом именно защита не смогла доказать невиновность Валиевой. А пункт 
про "маленькую девочку" попросту не может работать. Да, не могу отрицать: мне, 
как и многим другим россиянам, безумно жаль Камилу. Но вот что очевидно: она 



 

 

выступала не на детских соревнованиях, а на взрослом уровне. Следовательно, 
по отношению к ней должны работать те же правила, что и по отношению к 
другим взрослым спортсменам. И вместо того, чтобы помочь Камиле, 
основательно разобраться в ситуации и применить санкции к тем, кто 
действительно виноват в ее горе, наша сторона обвиняет пресловутых врагов за 
границами (а то и внутри) государства. 
В случае с хоккеем действительно страдает и наша молодежь, юниоры, которые 
мало в чем могут быть виноваты. Тем не менее они профессионалы, так что и 
отношение к ним как к профессионалам. Прикрываться детьми - вот что 
действительно нельзя назвать профессиональным. Тем более что для ИИХФ это 
может выглядеть скорее как еще один звоночек в пользу продления бана: мало 
ли именно руками этих детей будут создавать политические провокации, а потом 
жаловаться, что детей хотят отстранить или применить к ним санкции, хотя они 
"всего лишь высказывали свою личную позицию" (здесь можно вспомнить 
теннис, где россиян и белорусов допускают до турниров, а те, в свою очередь, 
держатся подальше от всего, что связано с политикой). 
Почему "прикрываться"? На это также есть ответ. 
Чем ИИХФ объясняет отстранение сборной России? "Безопасностью". Хоть наша 
сторона и отвечает на эту причину, но сам ответ крайне... пуст. Нет никаких-либо 
конкретных ответов - лишь перевод стрелок на Израиль и Палестину. 
Проблема ИИХФ в этой ситуации заключается в том, что в своих заявлениях 
организация не раскрывала, не поясняла этот тезис про "безопасность". Это 
факт. Однако разве в ФХР и так не понимают, что это значит? 
Вот что кажется очевидным. Безопасность - это отсутствие скандалов, 
провокаций, неприкосновенность наших спортсменов, других представителей 
сборной и болельщиков, а также представителей и фанатов иных команд, судей 
и так далее. Можно ли это обеспечить в нынешних неспокойных и нестабильных 
условиях? Очевидно, что нет. Даже при крайне ответственном отношении к 
организации какого угодно турнира и безопасности оного ни ИИХФ, ни страна-
хозяйка не смогут ручаться за то, что ничего не случится. Не страшно ли самим 
нашим хоккейным чиновникам отправлять даже не молодежную - взрослую 
сборную? 
Понятное дело, что отстранение России произошло из-за политических причин. 
Но именно продление бана кажется вызванным именно возможными 
проблемами с безопасностью. Логичный вопрос: почему тогда допустили 
Израиль? Все очень просто. Уровни России (или даже Беларуси) и Израиля в 
хоккейном пространстве несопоставимы. 
Вот пример. На последний матч молодежной сборной Израиля, сыгранный 22 
января с командой Новой Зеландии в рамках группы А третьего дивизиона 
чемпионата мира, по данным ИИХФ, пришли всего 30 человек. Сколько зрителей 
приходит на любые встречи молодежной сборной России? Раз в 100 больше. 
Минимум. Если взять, например, матч сборной России на последнем перед 
пандемией коронавируса МЧМ с худшей командой группы, то увидим... 4628 
зрителей. Разница более чем в 150 раз. Вот и все. Где легче организовать 
безопасное проведение матчей - там, где будет 30 зрителей или 4500+? Ответ 
очевиден. 
Да, отстранение имеет политические причины. Да, продление бана вызвано 
причинами безопасности. Но кто обеспечит эту безопасность? Если наши 
спортсмены пострадают, кто будет за это отвечать? Зато представьте, насколько 
громким может оказаться скандал - он точно выйдет за пределы одного хоккея, 
на уровень политической арены. Очевидно, что ИИХФ не готова брать на себя 
такую ответственность. Кто вообще был бы готов? 



 

 

Тем более если пострадают наши хоккеисты, кто подумает о них? Вот конкретно 
о них. Если посмотреть, как ФХР ссылается на молодых хоккеистов, приплетая 
НХЛ (которая вообще-то лояльна к России и в которой нашим парням еще 
играть), есть причины полагать, что ФХР способна использовать возможный 
скандал в своих целях. Например: "А почему вы не отстраняете сборную, в ходе 
матча с которой произошла провокация?" Или: "А чьи болельщики устроили 
провокацию?" Тут ведь не будет дискуссий, что об этом ИИХФ и предупреждала. 
Все ринутся защищать наших хоккеистов, но шум будет таким же, как и после 
дисквалификации Валиевой. А то и хуже. То есть мало конструктива, много 
защиты и "пальбы в воздух" - по каким-то там невидимым врагам. 
ФХР, в свою очередь, сама никак не отвечает на вопросы о безопасности наших 
спортсменов, не предоставляет какие-то конкретные варианты решения 
проблемы, выхода из тяжелой ситуации. О том, как федерация может и готова 
помочь ИИХФ с организацией оной. Да и в целом, как уже упоминал, ФХР 
пытается взывать к чувствам - причем самым базовым, к чувствам ненависти и 
(мнимой) справедливости, - а не говорит по фактам. 
Заявление от лица молодых хоккеистов - требование. Заявление о продлении 
бана - поиск врагов. ФХР открыто говорит, что нас отстраняют, боясь 
конкуренции. Но сколько в этих заявлениях истины? 
Во-первых, ИИХФ прямо обозначила причины (на которые не последовало 
конкретного ответа - только пустые слова не по теме и перевод стрелок). Во-
вторых, другие страны также едва ли готовы отказаться от присутствия России. 
По крайней мере, таких меньшинство. Все-таки наша сборная привлекает 
болельщиков, матчи всегда интересно посещать, это приносит дополнительную 
немаленькую прибыль и статус. Североамериканцы всегда рады поиграть с 
нашей командой - заявления той же НХЛ в плюс. Европейские сборные в 
основном тоже. 
Если взять Финляндию, то, к сожалению, сборная Суоми нашла способы играть 
против нашей команды (ряд последних ЧМ, МЧМ и ОИ-2022 тому 
подтверждение). Так что они едва ли боятся конкуренции. Швеция? Можно 
вспомнить недавнее заявление от председателя ее Федерации хоккея Андерса 
Ларссона о том, что якобы их ждет "фантастическая хоккейная весна без 
России". Но это ведь тоже оказалось явной, жирной манипуляцией, ловко 
подхваченной как журналистами, так и болельщиками и "экспертами". Ларссону 
приписали слова, которых он не говорил. Посмотрите весь текст обращения: 
"Мы, представители шведского хоккея, поддерживаем это решение, которое 
абсолютно необходимо в нынешней ситуации. Приятно, что теперь мы знаем 
условия на следующий сезон, поскольку нас ждет фантастическая хоккейная 
весна на играх Beijer, с Турниром НХЛ четырех наций и большой кульминацией 
чемпионата мира по хоккею 2025 года в Стокгольме", - говорится в сообщении. 
Что сказал Ларссон про сборную России? Что в Швеции поддерживают решение 
ИИХФ. То есть цитата только про решение, без каких-либо эмоций. 
Что же тогда подразумевалось под "фантастической весной"? А что вообще 
должен сказать глава федерации той страны, чья страна в рамках одного сезона 
- даже нескольких месяцев - поучаствует в престижном турнире всего лишь 
четырех наций от НХЛ (то есть на турнире, куда попасть престижно), а потом еще 
и примет ЧМ? Если бы отстранили Швецию, а участвовала бы в Турнире четырех 
наций и принимала ЧМ Россия, из-за чего мы считали бы весну фантастической? 
Из-за отстранения шведов или все же из-за участия в крутейшем турнире с 
участием лучших из лучших и того, что чемпионат мира пройдет у нас? Ответ 
очевиден. Просто не везде враги. Не все враги. 



 

 

Словакия, как кажется, и вовсе теплеет по отношению к России быстрее любой 
другой европейской страны. Высказался даже премьер-министр страны. Стоит 
осознать: нам идут навстречу другие люди, страны и в тяжелой мировой 
обстановке. 
Однако заявления ФХР в последние годы почти не отвечают по фактам ни на 
один вопрос. А порой еще и давят на эмоции, пытаются манипулировать. Это 
вызывает огромный вопрос: а как тогда в федерации вообще хотят договориться 
с ИИХФ? Есть вероятность, что в личном общении риторика наших хоккейных 
чиновников куда менее острая, но мы не можем этого знать и утверждать 
наверняка. Опять-таки из-за того, что в публичном поле появляются лишь такие 
заявления-угрозы, как в последние дни. 
Вот что важно: сейчас ФХР необходимо проработать своего рода дорожную 
карту, как вернуть Россию на международную арену. Нужно решать вопрос 
дипломатически. Доказывать ИИХФ и на словах, и на деле, что в случае допуска 
нашей сборной какой бы то ни был турнир пройдет без фарс-мажоров. 
К слову, отчасти этому и посвящен ответ Тардифа. Глава ИИХФ своими словами 
показывает, что в организации готовы пойти навстречу, но сейчас уровень 
доверия к хоккейной России крайне низок. Причем не только из-за политических 
причин, но и из-за скандалов с самой ИИХФ. Недавний спор с ЦСКА наконец дал 
о себе знать - о последствиях того, как армейцы просто "забили" на санкции 
федерации, а КХЛ и ФХР поддержали их, предупреждали многие. Теперь и это 
"выстрелило". Как после таких ситуаций Международная федерация хоккея 
вообще может доверять России? Вопросы, как и ответы на оные, лежат на 
поверхности. Но их игнорируют. 
Именно поэтому риторика ФХР вызывает недоумение. Мне, как и всем 
российским болельщикам, хочется, чтобы наша сборная поскорее вернулась на 
международную арену. Именно поэтому заявления ФХР еще сильнее 
резонируют с душой и сердцем. Поскольку ощущается, что в федерации не хотят 
или не могут продумывать план сотрудничества, пытаясь просто заставить снять 
бан с нашей сборной. Или хотя бы в случае собственной неудачи повлиять на 
болельщиков, как бы оправдать себя перед ними. Мол, "смотрите, мы говорим 
про детей, а там всем почему-то плевать на наших кровинушек". 
Но это так не работает. Это не детский сад и не школьное собрание. Это общение 
взрослых мужчин, обладающих большой силой и ответственностью. От них 
требуются конструктив и прямые объяснения, а не пустые и/или громкие слова. 
Эмоции можно оставить на какие-нибудь личные интервью - в рамках заявлений 
от организации (или от лица оной) они непозволительны. Риторика последних 
заявлений ФХР попросту недопустима на таком уровне. 
Стоит отметить, что нам, журналистам, как и простым болельщикам, приходится 
ориентироваться лишь на ту информацию, что есть в публичном пространстве, 
на заявления, которые нам дают. Может быть, в личном общении все обстоит 
иначе. Но мы не можем утверждать этого до тех пор, пока не получим каких-то 
доказательств, фактов, взаимных слов с обеих сторон. Сейчас есть лишь 
популизм со стороны ФХР. Вот и все. 
И главное, что заставляет серьезно задуматься и расстроиться. Этими 
заявлениями ФХР совсем не идет на диалог с другими организациями - хотя сама 
всеми своими действиями показывает, что хочет вернуть Россию на 
международную арену, - и будто бы пытается обелить себя. Взывает к 
невидимому (или просто выглядящему чем-то общим - как какая-нибудь 
организация, федерация, страна) врагу и порождает ненависть. Конечно, нужно 
признать: тяжело сохранять голову холодной, когда нас вновь банят, но в 
обязанности этих людей автоматически входит оставаться спокойными и искать 



 

 

контакт дипломатическим путем. А исполнять свои обязанности нужно 
компетентно. 
В итоге ФХР своими эмоциональными и необъективными заявлениями 
порождает ненависть, апеллирует к самым базовым, животным, инстинктивным 
чувствам. Но ненависть же не просто так считается одним из самых ужасных 
чувств. Она не дает здраво взглянуть на ситуацию, из-за чего проблемы не 
решаются, а виновные остаются безнаказанными. 
А еще у нее есть цена. В условиях ненависти жертвами становимся мы сами - 
каждый из нас. И главное - ненависти для подпитки всегда нужен враг. Но разве 
мы враги друг другу? Особенно когда мир своими заявлениями делает шаг нам 
навстречу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5436892-analiz-zayavlenij-fhr-
otstranenie-sbornoj-rossii-po-hokkeyu-ot-iihf-pismo-igrokov-molodyozhnoj-sbornoj-
matvej-michkov.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Гашек отреагировал на обращение игроков молодежной сборной России к 
ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
58-летний чешский бывший голкипер Доминик Гашек прокомментировал 
решение экс-хоккеистов молодежной сборной России по хоккею обратиться с 
письмом к Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ). 
"Игроки молодежной сборной России по хоккею написали в адрес ИИХФ письмо 
с вопросом, почему они не могут участвовать в международных соревнованиях. 
Я надеюсь, что ИИХФ даст им и всем любителям хоккея четкое объяснение", - 
гласит публикация Гашека в социальной сети Х. 
Напомним, ранее президент Международной федерации хоккея Люк Тардиф 
ответил на письмо и заявил, что россияне должны соблюдать правила, 
сославшись на конфликт между Международной федерацией хоккея и ЦСКА, в 
котором голкипер армейцев Иван Федотов нарушил наложенную 
дисквалификацию.  

https://www.championat.com/hockey/news-5436722-gashek-otreagiroval-na-
obraschenie-igrokov-molodyozhnoj-sbornoj-rossii-k-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Русские вратари диктуют моду в НХЛ. В ТОП-10 сезона сразу четыре 
наших соотечественника (Советский спорт, Москва, 16 февраля 2024) 
А канадцев ждем на стажировку в КХЛ - их голкиперов в первой десятке нет.  
Тут намедни один именитый финн в наших "интернетах" обмолвился, что у него, 
дескать, уши краснеют, когда в НХЛ нахваливают русских. Что ж, видимо ходить 
Ике Лехконену с красными ушами до середины июня, потому что дела у россиян 
в Национальной Хоккейной Лиге идут действительно неплохо. Опубликованный 
порталом  
 ESPN  
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 рейтинг голкиперов текущего сезона, как и ожидалось, щедро разбавлен 
славянскими фамилиями.  
Надо пояснить, что это не просто обычный набор статистики, здесь учитывались 
не только победы, сейвы и пропущенные голы. Одним из важных показателей 
были так называемые ключевые спасения. И все это подкреплялось опросом 
среди экспертов редакции. Итоги получились довольно занятными.  
Сразу признаем, что на первое место американское агентство поставило своего 
соотечественника Коннора Хеллебайка из "Виннипег Джетс". У него и личная 
статистика очень неплохая: 92,6 % отраженных бросков при коэффициенте 
надежности 2,16 в среднем пропущенных шайб, а командная просто блеск - 25 
из 38 возможных побед и целых 3 шатаута. Запомним эти показатели для некоего 
ориентира. Тем более что дальше по списку гораздо более родные имена и 
фамилии.  
На втором месте утвердился Андрей Василевский. Уроженец Тюмени давно не 
обращает внимание ни на какие виртуальные рейтинги. У него и настоящих 
наград ставить некуда. Но, если хвалят - расстраиваться точно не надо. Тем 
более, что в сезон "Большой кот" входил на остатках старой травмы. Когда же 
этот осадок растворился, пошла вверх и статистика. А главное, что от его брони 
отскакивают лидеры. В доказательство свежие победы над "Бостоном" и 
"Колорадо". Всего же по сезону их набралось 19 при 30 сыгранных матчах.  
Четвертый в списке Игорь Шестеркин из "Нью-Йорк Рейнджерс". Вы удивитесь, 
но, если верить цифрам, Игорь проводит свой худший сезон в НХЛ. Такие 
показатели многим и не снились, но факт есть факт: "всего" 90,2% отраженных 
бросков при 92,0% в среднем за карьеру. Однако и здесь цифры идут по 
нарастающей. Недавно подъехал и первый в сезоне "матч на ноль".  
По соседству с Шестеркиным на пятом месте его еще и географический сосед 
Илья Сорокин из "Нью-Йорк Айлендерс". Тут требуются отдельные пояснения, 
потому что цифры у Сорокина (91,1% отраженных бросков и 3,04 коэффициент 
надежности), мягко говоря, так себе. Но без Сорокина у "островитян" они были 
бы еще хуже. Илья - это вратарь под плей-офф. Его выпускают только с топами. 
Работы у него всегда прилично. Но 16 побед из 37 - это очень-очень скромно. 
Однако есть один факт, который, как говорится, посильнее статистики. У Ильи 10 
поражений в овертаймах или по буллитам. Это не просто больше, чем у кого-
либо из вратарей, это больше, чем у какой-либо из 32-х команд НХЛ (по 10 у 
"Бостона", "Коламбуса" и "Сиэтла"). А это значит, что в стандартных составах 
Илья тащит как надо. Еще бы партнеры помогали, было бы совсем хорошо.  
В этом списке не могли обойтись без Сергея Бобровского. Хотя вся Флорида, да 
и вся Национальная Хоккейная Лига прекрасно знает, что Боб никаким рейтингам 
не подвластен. Его партнера по команде Энтони Столарза с феноменальной 
надежностью 1,97 в десятку сильнейших вратарей не позвали. А вот Бобровский 
здесь вроде бы даже как-то недооценен: 26 побед в 39 матчах - что на сотые 
доли круче, чем у лидера рейтинга Хеллебайка.  
По сравнению с прошлым сезоном у Бобровского сплошные плюсы по всем 
основным показателям. Например, коэффициент надежности год назад был 
равен 3,07. В это сезоне - 2,42. И это даже выше, чем в среднем за карьеру - 2,59. 
"Флорида Пантерз" всерьез борется за первое место на Востоке. Заслуга 
россиянина здесь огромная. А представьте, что, как и в прошлом году, он сумеет 
прибавить в плей-офф!  
В первой десятке не нашлось место лучшему вратарю Матча Звезд-2024 
Александру Георгиеву, который в этом сезоне за "Колорадо" провел уже 45 игр. 
Но и без него доля россиян в сводном рейтинге просто поражает: 4 из 10. Еще 



 

 

четверо в этом списке представляют США. Кроме того, в ТОП-10 попал один 
швед и один финн, возможно, чтобы сберечь Ики Лехтонену уши.  
Конечно, к подобным рейтингам, особенно в середине сезона, можно относиться 
по-разному. Но попадать туда определенно почетнее, чем оттуда вылетать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/russkie-vratari-diktuyut-modu-v-nhl-v-top-10-
sezona-srazu-chetyre-nashih-sootechestvennika 

К заголовкам сообщений 

"Побить любой рекорд Гретцки дорогого стоит" (Известия (iz.ru), Москва, 
16 февраля 2024) 
Хоккеист Александр Овечкин - о голевой серии, проблемах Евгения Кузнецова и 
возвращении на лед Ильи Ковальчука  
Еще в ноябре "Вашингтон Кэпиталз" находился в зоне плей-офф, зубами 
цеплялся за каждое очко, хоть зрелищной игры не показывал, а у капитана 
команды Александра Овечкина с голами было очень туго. Теперь все наоборот - 
"Кэпс" проиграли семь матчей из последних восьми, зато отдохнувшего во время 
звездного уик-энда россиянина, наконец, прорвало. Овечкин единственный раз в 
карьере забивал в семи матчах кряду - в своем первом сезоне в НХЛ, 18 лет 
назад. И в 38 оказался на пороге повторения этого достижения. 
Начал свою шестиматчевую на данный момент голевую серию он еще до 
перерыва на Матч звезд во встрече с сильным "Далласом". Да и после соперники 
были как на подбор - "Флорида", "Бостон", "Ванкувер", "Колорадо". Две лучшие 
команды "Востока" и три - "Запада". Причем в ворота "Лавины" от его клюшки 
вполне мог влететь и дубль - сделав счет 3:4 молниеносным щелчком в одно 
касание, Овечкин в следующей же смене попал в штангу. 
В перерыве между домашними матчами "Вашингтона" с "Ванкувером" и 
"Колорадо", в которых Ови забил пятый и шестой раз подряд, россиянин дал 
большое интервью "Спорт-Экспрессу" и "Известиям", в котором рассказал об 
отдыхе в Дубае, своей голевой серии, погоне за рекордами великого канадца 
Уэйна Грецки, памяти об отце, а также высказался о санкциях в отношении 
российского хоккея и проблемах Евгения Кузнецова, отправившегося недавно на 
программу помощи игрокам НХЛ. 
"Поехали в Дубай, чтобы отметить день рождения тестя"  
 - С голевой серией вас! Связываете ли ее с тем, что почувствовали себя 
отдохнувшим и посвежевшим после поездки в Дубай?  
 - Нет, просто, думаю, пошла игра. Шайба начала залетать в ворота. Моменты 
такие же, какие были и в предыдущих играх, но появилось везение. Конечно же, 
и отдохнул, перезагрузился.  
 - Почему на время звездного уик-энда решили съездить именно в Эмираты, а не 
на курорты поближе - на Багамы, Карибы, во Флориду наконец?  
 - Просто у папы Насти (Настасья Шубская - супруга Овечкина, - "Известия") был 
день рождения, и решили его хорошо отметить. Пригласили много родных, 
близких, друзей, подзарядились потрясающими эмоциями. Да, было тяжело 
полететь туда-обратно посреди сезона, но это стоило того. 
 - В январе вы пропустили три матча из-за травмы. Полностью восстановились?  
 - Да. Все нормально. 
 - Уэйн Руни оттуда разместил фотографию с вами. Случайно столкнулись или 
его тоже пригласили на праздник к тестю?  
 - Случайно. Мы с ним хорошо знакомы еще с тех пор, как он играл в Вашингтоне 
за "Ди Си Юнайтед" в МЛС. Он приходил ко мне на день рождения. Приятно 
иметь дружеские отношения с такими великими людьми!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/russkie-vratari-diktuyut-modu-v-nhl-v-top-10-sezona-srazu-chetyre-nashih-sootechestvennika
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 - Кто ваш самый любимый футболист в мире?  
 - Конечно же, это Лео Месси. Я фанат "Динамо" и "Барселоны". Жалко, что он 
уехал из Каталонии, но все равно Месси для меня - лучший футболист всех 
времен. 
 - Не досадно было, что вас не пригласили на Матч звезд? Или прав был 
известный вашингтонский журналист Тарик Эль-Башир, опубликовавший инсайд, 
что вы заранее попросили клуб, чтобы он попросил лигу вас в Торонто не 
вызывать и позволить отдохнуть?  
 - А какая разница? Уже все прошло. 
 - Смотрели игру и конкурсы?  
 - Нет. 
 - Повсеместно обсуждалось, что Никита Кучеров на конкурсах, мягко говоря, не 
перенапрягался, занял последнее место с отрывом. Как вы к этому относитесь?  
 - Туда приезжаешь и просто получаешь удовольствие. Думаю, что он просто 
кайфовал от момента и не хотел напрягаться. 
 - Чем, на ваш взгляд, закончится бомбардирская гонка за "Арт Росс Трофи" 
между Кучеровым и Нэйтаном Маккинноном? Болеете ли за кого в ней?  
 - Конечно, хотелось бы, чтобы Никита выиграл. Он проводит феноменальный 
сезон. Но нельзя скидывать со счетов и Макдэвида, который может за одну игру 
набрать десять очков (разговор был еще до матча "Эдмонтона" с "Детройтом", в 
котором Коннор сделал шесть голевых передач, - "Известия"). 
"15 февраля - год без отца. Очень скучаем"  
 - Вернемся к вашей результативности. Недавно у вас было восемь шайб, теперь 
- 14. Какой итог регулярки с учетом всех обстоятельств и того, как складывался 
сезон прежде, сочтете приемлемым?  
 - Загадывать ничего нельзя. Нужно выходить, работать, забивать, использовать 
свои моменты. Опять же, против нашего звена (сейчас Овечкин играет в первой 
тройке с Диланом Строумом и Ти Джеем Оши, - "Известий") играют лучшие 
звенья соперников и делают это очень внимательно, предельно четко. В таких 
условиях если есть момент - надо его использовать. И жить каждым отдельным 
шансом и матчем. 
 - Главный тренер "Вашингтона" Спенсер Карбери недавно сказал: "Не сплю 
ночами, думаю, почему у Ови такая низкая реализация бросков, и могу ли я чем-
то помочь". У вас самого есть какое-то объяснение, почему в прошлом сезоне вы 
реализовывали больше 14% бросков, которые наносили, а в этом - 6%?  
 - Думаю, это зависит от многих разных факторов. От меня самого, моих 
партнеров по звену, по команде. Может, иногда я делаю лишние движения, 
предпочитаю отдать пас, когда надо бросать. Нужно смотреть, разбираться во 
всем этом, но рецепт исправлять ситуацию один - выходить и играть! 
 - Большим ли облегчением для вас стал гол в овертайме "Коламбусу" 21 декабря 
после беспрецедентной 14-матчевой безголевой серии?  
 - До этого было очень много моментов. Иногда шайба, которая должна оказаться 
в воротах, туда упорно не залетают, а в другой ситуации, наоборот, случается 
какой-то курьезный гол - и тебя прорывает. Осталось тридцать игр - и надо в 
первую очередь стараться выигрывать матчи и биться за плей-офф. Это 
главное. 
 - Скорректируете ли как-то подготовку к следующему сезону с учетом 
нынешнего?  
 - Когда сезон закончится, будем с моим тренером разговаривать на эту тему. 
Подумаем, что менять, что оставлять. 
 - Как раз из-за того, какой получилась первая часть нынешнего?  
 - Да. 



 

 

 - В одном из своих текстов я предположил, что, возможно, у вашего спада в 
результативности чисто человеческая причина - огромным ударом для вас стала 
смерть вашего отца.  
 - 15 февраля как раз год без него. Конечно, очень скучаем. Конечно, не хватает 
его и общения с ним. Понятное дело, тяжело. Но это жизнь. Надо находить силы 
и двигаться вперед. 
 - Смотрите иногда на место на трибуне Capital One Arena, где он сидел?  
 - Конечно. Тем более, что там сейчас сидит моя жена - со старшим сыном 
Сережей, а иногда и с младшим, Илюшей. Смотрю - и вспоминаю. 
 - Часто ли Настя приводит на игры детей?  
 - Пятилетний Сережа приходит на каждую игру. Илюше на вечерние тяжело, он 
еще маленький (три года, - "Известия"). Но когда матч дневной, в час или три, как 
недавно с "Ванкувером", - тоже обязательно приходит.  
 - Сережа сейчас катается?  
 - Да. Здесь была проблема со льдом, но сейчас нашли. 
 - Хотите видеть его новым Овечкиным в профессиональном хоккее?  
 - Поживем - увидим. Заставлять не будем. Мальчик он спортивный, азартный, 
хоккей любит. Дай Бог, чтобы все получилось! 
"Кузнецов об уходе в программу помощи не предупреждал"  
 - Важная новость последней недели - НХЛ объявила, что будет участвовать в 
Олимпиадах 2026 и 2030 годов. Верите ли, что ситуация с нашей сборной 
изменится и вы сможете сыграть в Милане?  
 - Дай Бог! Но туда сначала надо попасть не только нашей сборной, но и вообще 
игрокам НХЛ. В прошлый раз тоже говорили, что поедем, а потом получилось по-
другому. Поэтому не удивлюсь, если снова все переиграют и скажут, что игроки 
НХЛ не поедут на Олимпиаду. Поживем - увидим.  
 - Но сами вы бы хотели там сыграть? Евгений Кузнецов говорил, что это был бы 
красивый сюжет - начали олимпийскую карьеру с Игр в Турине-2006 и закончили 
тоже в Италии 20 лет спустя.  
 - Опять же, даже если все обстоятельства сложатся в нашу пользу, мне тоже 
еще надо будет туда попасть. Подходить под систему тренера, быть здоровым, 
избежать травм, в конце концов. Пока рано загадывать. 
 - Кем вы представляете себя в 2030 году? Может, главным тренером или 
генеральным менеджером олимпийской сборной России?  
 - Нет, сейчас я представляю себя только играющим в хоккей. А потом, когда 
закончу карьеру, уже буду думать, что дальше.  
 - Стал ли для вас неожиданностью уход Кузнецова в программу помощи игрокам 
НХЛ? Говорил ли он вам об этом заранее, объяснял ли, почему?  
 - Нет, мы с ним на эту тему не разговаривали. Дай Бог, чтобы у него все было 
хорошо. Кузя - мой хороший друг, мы дружим семьями. Никогда не хочешь, чтобы 
с твоим другом происходило что-то такое, что требовало бы участия в такой 
программе. 
 - Сейчас с ним нет никакой связи?  
 - Мы переписываемся. Все будет нормально! 
 - Вам более-менее понятно, когда будет?  
 - Нет, этого не знаю. 
 - Кирилл Капризов рассказал мне, что именно Кузнецов был автором 
знаменитой идеи на Матче звезд два года назад, когда форвард "Миннесоты" 
переоделся в вашу майку и спародировал буллит по-овечкински. Пародия 
удалась?  
 - Да, было прикольно, смешно. Молодцы ребята, креативные! 
 - Вы заранее об этом знали?  



 

 

 - Нет. 
"У меня для музея остается клюшка с каждого гола и передачи"  
 - После сухой победы над "Бостоном" все обсуждали, что вы побили рекорд 
Уэйна Гретцки по голам в пустые ворота. Для вас самого это имеет какое-то 
значение?  
 - Приятно, конечно, побить вообще какой-либо рекорд, а если это рекорд 
Гретцки - тем более дорогого стоит.  
 - Самым красивым для себя в карьере считаете тот легендарный гол лежа в 
вашем первом сезоне "Финиксу", когда его тренировал Гретцки - и даже он 
обалдел от случившегося?  
 - Да все голы красивые! Их, во-первых, тяжело забить, а во-вторых, каждый гол 
- это память, которая остается на всю жизнь. 
 - Вы помните вообще все свои голы?  
 - Некоторые. 
 - Как поживает ваша коллекция клюшек? Пополняется ли она каждую игру или 
только теми, которыми забиваете?  
 - Клюшка с каждого гола, каждой передачи остается у меня. И шайбы остаются. 
И у других игроков, особенно молодых, прошу клюшки. Это все пойдет в музей, 
будет для болельщиков, когда закончу играть.  
 - Сколько у вас всего клюшек?  
 - С каждого набранного очка сохраняется - так что можете подсчитать! Плюс 
многих ребят, с которыми и против которых играл и играю. Начал собирать их с 
первого года в НХЛ. 
 - Подсчитать ваше количество клюшек не так трудно, поскольку недавно вы 
набрали 1500-е очко в регулярках. Кузнецов, помнится, ожидал, когда вы по 
этому поводу проставитесь, и не сомневался, что это произойдет - потому что вы 
никогда такие мини-праздники не зажимаете.  
 - С ребятами, конечно, мы пошли и посидели, но всей команде не проставлялся. 
Еще будет время! 
 - Ряд экспертов заметил, что команда в большинстве играет на вас в этом сезоне 
не так часто, как раньше. Согласны ли вы с этим - и если да, то с чем связываете?  
 - Экспертов слушать - это ни к чему хорошему не приведет. Вы, корреспонденты, 
болельщики их слушаете. А мы не обращаем на это внимания.  
 - В начале сезона публиковались даже подсчеты, что сила вашего щелчка упала. 
Видите ли в этом какое-то рациональное зерно?  
 - Нет. 
 - Один из недавних своих голов вы забили не из "офиса", а от синей линии, еще 
один - вообще справа. Это чисто ситуативно или сейчас экспериментируете на 
тренировках, ищете какие-то новые пути?  
 - Нет, это все было случайно. Просто по ситуации поменялись местами - и попал. 
 - Ваш личный рекорд за сезон - 65 голов. У Остона Мэттьюса уже 41. Сможет 
американец из "Торонто" его побить?  
 - Дай Бог, чтобы побил! Если посмотреть на нынешний хоккей, в нем намного 
больше голов, он более открытый. Так что этого можно ожидать. 
"Ковальчук может играть и до пятидесяти!"  
 - Есть ли понимание причин спада "Вашингтона", проигравшего восемь матчей 
из последних девяти?  
 - Есть понимание, что надо выходить, играть, бороться до конца и не смотреть 
в таблицу. Понятно, что для нас сейчас каждое очко на вес золота. 
 - Следите ли за КХЛ и, в частности, за вашим давним партнером по сборной 
Ильей Ковальчуком, вернувшимся в хоккей в 40 лет?  



 

 

 - Периодически смотрю счет матчей. А Илюха - молодец, мы с ним 
разговаривали недавно. Настраивается на плей-офф! Думаю, этот человек с его 
здоровьем и подходом к делу может играть до 50 лет. Самое главное, чтобы он 
сам этого хотел.  
 - А вы до 50 можете?  
 - Не-ет!  
 - В НХЛ действующий контракт доиграете и все?  
 - Думаю, да. 
 - А если не успеете голевой рекорд Гретцки побить, неужели на сезон еще не 
переподпишете?  
 - Не люблю слово "если". Живем сегодня, играем, идем дальше. 
 - В этом году отмечается десятилетие сочинской Олимпиады. Есть ли у вас 
сейчас понимание, что сборной России по хоккею тогда не удалось? Не 
справились с огромным психологическим давлением, прессом общих ожиданий?  
 - Думаю, всего понемножку. Были и судейские ошибки. Не засчитали наш чистый 
гол американцам в группе (команды сыграли вничью, и сборная США выиграла 
по буллитам, - "Известия"). Если бы мы тогда выиграли, то чувствовали бы себя 
совсем по-другому. И в таблице были бы другие расклады. Но сейчас что об этом 
говорить? Все прошло, а о домашней Олимпиаде все равно остались хорошие 
воспоминания. 
 - Обидно, что судьба не дала возможности поучаствовать в двух последних 
Олимпиадах и сейчас под большим вопросом еще одна?  
 - Это зависит не от нас, игроков, а от руководителей. Наша задача - если попал 
в сборную, то играй на полную, отдавайся до конца. 
 - Александр Алексеев рассказывал мне, что российские ребята в "Вашингтоне" 
называют вас "Старый". Это с какого времени?  
 - Ха-ха, да мы все друг друга старыми называем, в том числе и я их! Даже Про 
(белоруса Алексея Протаса, - "Известия"), не говоря уже о Кузе! Просто наше 
нормальное общение. Это не из-за возраста. 
 - Недавно на матч "Вашингтона" приезжал Игорь Лещук, вратарь футбольного 
"Динамо", вы виделись. Как это было?  
 - Он сходил на хоккей, а после игры я показал ему раздевалку. У нас хорошие 
отношения. 
 - Еще раз сыграть за футбольное "Динамо" не хотите?  
 - Надо будет разговаривать с руководством. Но тот опыт, который я получил, - 
бесценный. И удовольствие! Какое классное, шикарное было ощущение, когда 
забил и все поздравили! Я, правда, там чуть не умер - совсем другая работа. На 
разминке едва коньки не откинул. 
 - Федору Смолову за пас пяткой поляну не накрыли?  
 - Нет, просто сказал: "Спасибо, молодчик!"  

https://iz.ru/1651194/igor-rabiner/pobit-liuboi-rekord-grettcki-dorogogo-stoit 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Сибири" доиграет нынешний сезон в клубе "Мэн Маринерс" (Р-
Спорт, Москва, 16 февраля 2024) 
Защитник "Сибири" Федор Гордеев, из-за которого клуб получил четыре 
технических поражения в нынешнем сезоне, нарушив лимит на легионеров, 
вернулся в "Мэн Маринерс", откуда переходил в новосибирскую команду, 
сообщается официальном сайте клуба Хоккейной лиги Восточного побережья 
(ECHL).  

https://iz.ru/1651194/igor-rabiner/pobit-liuboi-rekord-grettcki-dorogogo-stoit


 

 

Гордеев будет выступать за "Мэн Маринерс" до конца нынешнего сезона, после 
чего вступит в действие его новый 2-летний контракт с "Сибирью", подписанный 
13 февраля. Ранее сообщалось, что россиянин продолжит сезон в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ).  
Защитник выступал за "Мэн Маринерс" в прошлом сезоне и провел за команду 
63 матча в регулярном чемпионате ECHL, в которых набрал 33 очка (12 шайб + 
21 передача). В составе "Сибири" Гордеев отыграл 42 матча в КХЛ и набрал 7 
очков (2+5).  
Ранее КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров, с клуба сняли четыре очка. Новосибирский клуб в первых 
четырех матчах текущего сезона выпускал на лед четырех легионеров: канадцев 
Тревора Мерфи, Энди Андреоффа, Тейлора Бека и россиянина Гордеева, 
который на момент заявки клуба на сезон имел американское спортивное 
гражданство. Результаты всех соответствующих матчей были аннулированы, 
индивидуальная статистика хоккеистов сохранилась.  
"Сибирь" подала апелляцию на данный вердикт. В понедельник совместная 
дисциплинарная палата ФХР и КХЛ ее отклонила, оставив решение в силе. 
Согласно регламенту КХЛ, спортивное гражданство игрока на сезон 
определяется в момент заявки и не изменяется до конца чемпионата текущего 
сезона. С нового сезона КХЛ Гордеев перестанет считаться легионером.  

https://rsport.ria.ru/20240216/khokkeq-1927738274.html 

К заголовкам сообщений 

Рыбин считает, что соперничество Кучерова и Маккиннона сделало 
интересным нынешний сезон НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 16 февраля 
2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о соперничестве российского нападающего "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" Никиты Кучерова с канадским хоккеистом "Колорадо Эвеланш" 
Натаном Маккинноном за звание лучшего бомбардира по итогам регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Не думаю, что Никита действительно не обращает никакого внимания на свое 
соперничество с Маккинноном. Кому же не хочется выиграть "Арт Росс Трофи" и 
"Харт Трофи"? Что касается его игры, 93 очка Кучерова - это просто 
впечатляюще. Но тут надо отметить и слаженность первой стартовой пятерки 
"Тампы": игроки действительно дополняют друг друга", - заявил Рыбин RT. 
По мнению экс-хоккеиста, очень здорово, что в текущем сезоне НХЛ 
развернулась такая нешуточная борьба за звание лучшего бомбардира лиги. 
"Макдэвид тоже старается не отставать от Кучерова и Маккиннона. Аналитики 
уже делают различные прогнозы. Кто-то ставит на первое место Никиту, другие 
- Натана. Этим и интересен текущий сезон НХЛ. Круто, что в нем действительно 
фигурируют какие-то цифры и многие хоккеисты идут к новым рекордам. Кросби 
и Мэттьюс тоже установили сегодня новые достижения", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1273955-rybin-kucherov-nhl 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Панарину очень важно стать лидером "Рейнджерс" в плей-офф 
НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 16 февраля 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о российском нападающем "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемии 

https://rsport.ria.ru/20240216/khokkeq-1927738274.html
https://russian.rt.com/sport/news/1273955-rybin-kucherov-nhl


 

 

Панарине, который отметился ассистентским хет-триком в матче регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Монреаль Канадиенс". 
 "Можно ли сказать, что Панарин достиг лучшей формы только в 32 года? Честно 
сказать, он и до 30 лет играл очень прилично, но, возможно, Артемий, как 
хорошее вино, становится только лучше с годами. Сумеет ли он впервые в 
карьере набрать 100 очков за сезон в регулярном чемпионате? Судя по той 
динамике, которую показывает Панарин, наверное, он сможет достигнуть этой 
отметки, как лидер команды", - сказал Рыбин RT. 
Экс-хоккеист также ответил на вопрос, способен ли Панарин повести за собой 
"Рейнджерс" в борьбе за Кубок Стэнли, учитывая его показатели в регулярном 
чемпионате. 
"Панарину очень важно стать лидером "Рейнджерс" именно в плей-офф. Его 
показатели в предыдущих регулярных сезонах были неплохими, но в борьбе на 
вылет он потухал. Почему? 
Скорости там возрастают, как и уровень борьбы, из-за того что судьи дают 
играть. Ему действительно необходимо проявить себя. Как мы помним, в одно 
время даже ходили разговоры об обмене Артемия по причине его плохих 
выступлений там", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1273954-rybin-panarin-nhl 

К заголовкам сообщений 

"Если за голову возьмется". Ковалев - о возможности Овечкина побить 
рекорд Гретцки (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Тренер "Спартака" Алексей Ковалев высказался о возможности капитана 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина побить рекорд Уэйна Гретцки по 
голам в истории НХЛ. 
"Если за голову возьмется. Во-первых, возраст уже другой. Понятно и то, что где-
то, может, партнеры уже не те. Все равно осталось забить не так много. Но это 
"немного" и есть самая трудная часть. Надеюсь, что Александр Овечкин 
возьмется за голову и отнесется к этому правильно, имею в виду в плане 
подготовки и отношения. Но если он это все запустит, будет думать, что осталось 
немного, все равно каким-нибудь способом дойду до рекорда. Самое обидное 
будет, когда у тебя останется, скажем, 10 голов, а что-то случится. Поэтому 
лучше сейчас к этому правильно отнестись, пока есть здоровье и желание 
играть, и в итоге как можно быстрее достичь этого результата". 

https://www.championat.com/hockey/news-5437408-esli-za-golovu-vozmyotsya-
kovalyov-o-vozmozhnosti-ovechkina-pobit-rekord-gretcki.html 

К заголовкам сообщений 

Козлов считает, что все болельщики "Вашингтона" хотят, чтобы Овечкин 
побил рекорд Гретцки (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов выразил уверенность, что 
все болельщики "Вашингтона" хотят, чтобы Александр Овечкин побил рекорд 
Уэйна Гретцки. 
На счету 38-летнего Овечкина 836 голов в регулярных чемпионатах НХЛ, 
лидирует по этому показателю Гретцки (894). 
 - Конечно, у Саши есть шансы догнать Гретцки. Все будет зависеть от огня и 
желания, которые у него в груди. То, что он играет на таком уровне и в таком 
возрасте - уже уникальное достижение. Александр сейчас пишет историю. И мы 
естественно за него болеем, переживаем. 

https://russian.rt.com/sport/news/1273954-rybin-panarin-nhl
https://www.championat.com/hockey/news-5437408-esli-za-golovu-vozmyotsya-kovalyov-o-vozmozhnosti-ovechkina-pobit-rekord-gretcki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5437408-esli-za-golovu-vozmyotsya-kovalyov-o-vozmozhnosti-ovechkina-pobit-rekord-gretcki.html


 

 

 - Партнеры по "Вашингтону" будут стараться помочь Овечкину превзойти рекорд 
Гретцки? Ничего, что он из России?  
 - Хоккей - вне политики. Я думаю, весь "Вашингтон", все болельщики "Кэпиталз" 
хотят, чтобы Александр побил рекорд. Про игроков команды я не говорю. Вы 
кого-нибудь обидите, если у них такое спросите. 
 - Игроки "Вашингтона" стараются лишний раз вывести Овечкина на бросок?  
 - Конечно, конечно. Все ребята играют на него. А он играет на команду. 
Последние игры "Вашингтон" проводит удачно. Александр отдохнул после 
"Матча звезд", и дай бог ему сил и энергии в этой гонке. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2018308_Kozlov_schitajet_chto_vse_bolel
shhiki_Vashingtona_khotat_chtoby_Ovechkin_pobil_rekord_Gretcki 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Кузня" не попала в плей-офф ВХЛ во второй раз после исключения из 
КХЛ. "Норильск" вышел в дебютном сезоне в лиге (Sports.ru, Москва, 16 
февраля 2024) 
Новокузнецкий "Металлург" не вышел в плей-офф ВХЛ.  
Это стало известно после того, как "Норильск" обыграл ЦСК ВВС (3:2) в матче 
регулярного чемпионата ВХЛ. 
"Металлург" набрал 63 очка в 56 играх чемпионата, находится на 17-й строчке в 
турнирной таблице и не сможет подняться выше, поскольку уже провел все игры 
в чемпионате. 
"Норильск" за счет победы набрал 64 балла в 55 играх чемпионата и 
располагается на 15-й позиции в турнирной таблице. 
В своем дебютном сезоне в ВХЛ "Норильск" смог выйти в розыгрыш плей-офф 
ВХЛ. 
"Кузня" не вышла в плей-офф ВХЛ во второй раз после того, как была исключена 
из КХЛ в 2017 году. Команда не прошла во второй этап чемпионата ВХЛ в сезоне-
2019/20.  

https://www.sports.ru/hockey/1115847009-kuznya-ne-popala-v-plej-off-vxl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Суд выдал исполнительный лист на взыскание 2,8 млн евро с "Динамо 
Рига" (Р-Спорт, Москва, 16 февраля 2024) 
Арбитражный суд Санкт-Петербурга и Ленинградской области постановил 
выдать компании "Газпром экспорт" исполнительный лист на принудительное 
взыскание с хоккейного клуба "Динамо Рига" около 2,8 миллиона евро по 
решению третейского суда, следует из материалов дела.  
"Выдать обществу с ограниченной ответственностью "Газпром экспорт" 
исполнительный лист на принудительное исполнение решения Арбитражного 
центра при Автономной некоммерческой организации "Национальный институт 
развития арбитража в топливно-энергетическом комплексе" от 12.10.2023 по 
делу... о взыскании с акционерного общества "Динамо Рига"... в пользу общества 
с ограниченной ответственностью "Газпром экспорт" задолженности в размере 2 
821 000 евро, суммы регистрационного сбора в размере 20 000 рублей. и суммы 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2018308_Kozlov_schitajet_chto_vse_bolelshhiki_Vashingtona_khotat_chtoby_Ovechkin_pobil_rekord_Gretcki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2018308_Kozlov_schitajet_chto_vse_bolelshhiki_Vashingtona_khotat_chtoby_Ovechkin_pobil_rekord_Gretcki
https://allhockey.ru/news/show/507611-Kozlov_hokkej_vne_politiki_V_Vashingtone_hotyat_chtoby_Ovechkin_pobil_rekord
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2018308_Kozlov_schitajet_chto_vse_bolelshhiki_Vashingtona_khotat_chtoby_Ovechkin_pobil_rekord_Gretcki
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арбитражного сбора в размере 803 709,83 рубля", - говорится в решении 
арбитражного суда на портале "Электронное правосудие".  
Причины финансовых претензий не уточняются. Как отмечается в судебном акте, 
"Газпром экспорт" и рижское "Динамо" заключили договор спонсорской рекламы 
в июле 2017 года. Согласно допсоглашению к этому договору, все разногласия 
по нему, которые невозможно урегулировать в претензионном порядке, 
разрешаются Арбитражным центром при Национальном институте развития 
арбитража в ТЭК.  
Рижское "Динамо" выступало в Континентальной хоккейной лиге с момента ее 
основания в 2008 году. В феврале 2022 года клуб объявил о выходе из КХЛ в 
связи с ситуацией на Украине.  

https://rsport.ria.ru/20240216/khokkey-1927752878.html 

К заголовкам сообщений 

ХК "Трактор" попросил освободить школьников от уроков (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 16 февраля 2024) 
Челябинский хоккейный клуб подарил ребятам медицинскую справку, 
заверенную печатью врача. 
Шуточный документ появился в тг-канале ХК "Трактор". Таким забавным образом 
напомнили про то, что "черно-белые" сейчас продолжают выездную серию игр 
на Дальнем Востоке. На очереди - матчи против "Адмирала". Из-за разницы во 
времени болельщики смогут следить за ходом игры в середине дня, а не 
вечером, как бывает обычно.  
"Уважаемые болельщики! Знаем, что матчи на Дальнем Востоке идут днем, 
поэтому попросили вам освобождение от школы. Заполняй и отдавай своей 
классной", - такое сообщение вместе со справкой появилось в тг-канале ХК 
"Трактор".  
В документе, заверенном печатью "лечащего врача" в роли которого указан 
Заварухин, содержится информация, что ученика нужно освободить от занятий 
16 февраля, потому что у него серьезный диагноз - "клиническая любовь к хоккею 
и хоккейному клубу "Трактор".  
Как сообщал "ЧелябинскСегодня" ранее, сегодня ученики первой смены с 1 по 7 
классы челябинских школ и так остались дома. Такое решение приняли из-за 
серьезного похолодания, которое пришло в регион в середине недели.  

https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/khk-traktor-poprosil-osvobodit-shkolnikov-ot-
urokov-/ 

К заголовкам сообщений 

Челябинский завод "Мечела" ищет варианты починки кровли ледового 
дворца (ТАСС, Москва, 16 февраля 2024) 
Челябинский металлургический комбинат (ПАО "ЧМК", входит в группу "Мечел") 
изучает варианты починки кровли ледового дворца, у которой снегом частично 
продавились технические окна, что привело к попаданию внутрь здания воды с 
улицы. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе комбината.  
"С 2018 года ЧМК передает помещения ледового дворца в безвозмездную 
аренду МБУ ДО СШ "Металлург-спорт". За счет ЧМК на сумму около 20 млн 
рублей в год финансируется обслуживание холодильного оборудования, 
коммунальные платежи - отопление и электроэнергия, охрана и клининг. К 
сожалению, на данный момент под весом аномального количества снега 
частично продавились окна на крыше, и в здание попадает вода. Специалистами 

https://rsport.ria.ru/20240216/khokkey-1927752878.html
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оцениваются варианты выхода из сложившейся ситуации", - прокомментировали 
ситуацию в пресс-службе.  
Ранее местный телеграм-канал разместил публикацию, в которой сообщалось, 
что в здание, в котором занимаются воспитанники школы "Металлург-спорт", 
через кровлю попадает вода с улицы. В публикации также отмечается, что из 
стен заведения вышло немало известных игроков, в числе которых трехкратный 
чемпион мира Данис Зарипов и нынешний гендиректор челябинской команды 
Континентальной хоккейной лиги "Трактор" Иван Савин.  

https://tass.ru/sport/20006837 

К заголовкам сообщений 

Легенды хоккея сыграют на уникальном турнире по уличному хоккею 4х4 
в Балашихе 17 февраля (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 16 февраля 2024) 
Легендарные советские и российские хоккеисты во главе с Вячеславом 
Фетисовым сыграют на уникальном турнире по понд-хоккею в формате 4х4. 
Соревнования состоятся 17 февраля под открытым небом в Балашихе вблизи 
озера Бабошкино. Об этом сообщает пресс-служба министерства физической 
культуры и спорта Московской области. 
На лед стадиона "Криогенмаш" выйдут: двукратный олимпийский чемпион, 
семикратный чемпион мира и трехкратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав 
Фетисов, двукратный олимпийский чемпион и пятикратный чемпион мира 
Алексей Касатонов, олимпийский чемпион, чемпион мира и Европы Вячеслав 
Буцаев, чемпион и призер Олимпийских игр, призер чемпионата мира Андрей 
Коваленко и двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков. Также к 
команде легенд присоединятся три хоккеиста из КХЛ. 
В уникальном турнире примут участие 60 команд в двух дивизионах: "любители" 
и "профессионалы". Московскую область представят команды из городских 
округов: Красногорск, Балашиха, Можайский, Подольск, Черноголовка, 
Одинцовский, Пушкинский, Воскресенск, Мытищи, Королев, Люберцы, Химки, 
Лобня, Кашира и другие. 
Кроме того, участники и гости соревнований смогут насладиться игрой 4 
коллективов популярных блогеров: "NBSK", "HOCKEY BROTHERS", "IVHOCKEY" 
и "3FRENZY". Они сразятся между собой в отдельном медиа-дивизионе. 
Всех участников мероприятия ждут специальные призы и подарки, полевая 
кухня, согревающие напитки, лаунж-зона и специальная развлекательная 
программа для всей семьи. 
Место проведения: Московская область, городской округ Балашиха, улица 
Пушкинская, 18 (стадион "Криогенмаш"). Время начала торжественной 
церемонии открытия - 10:00. 
Понд-хоккей - это разновидность хоккея с шайбой под открытым небом. 
Отличительной особенностью является формат игры без вратарей и в 
"четверках". Кроме того, в понд-хоккее запрещены силовые удары, здесь 
допустимо только мастерство дриблинга и слаженная работа всей команды. 
Впервые в Подмосковье турнир прошел в марте 2022 года. На льду стадиона 
"Зоркий" в Красногорске собралось более 40 команд. 
Соревнования состоятся в соответствии с целями федерального проекта "Спорт 
- норма жизни" национального проекта "Демография". 
Ранее губернатор Подмосковья Андрей Воробьев уделил особое внимание 
здоровому образу жизни и развитию спортивной инфраструктуры в регионе. 
"В Подмосковье много знаменитых спортивных школ, сильная подготовка по 
самым разным видам спорта. Мы продолжим дальше ремонтировать наши 

https://tass.ru/sport/20006837


 

 

стадионы, запрос есть везде, где стадион устарел и требует особого внимания - 
в Чехове, Ступине, Балашихе, Королеве. Ранее это было сделано в Домодедове. 
Везде есть огромный запрос на модернизацию спортивной инфраструктуры. Эту 
программу мы обязательно будем реализовывать дальше, плюс наполнять 
спортивный календарь", - сказал Андрей Воробьев.  

https://riamo.ru/article/712289/legendy-hokkeya-sygrayut-na-unikalnom-turnire-po-
ulichnomu-hokkeyu-4h4-v-balashihe-17-fevralya 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" поднимет стяг с именем Мариненко под своды "G-Drive 
Арены": "17 февраля будем чествовать нападающего, которого 
болельщики знают под прозвищем Коля-Гол" (Sports.ru, Москва, 16 
февраля 2024) 
"Авангард" поднимет стяг с именем Николая Мариненко под своды арены.  
Экс-нападающий провел за омский клуб 332 матча и забил 231 гол. 
Команда поднимет стяг с именем Мариненко 17 февраля перед матчем с 
"Металлургом". 
"Любить = уважать. Уважать свои традиции и историю. Еще один памятный стяг 
появится под сводами "G-Drive Арены". 
Перед матчем с "Металлургом" 17 февраля будем чествовать нападающего 
нашей команды 80-90-х годов - Николая Мариненко, которого опытные 
болельщики знают под легендарным прозвищем Коля-Гол", - говорится в 
сообщении "Авангарда".  

https://www.sports.ru/hockey/1115845575-avangard-podnimet-styag-s-imenem-
nikolaya-marinenko-pod-svody-g-drive-.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Зинов: "Для себя понял и решил, что буду работать только с 
детьми. Это мое" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 
февраля 2024) 
Очередным героем серии интервью с известными детскими тренерами, чьи 
воспитанники представляют клубы КХЛ, стал наставник магнитогорского 
"Металлурга"-1986 Сергей Владимирович Зинов. В его команде делали свои 
первые шаги в хоккее такие яркие хоккеисты, как Евгений Малкин, Николай 
Кулемин, Антон Худобин, Евгений Бирюков и Денис Мосалев. В эксклюзивном 
интервью KHL.ru 65-летний специалист вспомнил о своей карьере игрока, 
рассказал о большом тренерском опыте, нюансах работы с детьми, своих 
ребятах и новом поколении молодежи. 
"Раньше мы ездили на хоккей на трамвае в сорокоградусные морозы" 
- Сергей Владимирович, поделитесь своей историей, как вы попали в хоккей?  
 - Я родился в Уфе, являюсь воспитанником "Салавата Юлаева". Раньше у нас 
время было другое, не как сейчас, когда детей привозят на тренировки на 
машинах, полностью экипированных, а тогда такого не было от слова совсем. Мы 
ездили на хоккей на трамвае в сорокоградусные морозы. Как я попал в хоккей? 
Ребята со двора им занимались, вот я с ними и в секцию пришел. В наши времена 
в секции ходили, как в школу. Когда попал во Дворец Спорта, у меня было очень 
много впечатлений. С того момента и полюбил этот вид спорта, был весь в хоккее 
- это, конечно, на всю жизнь. После "Салавата Юлаева" поиграл в куйбышевском 
СКА в первой лиге, затем вернулся в Уфу, а в 1982 году мы вместе с женой 
переехали в Магнитогорск. Она у меня отсюда. Поиграл за "Металлург", и с 87-
го года работал детским тренером, подготовил много воспитанников. Наверное, 
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вы их сами знаете: Евгений Бирюков, Николай Кулемин, Денис Мосалев и другие 
ребята. Сейчас вот Данил Гололобов играет, Максим Кузнецов и Эдгар Варагян 
на подходе - все они хорошие люди, в работе я старался вкладывать в них душу, 
прививал любовь к хоккею. Очень рад, что прожил такой отрезок своей жизни, 
который полностью отдал хоккею.  
- А на какой позиции вы играли?  
 - Я был правым защитником. Когда у моего воспитанника Жени Бирюкова папа - 
Николай Семенович был жив, он со мной советовался, куда поставить Женьку: 
то в нападение, то в оборону. Я ему говорю: "Коля, нападающих всегда много, а 
вот классных защитников - единицы". Папа его мне говорит: "А он будет играть?", 
"Он будет очень хорошо играть!". Я и Жене потом всегда говорил, что чем 
меньше шайба находится у защитника, тем он класснее: отобрал, отдай. Пускай 
нападающие бегут с ней вперед, а ты играй позиционно. В этом плане Бирюков, 
конечно, действовал очень здорово. Недавно поздравил его с 1000-м матчем в 
КХЛ. Женя потом сыграл и в Хабаровске. Я ему говорю: "Тебе осталось еще 999" 
(смеется). Понятно, что это было сказано с шуткой, со смехом, но я поддерживаю 
своих ребят.  
- Насколько оказалась удачной ваша карьера хоккеиста? Она прошла так, как 
вам хотелось?  
 - В те времена хоккей ведь был совершенно другим, не как сейчас. Добавились 
скорости, амуниция стала другой, сила броска теперь совершенно другая. 
Раньше мы играли в более комбинационный хоккей. Мне очень нравится, как 
сейчас играет "Торпедо" Игоря Ларионова, я всегда за них болею. У них не бей-
беги по бортам, а передача должна быть в клюшку партнеру. Нас так учили. Не 
отбрасываться от шайбы, а именно играть в наш советский хоккей. Я как-то был 
в Финляндии, смотрел, как они играют. Финны же наш хоккей разобрали по 
косточкам, скопировали, и нашим же оружием начали теснить в ранге. На самом 
деле, своей карьерой я остался доволен. Играл в защите, не жалел себя, под 
шайбу садился, ложился. Бывало, попадало. Очень интересная жизненная 
страница получилась, когда после завершения игровой карьеры стал тренером. 
С теплотой все это вспоминаю. Поработал с очень многими детьми. Сейчас эти 
дети уже своих детей на хоккей водят (улыбается). Мы встречаемся с ребятами, 
вспоминаем былые времена добрым словом - это, конечно же, очень приятно.  
- Раньше ведь в хоккей не за большие деньги играли, как сейчас. Насколько 
вообще было престижно быть хоккеистом в ваше время? Насколько достойным 
был ваш заработок игрока?  
 - Конечно, в то время таких денег, которые платят сейчас игрокам не было. Если 
говорить в целом, то в наше время все люди были примерно на одной ступеньке. 
Тоже самое было и в спорте. Ставка 160-200 рублей, премия 40 рублей с 
вычетами. Понимаете, что это такое? Теперь, конечно, хоккеисты получают 
бешеные деньги. По мне так, ты должен выходить на площадку и полностью 
отдаваться не за деньги, а за любовь к хоккею, за любовь к родному клубу, 
который тебя воспитал. Посмотрите, сейчас какой-нибудь Иванов или Петров за 
один сезон мотается по разным клубам - это же неправильно! Раньше, когда мы 
играли, не были ни одного иностранного тренера, ни одного иностранного игрока. 
Все играли в хороший комбинационный советский хоккей. Да, Анатолий Тарасов 
был строгим, в какой-то мере деспотичным тренером. Я, когда служил, 
сталкивался с ним. Но ведь иначе нельзя. Команде нужно давать где-то пряник, 
а где-то держать ее в ежовых рукавицах.  
"Наших парней из "Металлурга"-1986 отличала работоспособность" 
- Вы сразу начали работать с детьми, став тренером? Как вы вообще решили им 
стать?  



 

 

 - Да, я сразу же начал работать с детьми. Мы с ребятами выигрывали все 
соревнования по Магнитогорску, хотя условий, по сути, не было. Ночевали по 5-
6 человек в спортзале, спали на матах. Ночью выходили, когда подморозит, сами 
лед заливали. Обыгрывали более старшие возрасты. Для себя понял и решил, 
что буду работать только с детьми. Это мое. Скажем так, попал в свою 
жизненную ячейку, выбрал это направление. Я очень люблю то, что делаю. 
Смотрю, все анализирую. Мне важен не просто счет, а то, как играет 
определенный игрок на своей позиции, будь он нападающим или защитником. 
Передаю все свои знания детям.  
- Понятно, что самым богатым на таланты у вас получилась команда "Металлург" 
1986 года рождения. Все об этом говорят, все о ней вспоминают: Кулемин, 
Бирюков, Малкин, Худобин, другие ребята. В чем секрет такого сильного 
выпуска? Все эти парни, которым сейчас по 37 лет, до сих пор играют на самом 
высоком уровне...  
 - Очень урожайный год получился (улыбается). Сам по себе 1986-й по России 
был очень сильным. Евгений Кетов хорошо играл, в Омске очень хорошие ребята 
были. Все регионы занимались развитием игроков. Про своих ребят скажу, что у 
нас была команда единомышленников, все ребята были преданы российскому 
хоккею. Даже когда мы в Чикаго поехали на турнир, там тренер соперников начал 
что-то нам показывать. Мне пришлось вступить с ним в перепалку. На Кубке 
Третьяка мы выигрывали первое место. Наших парней из "Металлурга"-1986 
отличала работоспособность. Например, многие мальчишки в команде были 
поинтереснее, чем тот же Коля Кулемин, но он, благодаря своему старанию, 
работе, просто взял и отодвинул всех на второй план. Стал сильным хоккеистом, 
отыграл 10 сезонов в НХЛ. Антон Худобин также. Мы с ним списываемся, с его 
родителями. У нас сложились очень хорошие отношения. Наверное, ни у кого 
такого дружного возраста нет. Каждый год в июне месяце со всеми, кто находится 
поблизости к Магнитогорску, собираемся вместе: по 10-12 игроков. Все ребята 
заняли правильную жизненную ячейку. До сих пор общаемся, поддерживаем друг 
друга - это, конечно же, очень хорошо.  
- Предлагаю более детально поговорить о ваших ребятах. Я читал ваши 
прошлые интервью, где вы рассказывали, что у Евгения Бирюкова не все сразу 
получалось в хоккее...  
 - Действительно. Женька был в поиске. В один момент его папа у меня спросил: 
"Может нам заканчивать с хоккеем?". Родители у него ведь профессионально 
занимались легкой атлетикой. "Может быть, нам туда пойти?". А я им в ответ: 
"Хоккей - это же игровой вид спорта, от которого ты получаешь удовольствие". 
Женька Бирюков тихим сапом потом пошел, и вперед, вперед, вперед. Смог, в 
итоге, добиться высоких результатов.  
- 21 января Евгений первым среди всех игроков КХЛ провел свой 1000-й матч. 
Насколько для вас, как для человека, воспитавшего его, этот момент стал 
трогательным и приятным?  
 - Конечно, я следил за этим событием. Разговаривал с ним накануне, за день до 
1000-го матча. Естественно, поздравил Женю после игры. Мне, как тренеру, 
несколько коллег с разных городов написали поздравления. Конечно, очень 
приятно!  
- Понятно, что ребята в силу своего возраста уже подумывают о завершении 
игровой карьеры. Но по наблюдениям за Николаем Кулеминым могу точно 
сказать, что как минимум еще один сезон он на высоком уровне в КХЛ провести 
должен. Что думаете на этот счет?  
 - В свое время Николая в Магнитогорске не поняли, а ведь он играл с дыркой в 
ноге. Несмотря на это, выходил на лед, потому что он боец. Кулемин 



 

 

проделывает очень полезную работу для команды. Когда он был в сборной, Олег 
Знарок использовал его в роли разрушителя. Я видел последний хет-трик в 
ворота "Амура", когда Коля в стиле Бориса Михайлова шел на "пятак", на 
добивание - это результат большого хоккейного опыта. Конечно, он запросто 
сможет провести еще один сезон в КХЛ.  
- Суперзвезда Евгений Малкин ведь тоже был в вашей команде. Скажите, 
насколько сильно он в детстве выделялся на льду по сравнению со своими 
сверстниками?  
 - В детстве Женя Малкин рос также, как и все остальные ребята. Абсолютно 
ничем по началу не выделялся, но опять-таки, я очень хорошо знаком с его 
родителями, и могу сказать, что у его отца Володи очень хорошее катание. 
Евгений всего достиг, опять же, за счет трудолюбия. Его брат Денис, на год 
старше, ведь не стал таким, как Женька. Благодаря любви к хоккею, честности к 
этому виду спорта Малкин добился таких высот. Молодец! Когда приезжал, 
смотрели фотографии. Там и Генка Чурилов...Он ведь на год младше у меня был. 
Разбился на самолете с "Локомотивом"... Я каждый год, 7 сентября в день памяти 
езжу к нему на кладбище...  
- Если взять во внимание это поколение игроков 1986 года рождения, то 
насколько они отличаются от нового, текущего поколения молодых хоккеистов?  
 - Возвращаюсь к тому, что раньше был другой хоккей, экипировка...Все 
воспринималось немножко по-другому. На мой взгляд, новое поколение игроков 
немного пресытилось. У многих на уме деньги, автомобили, какие-то 
материальные ценности, а ведь нужно любить сам хоккей, играть в хоккей. 
Сейчас у многих молодых тренеров сложилась такая тенденция, что деньги им 
сразу давай. А ты для начала поработай, вложи что-то в детей! К ним необходимо 
трепетное отношение. Где-то нужно погладить. Раньше ведь не было ни тренера 
вратарей, ни тренера по физподготовке, ни психолога. В поездках я ребятам сам 
кушать готовил. Ребята по крупицам все это чувствовали, были менее 
избалованные, чем нынешняя молодежь.  
- Я так понимаю, вы были строгим наставником для своих ребят?  
 - Честно говоря, я ни разу за свою тренерскую карьеру не практиковал того, 
чтобы ударить хоккеиста клюшкой, как-то унизить. Да, был требователен, мог 
громко сказать. Свой имидж весь можно в секунду растерять, и ты его уже 
никогда не восстановишь. Знаете, были такие тренеры, которые плевали игрокам 
в лицо, но я считаю, что нужно быть сдержанным, правильно преподносить 
ребятам информацию, учить их.  
"Сейчас каждый родитель видит в своем ребенке будущего Малкина, Кулемина" 
- Слышал, что в Магнитогорске был эксперимент, когда в секцию хоккея набирали 
пятилетних детей. На ваш взгляд, не рановато ли в таком маленьком возрасте 
заниматься хоккеем профессионально?  
 - Расскажу вам историю. Как-то прозвучал звонок в нашу школу. Я беру трубку. 
"Это школа?", говорю, что да. "А можно отдать ребенка в секцию хоккея?". 
Спрашиваю: "А сколько вам?". "Два года". Говорю: "Нет, вы опоздали, надо было 
с роддома" (смеется). Понятно, что это я сейчас утрирую. Но поймите, нельзя 
отнимать детство у детей! Они должны наиграться в машинки. Хоккей - это ведь 
очень большая нагрузка. Те же самые тренировки проходят рано утром. Я 
считаю, в хоккей нужно идти в 6-7 лет, как в школу. Все это уже продумано. 
Раньше ведь над этим работали.  
- Сейчас юных хоккеистов их родители грузят различными дополнительными 
занятиями: подкатками, бросковыми зонами. В те же 7 лет ребенок кроме хоккея 
ничего не видит. На ваш взгляд, это правильно?  



 

 

 - Знаете, сейчас каждый родитель в своем ребенке видит будущего Малкина, 
Кулемина...Что он непременно станет звездой хоккей. Они ошибаются! Есть 
природные данные, которые тренер должен у ребенка раскрыть. Опять же, 
повторюсь, мальчик сам должен любить хоккей. Куда только сейчас родители 
дополнительно не водят своих детей: и на батуты, и на акробатику, и в бросковые 
зоны. Они уже бедолаги...Ну нельзя этого делать - это преступление! В этом 
возрасте ребенок должен получать дозированные нагрузки. Родители сейчас 
готовы любые деньги в ребенка вложить. А что толку, если он ничего не 
показывает?! Юные хоккеисты сами, с возрастом должны идти вперед и получать 
вот эту нагрузку, дозированные тренировки. Не просто, чтобы тренер посмотрел 
на потолок, дескать, давай, "Красную Машину" будем изобретать. Нет! Все 
должно быть спланировано. Если детский тренер занимается планированием, то 
это очень здорово, а не просто так, от фонаря. В этом и есть большая работа 
специалиста: анализировать, планировать, учиться у других.  
- Исходя из вашего более чем 30-летнего тренерского опыта хочу спросить 
следующее. Если ребенок с детства занимается хоккеем и не показывает 
нужного результата, то тренер частенько задвигает его в четвертое, а то и в 
пятое звено. Бывает, что мальчик и в состав не проходит. До скольки лет нужно 
терпеть: завязывать с хоккеем или же продолжать им заниматься?  
 - Опять-таки приведу вам пример с Николаем Кулеминым. Он сам поступил в 
институт, потому что занимающихся хоккеем ребят в Магнитогорске было много. 
Было время, когда Коля ездил за 100 км в Сибай, за этот город играть. Я считаю, 
что нужно держать молодого игрока до выпуска из спортшколы, ведь кто-то 
может раскрыться и в 18 лет. Нельзя делать акцент на одних игроков, нужно 
больше смотреть вглубь, на дальнейшие перспективы определенного хоккеиста. 
Различные ведь ситуации бывают: кто-то травму получил, кто-то с подругой 
задружил, и ему не до хоккея. Нужно смотреть молодому игроку в глаза. Горят 
ли они у него на тренировке. Считаю, что необходимо строить такие тренировки, 
чтобы у ребят были эмоции и они получали от них удовольствие - это 
немаловажный жизненный опыт.  
- Перспективной российской молодежи сейчас достаточно, но из-за текущей 
мировой ситуации у наших ребят нет возможности проявить себя на чемпионатах 
мира, других крупных соревнованиях. Насколько этот занавес, на ваш взгляд, 
влияет на развитие молодых талантов?  
 - Скажу банальные слова, что самая хорошая тренировка - это игра. Хорошая 
игра с хорошим соперником. Естественно, не ущемляя тренировочный процесс. 
Уверен, все это пройдет. Конечно, сейчас очень мало именно звездочек. Я 
вспоминаю себя, когда играл против Сергея Макарова. Он на год старше меня. 
Мы ведь раньше играли на открытых катках. Приезжаешь на матч с "Трактором", 
а что он на льду творил! Считаю, что нужно искать звездочек, индивидуально 
сильных ребят. Чтобы они играли нешаблонно. Посмотрите, что главный тренер 
"Металлурга" Андрей Разин взял и сделал с молодым нападающим Данилой 
Юровым, это я при всем уважении к Илье Петровичу Воробьеву говорю. Вы сами 
видели, как парень заиграл. За 0,1 секунды до конца забивает, бомбардир, 
поверил в себя. Тот же Данил Гололобов заиграл. Там были и получше ребята, 
но он праворукий защитник, целеустремленный. Никита Гребенкин пашет и 
старается. Нужно доверять молодым, смотреть, горят ли у них глаза. Таких 
звездочек нужно искать и воспитывать, а их сейчас очень мало, к сожалению.  
- Раньше звездочек находили в дворовом хоккее, а сейчас такой практики, к 
сожалению, уже нет. Это недочет? По сути, из глубинки пробиваются только те 
ребята, которые выступают в профессиональных спортшколах, зачастую при 
клубах...  



 

 

 - Раньше было два телеканала, которые мы переключали плоскогубцами. 
Сейчас все эти телефоны, гаджеты есть у всех. Опять же, раньше ведь ребят 
тяжело было загнать домой с улицы, а теперь тяжело выгнать на улицу. Мы 
играли летом в футбол, когда было уже темно. Зимой сами лед заливали и 
играли в хоккей. Я вспоминаю себя, когда в 1972 году была Суперсерия СССР-
Канада. После просмотра игры, которая прошла в Москве, через два часа у нас 
была тренировка. Помню, что мы хотели повторить все те движения, которые 
показывали легендарные хоккеисты. У нас глаза просто горели! Весь дневник у 
меня был исписан фамилиями игроков, мы всех знали. А сейчас игрок еще не 
оперился, а уже бежит за кордон - в Америку или Канаду. Он должен здесь 
отыграть, помочь игрокам помоложе, чтобы они на него смотрели. Раньше ведь 
преемственность поколений такой и была. Я очень благодарен тому, что, когда 
был молодым, меня в Уфе поставили играть в одну пару к Сергею Михайловичу 
Михалеву - такому позитивному человеку, который всегда ходил с улыбкой. 
Всегда встречаясь с ним, я получал большое удовольствие. Вот такие люди и 
должны работать с детьми, растить звездочек, а не шаблонных игроков и команд, 
которых сейчас достаточно.  
- Расскажите, чем вы сейчас занимаетесь?  
 - В 2021 году я закончил тренировать. Меня почетно проводили. У меня был 
открытый перелом ноги, да и сустав я поменял. Очень много было предложений 
на подкатки, но я сразу сказал, что не имею права обманывать детей, брать 
деньги. Просто всему свое время, особенно ребенку, которому нужно все 
правильно объяснить, и, самое главное, правильно показать азбуку хоккея: 
правильную посадку, скольжение, различные нюансы. В общем, я отказался, 
потому что люблю хоккей и не имею права обманывать детей. Вы, наверное, в 
курсе, что в Магнитогорске в скором времени откроется академия хоккея. Мы с 
директором разговаривали. Там нужны будут специалисты, скауты, методисты. 
Опыт в этом плане у меня колоссальный, так что посмотрим.  
- Что бы вы хотели бы пожелать своим воспитанникам, тем ребятам, которые 
продолжают играть, да и вообще всем вашим игрокам, в том числе и молодежи?  
 - Прежде всего, я хочу пожелать ребятам спортивного долголетия и здоровья! 
Чтобы было как можно меньше травм. Понятное дело, что без них не обойтись, 
потому что хоккей - мужской вид спорта, он обязывает быть нормальным 
мужиком и нормальным человеком. Я всегда пишу своим ребятам, поздравляю 
их с победами. Век и так короткий, а спортивный век еще короче. Хочу, чтобы 
мои ребята передавали свой богатый опыт новому поколению. Мы очень хорошо 
дружим, летом встречаемся. Ребята меня не забывают, звонят, поздравляют. 
Спасибо им! Мне очень приятно!  

https://www.khl.ru/news/2024/02/16/527773.html 

К заголовкам сообщений 

"Папа, научи любить хоккей": Павел и Михаил Дедуновы 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
 На KHL.ru - новый выпуск проекта "Папа, научи любить хоккей": в нем игроки и 
тренеры клубов КХЛ рассказывают о том, как прививают любовь к игре своим 
сыновьям. Герои пятого эпизода - нападающий СКА Павел Дедунов и его сын 
Михаил. 
Сам Павел встал на коньки в родном городе Большой Камень Приморского края, 
поскольку прямо возле дома Дедуновых была хоккейная коробка. "С садика, со 
школы постоянно ходил мимо, видел, что ребята катаются, но как-то не заходил 
потренироваться туда. Проходя мимо спортзала, у которого были большие окна, 
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видел, как ребята там растягиваются, садятся на шпагат, и они там чуть ли не 
плакали. У меня как-то это отложилось - хоккей, растяжка и шпагат - и я такой: 
"Не хочу в хоккей", постоянно проходил мимо. Ходил на карате, но там мне тоже 
не понравилось, не пошло. И сестра сказала родителям: "Давайте в хоккей 
отправим, коробка рядом есть". Привела, и мне понравилось. Когда зимой был 
лед, катались днями и вечерами. Как-то так проходило мое детство на этой 
коробке, в том числе, в уборке снега, потому что он валил хорошо. Три часа 
убираешь - два часа катаешься", - вспоминает форвард СКА.  
По его словам, нынешние условия, в которых занимаются дети, не сравнить с 
тем временем - сейчас у начинающих хоккеистов есть все, чтобы тренироваться 
и добиваться результата.  
Павел Дедунов, нападающий СКА:  
 - Сравнивать то время с нынешним... Две тренировочные арены в "Хоккейном 
городе", всевозможные залы для дриблинга, для бросков, для футбола и 
баскетбола - здесь найдешь все, что хочешь. Все условия для детей созданы для 
работы и тренировок, есть все, что нужно для работы. В наше время не было 
таких ледовых, в Приморском крае тогда один, может быть, был, арены, на 
которой сейчас играет "Адмирал", вообще не было. Раньше были всевозможные 
коробки с естественным льдом, где только на три месяца заливали лед. Детишки, 
которые занимались хоккеем, девять месяцев работали на земле, и три месяца 
- на льду: вот, пришел ваш час, "Золотая шайба", и все. Тренерский штаб у нас 
объяснял все жестче, если ребята дрались, им давали боксерские перчатки и 
шлем - давайте, бейтесь, были и такие моменты. Зато в следующий раз уже никто 
не дрался, все объясняли словами. Все меняется, и подход тренеров другой. Мы 
выросли там, а наши дети пусть растут здесь.  
Маленького Мишу папа поставил на коньки в четыре года, и начиналось все с 
массовых катаний- внимание ребенка захватывало не только новое занятие, но 
и, к примеру, мигающие елочки на катке. "Каждый спортсмен, хоккеист хочет, 
чтобы его дело продолжалось, и сын пошел по его стопам - в моем случае в 
хоккей. С малых лет пытались ходить с ним на массовое катание, в четыре года 
купили коньки и ходили на всевозможные открытые площадки, чтобы ему было 
интересно. Затем начали выбирать секции, отдали его. Был такой период, когда 
хотелось всего и сразу: поставили на коньки - хочется клюшку дать, а когда дали, 
поняли, что она ему не очень-то и нужна, он привык без нее кататься. Видимо, 
передавил - был такой период, когда он ни в какую не хотел кататься, даже 10-
15 минут. Решили дать паузу, месяца два-три не водили. Потом уже стал сам 
проситься и до сих пор занимается", - вспоминает Дедунов-старший.  
Михаил Дедунов, сын Павла Дедунова:  
 - На коньки меня поставил папа, я начал тренироваться с четырех лет. Сначала 
мне просто не понравилось. А потом я стал тренироваться, взрослеть, стало 
получаться, и я полюбил хоккей. Круто забивать голы, бегать один в ноль, 
бросать буллиты. Папа мне рассказывает, как надо действовать, как забивать, 
что надо тренироваться лучше и лучше. Хочу стать олимпийским чемпионом и 
выиграть золотую медаль.  
Как и любой сын хоккеиста, Миша с раннего детства бывал в раздевалках команд 
отца - на фото из чемпионской раздевалки "Авангарда" он вместе с папой и 
Ильей Ковальчуком. "Водил его в раздевалки, он общался с ребятами - приучал 
его к командному духу, что ли. Ему нравилось приходить туда, потому что он был 
там не один, и они с другими детьми всегда находили себе занятие: то мячи 
пинали, то бросали их же по воротам. Ему было весело, заодно приобщался к 
победным раздевалкам. Дети с малых лет приучаются к спорту, видят, как их 
отцы играют - это здорово", - говорит Павел.  



 

 

По его словам, хоккей стал для сына "обязательной программой" наряду со 
школой - родители ни разу не сталкивались с тем, что Миша не хотел идти на 
тренировки. "Если что-то не получается, объясняем, что ничего страшного - надо 
сто раз попробовать, чтобы получилось. Понятно, что головой хочешь за него 
выйти и помочь ему, чуть ли не сыграть (улыбается), но это так не работает. Я 
себя ощущаю просто папой, отцом, который может ему помочь. Мне, может быть, 
проще в том, что я могу подсказать какие-то хоккейные нюансы, чтобы он не 
расстраивался. С другой стороны, это сложно - когда видишь, как он что-то 
делает, в голове миллион решений: это не так, это не то. И ты думаешь, как это 
все ему преподнести. Если бы ты этого не знал, жилось бы чуть спокойнее", - 
улыбается Дедунов-старший.  
При этом в восемь лет Миша уже обсуждает с отцом его игры за СКА и даже 
советует папе, что можно было бы сделать по-другому. " Спрашивает: "Пап, ты 
забивать-то когда будешь?" (смеется). Уже говорит: "Ты вот сюда чуть-чуть 
протяни и брось". Здорово общаться, когда ребенок немножко начинает быть на 
твоей волне. Это классно. Когда видим, что занимается спустя рукава, говорим, 
что это не дело. Понятно, что он еще ребенок, восемь лет, и где-то побаловаться 
хочется. Объясняем, но без перегибов, все-таки это дети, грузить в восемь лет 
глобальными проблемами неправильно. Должно быть место детству и какому-то 
баловству", - считает Павел.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/16/527783.html 

К заголовкам сообщений 

PARI и "Северсталь" разыграют среди болельщиков первую в российском 
хоккее апсайкл-коллекцию из старых джерси (Ведомости (vedomosti.ru), 
Москва, 16 февраля 2024) 
Первый проект такого рода в российском хоккее 
18 февраля, перед последней домашней игрой регулярного чемпионата КХЛ с 
"Нефтехимиком", выход игроков "Северстали" на раскатку в Ледовом дворце 
Череповца будет посвящен ответственному потреблению. Команда появится на 
льду в форме из старых джерси. После матча всю специальную коллекцию с 
автографами хоккеистов разыграют среди болельщиков, сдавших одежду в фонд 
помощи детям и взрослым с особенностями развития "Будущее есть!".  
Автором специальной формы для "сталеваров" стал российский апсайкл-бренд 
Dogrose, создающий авангардные предметы гардероба из старых рубашек, 
платьев и худи. Дизайнеры Dogrose использовали джерси, которые раньше 
пылились на складе хоккейного клуба, раскроили их и сделали новые 
эксклюзивные свитера для команды с необходимыми по регламенту номерами, 
фамилиями и логотипами. Коллаборация PARI, "Северстали" и Dogrose - первый 
апсайкл-проект в российском хоккее.  
Во время матча 18 февраля пройдет акция по сбору ненужной одежды среди 
болельщиков. В специальной зоне PARI будут установлены контейнеры, куда 
можно будет сдать вещи в фонд "Будущее есть!", помогающий детям и взрослым 
с особенностями развития. Каждый, кто оставит вещь, становится участником 
розыгрыша апсайкл-джерси с автографами игроков "Северстали". 
Алексей Левинский, директор по маркетингу PARI: 
"Мы решили, что любимые хоккеисты могут не только дарить болельщикам 
радость от своей игры, но и рассказывать им о возможностях, которые открывает 
осознанное потребление, - объединяющая история, актуальная для всех. Верю, 
что и спортсмены, и болельщики получат удовольствие от новой совместной 
активности под конец регулярного чемпионата".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/16/527783.html


 

 

Сдать в фонд можно верхнюю одежду, свитера, джинсы, брюки, футболки и 
рубашки, обувь и аксессуары в хорошем состоянии, а также новое нижнее белье, 
носки и колготки.  
Юлия Жильчикова, руководитель фонда "Будущее есть!": 
"Детям и молодым взрослым с особенностями развития очень нужна верхняя 
одежда (куртки, джемперы, спортивные костюмы). Детей в основном 
воспитывают только мамы, которые не могут работать, посвящая себя ребенку. 
Они живут на пенсию и пособия, поэтому средств на одежду не хватает. Каждый, 
кто сможет передать в наш фонд одежду - как новую, так и в хорошем состоянии, 
- внесет вклад в общее дело и поможет тем, кто в этом очень нуждается".  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/severstal_pari_akciya 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея Беларуси - о решении по Олимпиаде: это рушит 
репутацию ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 16 февраля 2024) 
Председатель Федерации хоккея Беларуси Александр Богданович высказался 
про отстранение национальной команды от квалификации к Олимпиаде 2026 
года. Напомним, у сборной Беларуси не было прямой путевки на Игры. 
"К сожалению, продление бана наших сборных на соревнованиях, проходящих 
под эгидой ИИХФ, показывает, что в решениях сохраняется политический 
подтекст. Хоккейные чиновники пытаются казаться самостоятельными, 
принимающими решения исходя исключительно из соображений развития вида 
спорта. Однако такие шаги рушат репутацию ИИХФ как состоятельной 
организации, способной действовать независимо в интересах хоккея, а не 
лидеров определенных стран. 
Отстранение нашей национальной команды от соревнований в следующем 
сезоне лишает нас возможности побороться за выход на Олимпийские игры 2026 
года. Для любого спортсмена Олимпиада - важнейший старт в карьере. Кому-то 
шанс выступить на Играх, а тем более выиграть олимпийскую медаль 
предоставляется раз в жизни. Печально осознавать, что из-за политически 
ангажированных решений одно из лучших поколений белорусских хоккеистов не 
будет иметь возможности соревноваться на главном турнире четырехлетия", - 
сказал Богданович в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5437186-federaciya-hokkeya-belarusi-o-
reshenii-po-olimpiade-eto-rushit-reputaciyu-iihf.html 
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